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Las relaciones del vicepresi
dente primero del Gobierno y 
ministro de Defensa teniente 
general Gutiérrez Mellado con 
el presidente Suárez marchan 
muy bien, a juzgar por las de
claraciones del primero en Bonn 
donde se encuentra en visita 
oficial. El señor Gutiérrez Me
llado indicó que se encuentra 
muy compenetrado con Suárez 
"porqúe llevamos muchos me
ses juntos pasando malos ratos".

Igualmente manifestó que 
ei Ejército español está demos
trando ser capaz de quedarse al 
margen de la política y carece 
de todo fundamento hablar de 
un posible "pinochetazo".

El tema de nuestro ingreso 
de España en la Organización 
del Atlántico Norte ha queda
do, según Gutiérrez Mellado, 
inédito en sus conversaciones 
con altas personalidades alema
nas, pero observadores políti
cos consideran que de alguna 
manera ei tema de la OTAN, 
como el de la Comunidad Eco
nómica Europea, no ha sido 
ajeno a los desayunos y reu
niones de trabajo del vice
presidente.
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SOBR EDOSIS DE MAN IPULACION
«La droga mata». Eso di

cen unos anuncios —de un 
mal gusto que realmente 
mata— de unas vallas pu
blicitarias. Unas vallas que 
siguen lucrándose con 
otros anuncios de droga 
(alcohol, barbitúricos, taba
co...) nada menos que en la 
vía pública; en unas calles 
cada vez más moribundas a 
causa de la invasión de re
clamos para el consumo por 
el consumo y de una irra
cionalidad urbanística y de 
tráfico fruto de la especu
lación y del beneficio pri
vado. Mejor seria que el 
«slogan» añadiera una pa
labra para democratizar «la 
droga» con cuantas cosas y 
casos envenenan y acaban 
con la vida: «La droga tam
bién mata».

Afortunadamente, el in
genio popular contrarresta 
los efectos de manipulación 
que cualquier anuncio pu
blicitario lleva implícitos. A

polémico
tenor del aviso de que «la 
droga mata lentamente», 
una pintada barcelonesa 
añadió lo siguiente: «Es 
igual, no tenemos prisa». 
Quienes sí parecen tener 
prisa en que la droga mate 
son los mismos que, a gran 
escala, se «forran» con la 
misma.
«trusts»

Los grandes 
transnacionales 

gue negocian con los estu- 
pefaccientes, los mismos 
que precisan airear la toxi
cidad nociva y a la vez con- 
fofvnar una aureola de «algo 
prohibido»; de placer que, 
además, desafia lo estable
cido. Un ejemplo: el coñac 
que desafía la virilidad.

Se moraliza que la droga 
crea hábito y su dependen
cia anula el organismo. Y 
muchas veces, quienes eso 
defienden son los mismos 
que apoyan regímenes po
líticos que fomentan el há
bito de esclavizar a las per
sonas y cuya dependencia 
(al hambre, al terror, a la 
tortura...) convierten lo 
contranatural en normal 
para la vida misma. Y esa 
sobredosis de manipulación 
mata con una lentitud his
tórica. Anula el organismo 
(en el más amplio sentido 
espiritual y material) hasta 
el extremo de impedir que 
la vida sea libre, creativa y 
placentera.
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Muertc en 
un paraíso

Con este titular editoria- 
liza «El País».

«La droga es un fenóme
no muy antiguo, y sus tes
timonios pueden rastrearse 
en todos los tiempos y to
das las culturas. Desde el 
opio milenario usado 
China pbsando por 
plantas alucinógenas 
México y Perú, hasta 
experimentos literarios 
Cocteau. De Quincey 

en 
las 
de 
los 
de

o
Baudelaire, la droga ha sido 
una tentación permanente, 
la de recobrar el paraíso 
perdido mediante la fabri- 
capión de paraísos artificia
les. La de hüir de una reali
dad esquiva y angustiosa 
recreando las sensaciones 
de otra falsa realidad iluso
ria. La explosión inconteni
ble de la sociedad de 
consumo ha convertido a la 

droga en objeto de tráfico y 
especulación, y la ha pues
to — en grados diversos y 
mediante todo tipo de pro
cedimientos— al alcance de 
casi todos, esto es, de la 
gran mayoría de los even-

tuales consumndores
Es mucho más sencillo y 

menos comprometedor de
tener a un joven que está 
fumando un porro que 
desarticular las potentes 
mafias multinacionales que 
operan en el mundo entero 
lucrándose con la falsa feli
cidad y el dolor ajeno.

No basta con detener a

un drogadicto, ni siquiera a
camelloun pequeño

— quienes pasan la droga, 
frecuentemente consumi-
dores también — , raparles 
el pelo y encerrarles en Ca- 
rabanchel. Si eran sólo fu

madores de marihuana, po-. 
drán salir convertidos en 
adictos a las drogas fuertes, 
pues en las cárceles tam
bién hay droga, a precios 
astronómicos. Reciente
mente, dos funcionarios de 
prisiones fueron expedien
tados por tráfico de estupe
facientes.

La lucha contra la droga 
debe partir de varias premi
sas previas. En primer lu
gar, la diferencia archiargu- 
mentada por los científicos 
entre las drogas duras y las 
blandas debe ser tenida en 
cuenta en las legislaciones. 
El consumo de droga es, al 
mismo tiempo, un síntoma 
que indica la existencia de 
conflictos internos previos: 
el drogadicto no es un de
lincuente. sino un enfermo 
y como tal hay que tratarle.

Pese a -todo, el creci
miento del paro juvenil, las 
irritantes desigualdades en 
laíenseñanza y la educa
ción, la falta de ofertas de 
integración a los jóvenes 
que la sociedad actual pa

dece, contribuyen a agravar 
el problema. Si la sociedad 
niega a los jóvenes un tra
bajo, una inserción, un ac
ceso al mundo deda cultura 
y una posibilidad práctica 
de ser felices en su legítima 
búsqueda de la felicidad y 
el placer, es la propia socie
dad la que les está empu
jando al paraíso artificial de 
la droga. »

La droga mata

Así titula «Ya» su co
mentario.

«Creemos que la socie
dad española —que en lí
neas generales piensa que 
la cuestión afecta poco a 
España— debe tomar con
ciencia de la gravedad de la 
situación y tomar parte ac
tiva en la lucha contra ese 
enemigo sutil; ya no se trata 
de "hierbas", "hachís , 
"porros" y demás jergas, 
que algunos consideran 
poco menos que inofensi
vos, sino de "heroína 
misma.

Ya no basta la lucha obli
gada de la Policía especiali
zada — siempre necesa
ria—, sino que es toda la 
sociedad española quien ha 
de intervenir activamente 
en el seno de las familias, 
de los colegios etc., con 
una comprensión inteligen
te del problema, que habra 
de ser naturalmente doble, 
curativa, para los que ya 
han caído en sus redes y 
preventiva, para los demas 
jóvenes. A estos últimos 
— los más — , las familias 
deben entenderlos en sus 
ilusiones y problemas, P*'® 
porcionarles ocupaciones y 
estimular en ellos aptitudes 
como las artes, los depot 
tes, etc., y tantas cosas be
llas que cabe hacer en esa 
edad.

Y los medios de comum 
cación social deben 
tema con acierto y cuida 
exquisito teniendo muV ® 
cuenta (sobre todo, la 
Vision, medio tan 
SI sus. programas, más q 
disuadir, enseñan sin q^ 
rer y divulgan lo que tra 
de impedir.»

PAG.2 A/E 15 9 78
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nacional
Gutiérrez Mellado, en Bonn

Wff hay BiimiiB Pimniiet
ijr^tjBfGiti^patíBl»

"Lo que sí hay indignación entre todos ios militares y 
españoles bien nacidos por los asesinatos de agosto pasado

DñfidencíalisinD
Pérex- Varela

DE US MUNICIPALS 
A U GUARDIA CIVIl

MADRID, 15 (ARAGON/expres).- 
ü Prensa madrileña dedica hoy muy 
especial atención a la visita del vicepre- 
iidente del Gobierno español y minis
tro para la Defensa teniente general Gu

tiérrez Mellado a Alemania Federal. Se 
destacan muy especialmente sus decla
raciones durante una rueda de prensa 
en Bonn, en cuyo curso el teniente ge
neral descartó la posibilidad de que 
surja en España un dictador. Así, a 
la pregunta de un corresponsal sobre 
si en el Ejército español hay algún 
candidato dispuesto a actuar como el 
general Pinochet, Gutiérrez Mellado 
contestó: "No. Yo creo que en absolu
to".

Añadió seguidamente que lo que sí 
es indignación "entre todos los 

militares y españoles nacidos, aludien
do a los asesinatos, en agosto pasado, 
de un general y un teniente coronel en 
Madrid,'

Algunas gentes —dijo Gutiérrez

En el seno del Ejército ''tengo muchísimos 
amigos y muchísimos que dicen que no son 
tan amigos. Pero yo voy hacia adelante y 
sigo derecho'’

Mellado— dicen cosas como; iqué pe
na que no surja un señor!... Pues no, 
no lo hay, ni lo va a haber, ni conviene 
que surja.

Sobre la situación en el seno del 
Ejército, el vicepresidente dijo que 
"tengo muchísimos amigos, y muchí
simos que dicen que no son tan ami
gos. Pero yo voy hacia adelante y sigo 
derecho: Yo me acuesto con dos co
sas: que he hecho lo que he podido, 
que no puedo dar más de mí. Y si mé 
he equivocado lo he hecho de buena 
fe.

Gutiérrez Mellado manifestó tam-

bién que está muy compenetrado con 
el presidente Suárez, "porque llevamos 
muchos meses juntos pasando malos 
ratos, y eso une mucho".

Sobre el tema de la OTAN, el vice
presidente español aseguró que no 
había abordado el tema con sus inter
locutores alemanes.

Gutiérrez Mellado, durante su es
tancia en la RFA, se ha entrevistado 
con el canciller Helmut Schmidt;el 
ministro de Asuntos Exteriores, Gens
cher; y el de Defensa, Apel. Igualmen
te, ha girado visitas a distintos acuarte
lamientos militares.

O no sé si se va a recomponer el consenso o ■■ 
vamos a acabar la Constitución como había ZZ 

—empezado, es decir, a torta limpia. Ni 
siquiera sé si el Gobierno, es decir, Abrfl Martorell. Zs 
va a sacamos del atolladero en el tema económico. ■■ 
Pero lo que sí puedo asegurar y aseguro es que 
pronto, muy pronto, se convocarán elecciones mmi- 
cipales, como lo demuestran estos dos datos que mis 52 
tuentes han recogido para ustedes; á) mi admirado. Í® 
amigo y gobernador civil de Madrid, don Joan José 22

1 a alcaldes de los pueblos de 
Madrid la correspondiente lista de candidatos. Can
didatos que en unos casos -en la mayoría- repre- 
sentanan a la UCD y en otros irían en candidaturas 
independientes. El alcalde de Getafe, por ejemplo, ya 
na enviado la lista al señor gobernador. Y b) el 
Ilustre notario de Madrid don José Luis Alvarez y 
Alvarez, alcalde interino de la capital de España, dio 
la orden de que vayan desapareciendo de las calles 
de la ciudad las impopulares grúas municipales. La 

■ ■ según un municipe de pro, consiste en no
a a. irritar al personal, porque, ya se sabe, un hombre, un 
Zá P®ro en el caso de un coche se pueden perder 
an tres, cuatro o cinco votos. Después de las elec- 
■ ■ Clones, la grúa, revalidada por las urnas, volverá. No 
an hay más remedio.

■ la

■ J

IINP
WIDRID, 15 (Logos).- 
instituto Nacional de 

^^isión mantiene su postu- 
no reconocer a la coor- 

®wtera estatal de médicos 
«Jospitales, convocante de 

ue/ga de dias pasados en 
centros de laSeguri- 
j mani-

fuentes 
Retentes, el I.N.P. no 

en las negociaciones 
’Coordinadora porque no 

^Bnnización legalmente 
Conocida.

sbn» que X ha
en la 

'Jiedica es el de la re- 
Ünfnt ios dis-

110»«’ . coordinadora 
represen ta da

SIGUE EN SUS TRECE
Considera ilegal a la 
coordinadora de médicos 
de hospitales

ni por el Consejo General de 
Médicos ni por las centrales 
sindicales, que en su día fir
maron el acuerdo con el 
I.N.P. de cara a la solución 
del conflicto planteado por 
el tema de las guardias hos
pitalarias.

A la vista de los resulta
dos de la huelga de estos 
días cabe decir, según nos 
ha comentado, que la inci
dencia ha sido mínima, que 
no se ha demostrado nada

ft empresarios 
retenidos POR 
coacciones en sus 
PROPIAS empresas

(Logos).— Ante los hechos acaecidos 
en^ varios empresarios han sido

Propias empresas mediante coacciones, la 
Llobregat ‘'SEPES” manifiesta lo siiruiente: 

pres'fT^^^^ P^^sente que su actitud ha ido 
■ P^efundo respeto a las libertades

paso de las coacciones y ve- 
tod^^ dichas personas, las cuales mantu- 

úbspr demento la serenidad propia de su cargo. 
Pnrtid fien sorpresa, que unas centrales sindi-

7 algunas entidades que conti- 
libertades y respetos humanos, no se 

disc^' Situaciones de tal gravedad provocando 
besg ^^^^^^ción entre los ciudadanos.

i^^ate todas las fuerzas del país busquen con-
5 y se sienten de una vez en la mesa
•i* 7 bacer demagogia.ya que

a t ^¡^7^ a desorientar al mundo empresarial, 
aqu-ellos que están inmersos en el campo 

"'^^^tal desmoralización.

con ella y que, sobre todo 
en Andalucía, la coordina
dora no controló nada, pues 
se le fueron las cosas de la 
mano.

En cuanto a futuras 
acciones, el I.N.P. ha hecho 
constar que es ajeno a ,los 
conflictos de representativi- 
dad puestos de manifiesto 
entre los profesionales sani
tarios. '‘Podría suceder, han 
sugerido nuestros interlocu
tores, que hoy, para demos
trar su representatividad 
—como ahora lo ha tratado 
de hacer la coordinadora- 
vayan a la huelga otros gru
pos que se digan represen
tativos de los médicos para 
ver con que apoyo cuentan. 
Y al final, siempre paguen 
los enfermos y la sanidad”.

sindicales de la comisión 
ejecutiva provincial de Sani
dad para el próximo día 19.

La prohibición de la ma
nifestación se debe a los si
guientes motivos, según se
ñala el Gobierno Civil en 
una nota:

L- Posibilidad de impor
tantes trastornos en la circu
lación y tráfico, según infor
me del ayuntamiento de Ma
drid.

2.- Publicación en la 
prensa diaria de la mencio
nada manifestación, infrin
giendo el articulo seis de la 
ley de reuniones 17/76, de 
29 de mayo, en la que se 
especifica que ninguna reu
nión que precise autoriza
ción previa podrá anunciarse 
ni convocarse sino luego de 
obtener esta.

: NBÏVÔS HOMBRES ECONOMICOS

■ ■ No sé si acabará por producirse el rumor que cir-
aa cula en medios políticos y económicos en el sentido 
SS ¿5 pronto, muy pronto, don Luis Garnir, don 
ZS y Juan Miguel Antoñanzas pasarán
■ • j altas responsabilidades económicas dentro 

Gobierno. P¿ro puedo asegurar y aseguro que
Pío Cabanillas y Meilán Gil están haciendo lo que en 
vulgar se llama la cama a don Antonio Rosón, presi
dente de la Xunta de Galicia. Como se sabe, Pie 
CabanOlas tiene presentada la dimisión al señor pre
sidente del Consejo, y allá, en mi tierra gallega, 
dicen que el señor Cabanillas está dispuesto a rein
corporarse, por supuesto de presidente, a la tarea de 
mejorar el nivel y la calidad de vida de mis paisanos. 
Meilán, ahora desplazado, volvería a tener protago
nismo.

lA GUARMA ova, EN MADRID

3.— En el itinerario soli- ■■ 
citado se encuentran encía-

Digo que no sé si será cierto que Gutiérrez 
Mellado presionó airadamente a Abril Martorell para ■ ■ 
que la Constitución recogiera en el Senado alguna 
de las enmiendas presentadas por los militares allá 
en el mes de agosto. Pero lo que sí puedo asegurar y 
aseguro es que este fin de semana Martin Villa se Z¡ 
reunirá, en un hotel de la calle O’Donnel (Madrid), 
con los generales jefes de zona, coroneles jefe de tercio "S 
y tenientes coroneles jefes de comandancia, todos ellos ■ ■

DENEGADA LA 
MANIFESTACION DE 
SANIDAD

El Gobierno Civil de Ma
drid ha denegado la autori
zación para una manifesta
ción solicitada por represen
tantes de diversas centrales

vados edificios públicos, lo ------—wumuiummvui, ivuuschos zz
que contraviene el artículo ZZ ® Guardia Civil. Claro que esta reunión, según on 

n mis fuentes, tiene una larga historia. Efectivamente, !5 
■ la reunión estaba convocada para el día 2 de sep- 22 

tiembre en el Palacio de Congresos. La llamada ¡5 
partía del Ministerio del Interior y a ella solamente «2 
iban a asistir los tenientes coroneles jefes de coman- Z2 
dancia. Se hizo la convocatoria y, como es lógico, •• 
los tenientes coroneles informaron a sus inmediatos Zn 
superiores. Los inmediatos superiores, a la Dirección 
General de la Guardia Civil. Y la dirección de la ZZ 
Guardia Civil, que, al parecer, no tenía conocí- ■■ 
miento del asunto, llamó airada al Ministerio del 22 
Interior. Gran revuelo a lo travolta, que diría un ■■ 
pasota. Y reunión suspendida. Suspendida hasta 22 
mañana, sábado, y pasado mañana, domingo. ¿Que J? 
qué va a ocurrir? Pues, hombre de Dios, hasta ahí no 22 
llegan mis fuentes. Lo que sí puedo decir es que hay 5! 
un cierto malestar entre la Guardia Civil. Y que para nn 

hoy, viernes, los jefes y oficiales que 
asistirán a la reunión tendrán un cambio de impre- •• 
siones en la Dirección General de la Guardia Civil.
Se tratará de hacer planteamientos conjuntos el ■■ 
señor ministro del Interior. É®

10 en su apartado A de la 
citada ley.

4,—Por último, los temas 
planteados como objetivo ■■ 
de la manifestación están ■■ 
expuestos en el alto nivel ■■ 
parlamentario del Senado, 2* 
coincidiendo con los de una • ■ 
solicitud para la Cónstitu- SS 
ción de una comisión sena- ■■ 
torial de encuesta, suscrita ■■ 
por varios senadores. J!

serigrafiamontoyaií;
SERIGRAFIA PLANA I SZ

ADHESIVOS * CALCOMANIAS * CAMISETAS I 
PUBLICITARIAS * ESCUDOS SKAI * PARA- I ■■
SOLES PARA COCHES * ETIQUETAS * I ZZ
PLASTICOS, ETC.

C/. Lugo, 68 (Avenida America^ Tnléfonó 37 78 43
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Las amas de casa barcelonesas, denuncian al Gobierno

ooo
«ÎBtal iBEBBSeiBBeii

MIRANDO DE REOJO

NO todo son rosas, vinos y ñores, en el viaje del 
presidente Suárez a Cuba. Mucha efusión, de
masiada efusión, según la parcela política que se mi

re y alguna reticencia que otra en los comentaristas 
en cuanto se refiere a supuestos acuerdos comerciales 
que empiezan a perfilarse entre los dos países.

Un grupo gue mira de reojo los contactos 
con Cuba, Venezuela y la Unión Soviética, es 
el de las empresas de transportes que como sa
bemos atraviesan una dura crisis, hasta el punto 
de que alcanza una elevada cifra de tonelaje in
movilizado en puerto.

Dicen que el petróleo que vamos a consu
mir en España se pretende que sea soviético y 
que el que consuman en Cuba sea venezolano. 
Pero los de la ANAVE sospechan que los nego
ciadores españoles se han olvidado de incluir 
en los acuerdos la bandera de los transportes, lo 
que podría llegar a la quiebra total de unas em
presas que han invertido miles de millones en 
buques petroleros.

BARCELONA, 15 (Logos).- “En la presente coyuntura 
económica sigue, todavía, figurando la desorbitada eleva
ción general de precios, en una solución de continuidad 
igual a la de hace un año cuando el índice de precios de 
consumo llegó a alcanzar tasas cuando el índice de precios 
de consumo llegó a alcanzar tasas de aumento sin prece
dentes”, empieza diciendo una nota de la Agrupación de 
Amas de Hogar de Barcelona y provincia.

Relaciones pesqueras con Europa

POCAS
ILUSIONES

“No es una apreciación 
ligera —añade la nota—, pues
to que responde al resultado 
de un informe presentado 
por un Banco Español. Sin 
embargo, no es necesario 
profundizar en ios comple
jos cálculos de la economía 
de alto nivel, porque, como 
amas de casa estamos en dis
posición de corroborar 
aquella afirmación, ya que 
en nuestra economía fami
liar repercuten alarmante
mente los palpables y nada 
ficticios aumentos de los 
precios de la carne, el pan, 
las verduras, la fruta, la le
che, los alquileres, los gara
jes, las tarifas universitarias, 
los libros... más los aumen
tos que aparecen como fa
talmente inminentes apoya
dos por orquestadas campa
ñas a su favor, como la elec
tricidad y otros productos

energéticos, cuya inciden
cia en el índice general de 
precios es casi siempre en 
progresión geométrica. Aun 
cuando el Gobierno preten
da hacernos creer que el 
aumento medio no sobre
pasa el 1,6 (1,6) por ciento".

Tenemos por lo tanto a 
la vista —continúan las amas 
de casa barcelonesas un re
greso de vacaciones terrorí
fico, que se manifiesta por 
la total insconciencia e ino
perancia de un Gobierno 
que no contento con que se 
le escape el control de la po
lítica económica —y otras— 
exige al ciudadano que ade
lante el sesenta por ciento 
de sus impuestos correspon
dientes al año próximo. ¿A 
qué ciudadano se le adelan
ta el sueldo de un año? ¿qué 
ciudadano puede tener la

completa certeza que antes 
de fin de año no habrá per
dido su trabajo?, ¿y qué ciu
dadano no se ve obligado a 
vivir al día, tal como se ha 
puesto el poder adquisitivo? 
Se pide un sesenta por cien
to de anticipo de impuesto 
para llenar unas arcas com
pletamente incontroladas, 
porque si el ministro de Ha
cienda prometió un riguroso 
control de aquellos organis
mos que se nutren el presu
puesto del Estado, nosotros 
podemos ofrecer el botón 
de muestra de lo que ocurre 
con los organismos que di
cen precisamente defender 
los intereses de los consumi
dores.

¿Qué han hecho —con
cluye el comunicado— los 
institutos del consumo, con
sejos de consumidores, Di
rección General del Consu
mo, consejo asesor de con
sumidores, etc...? que no
sotros sepamos continúan 
con su total inoperancia, 
empleando fabulosos presu
puestos, sin que se haya vis
to, por su parte, una sola 
acción para paliar esta des
controlada subida que ha al
canzado su grado máximo

MADRID, 15 (Logos).— “La Comunidad Económica 
Europea tiene que contemplar nuestros derechos históricos, 
la presencia en sus aguas de una fuerte flota y de un gran 
colectivo humano que de la noche a la mañana no podemos 
arrojar de los caladeros” ha manifestado el consejero de 
Pesca de la Junta de Galicia, Baldomcro Fernández Calviño 
en una entrevista a RNE.

PRIMER ANIVERSARIO 
DEL SEÑOR

■ "NOS EXIGEN EL 60 
POR CIENTO DE LOS 
IMPUESTOS DEL 
AÑO PROXIMO 
CUANDO TODAVIA 
NO SABEMOS SI 
CONSERVAREMOS EL 
PUESTO DE TRABAJO" 

en el verano, para desbor
darse ya en estos inicios del 
otoño".

lEATRo nn
TEATRO NACIONAL 

DE ZARAGOZA

COMPAÑIA

ASOCIACION
DE ACTORES 

HOY 
Tarde 7,15 < noche 10,45 

ESTRENO

GUADAÑA
AL

RESUCITADO
De WN GIL NW

El Sr. Fernández Calviño, 
que ha sido designado por la 
comisión de pesca y agricul
tura del Consejo de Europa, 
reunida en La Coruña, para 
elaborar un dossier sobre las 
repercusiones económicas y 
sociales de las nuevas nor
mas pesqueras, añade que 
“desde el punto de vista 
jurídico la C.E.E. tiene que 
contemplar los acuerdos de 
Londres y de París, que 
están ahí, vigentes".

Según han manifestado 
a Logos miembrjos de la 
Federación Nacional de Ar
madores, la delegación de 
parlamentarios españoles 
que participa en los trabajos 
de la mencionada comisión, 
hará especial hincapié en el 
problema de derechos hu
manos que supone privar de

improviso a miles de traba
jadores del mar de su medio 
de subsistencia, pero no se 
hacen demasiadas ilusiones 
sobre el resultado de esta 
petición.

Hay que añadir que el 
dossier que presentará el 
Sr. Fernández Calviño no 
se limitará a estudiar exclu
sivamente el caso de Espa
ña, sino el de todos los 
estados europeos aunque 
entiende que nuestro país 
“es el más afectado por las 
medidas protectoras”. Fi
nalmente, el senador de 
UCD concluye: "Tengo 
esperanzas porque España 
forma parte de Europa y 
tiene que recibir el trata
miento que merece cual
quier estado europeo, 
aunque el tema es muy 
complicado”.

DON LOIS DE A2OA DOCHAO
QUE FALLECIO EL DIA 15 DE SEPTIEMBRE DE 1977

------- D. E. P. -------

La misa que se celebrará mañana sábado, a las doce y media de la mañana, en 
la Iglesia de las MM. Escolapias (calle Tte. Coronel Valenzuela, 2), será aplica
da por el eterno descanso de su alma.

La Asociación Tutelar Asistencial de Subnormales —ATADES— 
agradecerá su asistencia y oraciones.

CON
(por orden alfabético)

GABRIEL AGUSTI
MARIA ABELANDA 

JOSE ALBIACH 
FRANCISCA NUÑEZ

QUEXE PARRA 
PRIMITIVO ROJAS

CARLOS RUIZ 
MANUEL S. ARILLO

JOSE SEGURA 
CLARA SUÑER

Dirección

VICENTE AMADEO

■ís

el día
SANTORAL; Los Dolores 

Gloriosos de Nuestra Señora.

EL SOL sale a las 5,55 y se 
pone a las 18,25 (hora solar).

LA LUNA sale a las 17,04 y 
se pone a las 4,12 (hora solar).

1 731.— Nace en Madrid el ar
quitecto Juan de Villanueva, autor 
de obras como el museo del Prado, 
observatorio astronómico, iglesia 
del Caballero de Gracia, etc., todas 
en la capital de España, y otras 
varias en El Escorial.

1 811.— Nace en Vivero (Lugo) 
el escritor, poeta y político, Ni
comedes Pastor Díaz, fue diputado

efemérides e/tíempi

varias veces, senador, ministro 
Gracia y Justicia y rector de 
Universidad Central (Madrid).

de 
la

carrera de leyes para tomar las 
armas en defensa de su patria in
vadida por los norteamericanos 
(1863-67). Ejerció dictatorialmente 
la presidencia de la República desde 
18 7 7 a 1880 y de 1884 a 1911. La 
victoria de Francisco Indalecio Ma
dero le obligó a dimitir y a exilarse 
en Europa. Murió en Parts.

la “sala de la barca” y el “patio de 
los arrayanes”sufrió graves daños.

No metas paz; que perde
rás.
No me veas mal pasar, y 
no me veras pelear.
No mira Dios al don, sino 
a la intención.

1 821.— Proclamación de la 
dependencia de El Salvador.

in-

1 830.— Nace el general y po
lítico mejicano Porfirio Díaz. De 
origen humilde, tuvo que dejar la

1 860.— Inauguración del Teatro 
Principal de Palma de Mallorca. 
Entonces se llamó “El Principe de 
Asturias”. A la función inaugural 
asistió Isabel II.

1890.— Incendio en la Alham
bra de Granada. Quedó destruida

1 947.— A consecuencia del tra
tado de paz firmado con Italia, 
Triestre queda convertido en estado 
libre.

1 947,— Inauguración del primer 
curso de la Escuela de Paracaidistas 
de Alacantarilla (Murcia), primera 
de esta índole fundada en España.

1 9 70.— El Papa Pablo VI disuel
ve varios cuerpos militares pontifi
cios. La medida afectó a la guardia 
de honor, a la guardia palatina y a 
la gendarmería. Solo conservó la 
guardia suiza y un cuerpo civil, para 
asegurar la vigilancia de la Ciudad 
del Vaticano.

MADRID, 15
Instituto Nacional - 
teorología prevé 
na sábado, 
nas matinales en el 
co y norte de O** 
algún chubasco aísla

Je. hSEn el resto df las^ 
regiones del P®'*' 
estará poco nuboso
jado.

'11
Los vientos 

de levante en el ® 
las temperaturas „|i- 
tas, especialmente _ æ 
tad sur de la pen' í
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FINAL La Constitución dictaminada en el Senado
INES

PERADO ' Ganaron los vascos
MADRID, 15 ( Agencias). - 

A las ocho y cuarto de la noche 
de ayer finalizaron los debates 
en la comisión del Senado. Sor
presa al aprobarse una enmien
da del grupo de. senadores vas
cos. Insolito el que por vez pri
mera fuera preciso repetir una 
votación -precisamente de esta 
enmienda- por haberse produci
do una confusión en alguno de 
los votantes, concretamente el 
senador de UCD por Navarra, 
Jaime del Burgo. Insólito tam
bién el que se empleara la graba
ción de los debates celebrados 
minutos antes para comprobar si 
había habido error al ponerse a 
votación la enmienda, que tenía 
dos alternativas.

Por lo demás, los debates fi
nalizaron en un clima.de disten
sión.

CONFUSION

Antes de llegarse a la vota
ción de la enmienda del Grupo 
Vasco, se produjeron lo que 
una agencia ha calificado de ‘ios 
cincuenta minutos de mayor" 
conftisión desde que se iniciaron 
los trabajos constitucionales en 
las Cortes”.

La enmienda a la disposición 
adicional del grupo de senadores 
líaseos fue defendida por el se
ñor Unzueta con dos alternati
vas “in voce”, la segunda de las 
cuales señalaba: “La Constitu
ción ampara y respeta los dere
chos históricos y forales cuya 
reintegración y actualización se 
realizara de acuerdo con las ins
tituciones representativas de los 
territorios”.

Se puso a votación la en

mienda escrita, que fue rechaza
da, y a continuación lo que en 
principio se había pensado que 
sería la primera alternativa. 
Pero el presidente de la comi
sión, señor Carvajal, sufrió un 
“lapsus” y dijo que se votaba 
la segunda. Este error arrastró 
en su voto al senador navarro 
Jaime deL Burgo, que votó, sor
prendentemente para muchos, en 
favor de la enmienda, mientras 
que el resto de los diputados de 
UCD lo hacían en contra. La en
mienda se aprobó con 13 votos 
a favor, uno en contra y una 
abstención, la del representante 
del Grupo Mixto, senador Pe
drol Ríus, que, al haber llegado 
a la sala poco tiempo antes no 
sabía exactamente lo que se vo
taba, y prefirió abstenerse. La 
alegría de los senadores vascos 
fue ostensible. Pero al pedirse 
al señor Unzueta que diera lec
tura al texto que se suponía 
aprobado, el senador Del Burgo 
protestó diciendo que no era 
ése. Se produjeron momentos de 
confusión, y hubo que recurrir a 
la cinta magnetofónica para com
probar tanto las intervenciones 
como el texto que se sometía á 
votación. Aunque se comprobó 
que el senador Unzueta había fi
jado claramente su postura se 
comprobó también que el presi
dente había puesto a votación la 
segunda alternativa. Entonces, 
aunque el señor Unzueta protes
tó diciendo que se había seguido 
un orden cronológico y lógico, 
el presidente determinó que, pa
ra evitar equívocos, era prefe
rible proceder a una segunda vo- 

■ tación. Y en esFa votación la en
mienda volvió a triunfar, esta

(Con la aceptación de una 
enmienda en la que sólo votó 
en contra UCD)

vez por el apretado de trece vo
tos contra doce, votando en
contra el señor Del Buigo, y a 
favor el señor Pedrol, al que 
convenció en última instancia y 
de forma visible, el senador de 
Entessa deis Catalans, Pedro 
Portabella, que le pidió que se 
levantara diciendo “somos mi-

que se elabore para la incorpora
ción de los derechos históricos al 
ordenamiento jurídico será so
metido a referendum de los te
rritorios afectados y al voto de 
ratificación de las Cortes Gene
rales y, en caso de ser ulterior-

noría”í El senador Pedro! co
mentaría luego que había vota
do en la línea de los senadores 
independientes señores Sánchez 
Agesta y Ollero. De nuevo la ale
gría de los senadores vascos, y 
comentarios para todos los gus
tos.

El texto aprobado de la dis
posición adicional, con arreglo 
a la enmienda presentada por el 
grupo de senadores vascos, es 
el siguiente:

“Disposición adicional.— La 
Constitución reconoce y garanti
za los derechos históricos de los 
territorios Torales, cuya reinte
gración y actualización se lleva
rá a cabo de acuerdo con las 
instituciones representativas de 
dichos territorios y el Gobierno.

A este efecto, se derogan, en 
cuanto pudiera suponer abóii- 
ción de derechos históricos, las 
leyes de 25 de octubre de 1839 
y 21 de julio de 1876 y demás 
disposiciones abolitorias.

El estatuto de autonomía

mente aprobado, será promulga
do como ley. En ningún caso 
podrá ser lesionada la foralidad
actualmente vigente de Álava y 
Navarra.

Su moefíficación se acomo
dará a este mismo procedimien
to”.

Con esta aprobación, y pa
sadas las tres de la tarde, se 
levmtó la sesión de la mañana. 
Sesión en la epe se habían apro
bado los artículos que queda
ban pendientes, referentes al 
Tribunal Constitucional. En 
el 155 se aprobaron enmiendas 
de UCD y del senador Ollero, 
quedando redactado así:

“Artículo 15: El Tribunal 
Constitucional tiene jurisdicción 
en todo el territorio español y es 
competente para conocer:

a) Del recurso de inconstitu- 
cionalidad contra leyes y dispo
siciones normativas con fuerza 
de ley y jurisprudencia en cuan
to sea complementaria del orde
namiento jurídico.

b) De las declaración de in- 
constitucionalidad de datos in
ternacionales.

c) Del recurso de amparo por 
violación de los derechos y liber
tades referidos en el artículo 
48-2 de esta Constitución, cuan
do hubie^ sido desestimada la 
reclamación ante otros Tribu
nales.

d) De conflictos jurisdiccio
nales y de competencia que afec
ten a materias definidas por la 
Constitución.

e) De las demás materias que 
le atribuya la Constitución o las 
leyes orgánicas.

2.— El Gobierno podrá im
putar ante el Tribunal Consti
tucional las disposiciones y reso
luciones adatadas por los órga
nos de las Comunidad Autóno
mas. La impugnación producirá 
la suspensión de la disposición o 
resolución recurrida, pero el Tri
bunal deberá eri su caso ratifi
era o levantarla en el plazo má
ximo de tres meses”.

El artículo 156 se aprobó sin 
modificaciones sobre el texto 
del Congreso, y en el 157 se 
aceptaron correcciones de tipo 
técnico propuestas por el sena
dor Sánchez Agesta.

SESION DE LA TARDE

En el Pleno del Senado

Tras un almuerzo conjunto 
de entrenadores y periodistas en 
el curso del cual se entregaron 
los premios Naranja, Limón y 
Pepino, a las cinco de la tarde se 
reanudaron los debates. A pro
puesta del senador Martín Retor- 
tillo, del PS, aprobada con mati- 
zaciones sugeridas por el senador 
de UCD López Henares, se apro
bó una nueva adicional que se
ñala: “La declaración de la ma
yoría de edad contenida en el

artículo 12 de esta Constitución 
no peijudic las situaciones am
paradas por los derechos forales 
en^el ámbito del derecho priva
do”. Tras la aprobación de una 
enmienda conjunta de los sena
dores canarios de UCD Galván 
Cabrera y María Dolores Pelayo, 
se incorpora al texto una nueva 
disposición adicional que dice:

La Constitución reconoce y 
amp^a las peculiaridades eco
nómicas y fiscales para el archi
piélago canario. Su actualización 
y modificación requerirá infor
me previo de la Comunidad 
Autónoma o, en su caso, del en
te preautonómico”.

Se pasó a las disposiciones 
transitorias y se rechazó una 
propuesta del senador Jaime del 
Burgo que solicitaba que el esta
tuto de autonomía fuera ratifi
cado por Navarra en referéndum 
sin cuyo requisito no le sería de 
aplicación, y que la posible sepa
ración de Navarra se efectuara 
por el mismo procedimiento.

El dictámen finalizó a las 
ocho y cuarto, y los portavoces 
tuvieron breves intervenciones 
con este motivo. El señor Unzue
ta, de senadores vascos, puso de 
relieve que su grupo consideraba 
el final como francamente posi
tivo, y que había ganado la li
bertad y la democracia. Los res
tantes portavoces elogiaron al 
presidente de los taquígrafos, 
funcionarios de la casa, y perio
distas. Cerró la sesión el presi
dente de la Comisión, Feérico 
Carvajal en la misma línea, y 
diciendo que espera que la Cons
titución permita a los españoles 
vivir por siempre, sin fantasmas 
del pasado, en libertad.

WB tratará ¡la moáifiaar 
la Bmaieaila vasca

Con ello todo lo previsto en materia de competencias 
exclusivas del Estado quedaría sin efecto para los vascos" 
PNV: “Hoy se ha abierto un Yayo de esperanza”

GOYA
PROXIMO Y EXCEPCIONAL ESTRENO 

¿Educa a sus hijos como a usted le educaron? 
«Tumulto de pequeños colegiales... ¡Alegría 
infantil en los rincones de las ciudades muer

tas!»

FERNANDO FERNAN-GOMEZ ■ HECTOR ALTERIO 
y JOSE SACRISTAN

COMO NUEVO DIRECTOR

(Resumen de agencias).—Fuentes 
^’p'^'^®ntartas de UCD aseguraron a Europa 

9,30 de ayer noche, que este grupo 
nUn í®*" los medios de modificaren el 

debata el proyecto de 
anrnk la disposición adicional primera 
cionBtarde en la Comisión Constitu- 
hktA • ® Cámara Alta, relativa a los derechos 

joricos de los territorios forales.
hech señalado que, de
tablp^H aprobada con el voto favo-
ceotn grupos parlamentarios — ex-
cual I consagra un pacto forai según el 
Gohiú ''^scos pueden acudir a negociar con el 
ción A ° Estado sin ningún tipo de limita- 
tórico r’ ejemplo, entre los derechos his- 
reqión^ el de que los jóvenes de aquella 
y Que 1^® tendrán que hacer el servicio militar, 
drá^nllama a las armas, no ten- 

°®''9ación de acudir más allá de los lí-
<:orno t territorio. De hecho, este derecho, 
losvacP^*^®? ’duchos, podría ser reclamado por

Por ?H*'® '^''^9ún tipo de límite.
due pcf las referidas fuentes señalaron 

rompe el equilibrio constitu- 
Peten/i ®®° I® previsto sobre materia de com- 
®tcétpra^5 ®*clusjvas del Estado, autonomías, 
sólo »^®®*^aría sin efecto para los vascos y 
PomaT^^+^i®® aplicación a otras regiones autó- 
Navi L- ®5 como Cataluña, Andalucía, Casti-

y ^eon, Galicia, etcétera.
■^ÍSjgTAr"SI'» A LA CONSTITUCION

'le a^pn+®l° personal a la Constitución, después 
ad’ • enmienda del PNV a la disposi- 

f®stadn ^*,®®al, es de signo positivo”, ha mani- 
Pruno .criador Miguel Unzueta, portavoz 

Comk-' ®® senadores vascos y defensor ante 
’l^álaH-®® Çon^titucional de la citada enmien-

E1 ^’-Posición adicional.
^Prohari ®'^ ^®^®®ta, cuya enmienda resultó 
^'°que 1^^^® contra de UCD, aña-

ahora su postura personal ante la 
el ^defiriéndose a la que puede adop- 

el señor Unzueta declaró que “el

partido decidirá lo que convenga en asamblea. 
Yo diré allí lo mismo que ahora dejo dicho 
aquí’’.

Por su parte, el portavoz de UCU en el Sena
do, Antonio Jiménez Blanco, manifestó que se 
hace preciso reconsiderar la enmienda del PNV 
y lograr que en el Pleno se introduzcan dos 
modificaciones: referirse en ella al marco de la 
Constitución y evitar todo asomo de privilegios 
para cualquier territorio del Estado.

Si se consiguen estas modificaciones, añadió 
el señor Jiménez Blanco, UCD quedará satisfe
cha, y esperamos que se consiga.

Finalmente, el senador navarro de UCD, 
Jaime Ignacio del Burgo, na dicho que la nue
va redacción de la disposición adicional no mo
difica su actitud favorable a la Constitución.

PNV: “RAYO DE ESPERANZA PARA EL 
TEMA VASCO”

BILBAO. (Logos).— "Hoy se ha abierto un 
rayo de esperanza para comprender el tema 
vasco”, afirma, en un comunicado presentado 
anoche por su presidente, el Partido Naciona
lista Vasco.

También se señala que ios miembros del 
PNV “estamos todos satisfechos, pero en vilo, 
hasta que las enmiendas del Partido Nacionalis
ta Vasco sobre los derechos forales e históricos 
sean aprobados por el Pleno del Senado. No ca
be duda que el hecho de haber pasado el escollo 
de la Comisión hace mucho más fáciles las 
cosas; no obstante lo cual, los votos negativos 
del partido gubernamental nos obligan a temer 
por lo que pueda suceder en el Pleno”.

Ante ello,-el PNV hace un llamamiento a 
todos los partidos políticos para que apoyen 
las enmiendas presentadas en el Senado y lu
chen hasta el final para que las mismas se ins
criban en el texto constitucional. El optimismo 
que hoy reina entre los miembros del Partido 
Nacionalista Vasco “no implica el que abando
nemos cuestiones tan importantes como lasque 
afectan a Navarra y Alava”, declaró el señor 
inehaurraga.

. r.
/,• ..V
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/arriba HAZAÑA/I

DIRIGIDA POR PRODUCIDA POR
JOSE GUTIERREZ JOSESAMANO

(MAYORES 14 A^OS)
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Casi termina en batalla campal
■■ AGRESION A UN GRUPO FALANGISTA

alameda, (Málaga), 15 (Efe).— Un grupo de catorce miembros de Unidad 
Falangista de Málaga ha sido objeto de una agresión en la pasada noche en estala 
calidad.

Según ha manifestado el presidente de la junta rectpra de Unidad Filinglth 
José Antonio Assiégo Vérdugo, los militates se habfan trasladado a Alameda pan' 
hacer propaganda del mitin politico organizado para el Próximo sábado en la pía. 
za de toros de Antequera.

Cuando sallan de un bar establecido en la plaza principal de esta localidad, fue- 
ron abordados por unas treinta o cuarenta personas que dieron gritos de "fascis- 
tas, fascistas" y “viva el comunismo”.

El señor Assiego ha añadido que a pesar de la actitud del grupo y de susacom- 
peñantes intentaron dialogar con ellos e invitarles a que acudieran a Antequera pm 
allí exponer sus ideas.

“Pero no hubo forma de dialogar —agrega—, rápidamente comenzaron a lanzar
nos las mesas y las sillas del bar, como si todo hubiese estado perfectamente prt- 
parado”.

MADRID, 15 (Europa Press). 
A las 9,30 de esta mañana ha co
menzado la reunión de todos los 
altos cargos del Ministerio del In
terior, en un hotel madrileño. 
Preside la reunión el subsecreta
rio de Interior, don Jesús Sancho 
Roí, en ausencia del titular del' 
Departamento, quien asiste esta 
mañana al Consejo de Ministros. 
El señor Martín Villa se incorpo
ra esta tarde a la reunión.

La sesión de esta mañana está 
dedicada al funcionamiento^ y 
creación de nuevas comisarias. 
Tienen parte destacada en las in
tervenciones todos los jefes supe

■■ Martín Villa se incorporará 
a la misma una vez terminado 
el Consejo de Ministros

riores de policía. Asisten tam
bién los directores generales de 
la Guardia Civil, teniente general 
Ibáñez Freire, y de Seguridad, 
Mariano Nicolás García.

Esta tarde la sesión estará de
dicada a temas de organización 
en los Gobiernos Civiles. Es 
previsible que no participen los 
altos cargos policiales.

SABADELL

Mañana por la mañana se 
incorporan todos los secretarios 
generales de los Gobiernos Civi
les. Los gobernadores provincia
les asisten desde esta mañana. En 
la reunión participán por prime
ra vez unos 12 nuevos secretarios 
de Gobiernos Civiles, cuyo nom
bramiento aparece hoy en el Bo
letín Oficial del Estado.

En la sesión del sábado por la 
mañana se abordarán preferente
mente temas de orden público, 
terrorismo y seguridad ciudada
na.

ZARAGOZA ESTRENA CIRCO I
CON LA 1? OLIMPIADA DEL CIDCO'

TORREBRUNO
pa^^asond

ATRACO A MANO 
ARMADA EN EL INP: 

5 MILLONES 
DE BOTIN

SABADELL (Barcelona), 15, 
Agencias.— Alrededor de cinco 
millones de pesetas ha 
constituido el botín de un atraco 
a las oficinas del Instituto 
Nacional de Previsión de 
Sabadell, situado en la carretera 
de Barcelona, perpetrado a las 
nueve treinta horas de esta 
mañana por tres jóvenes que 
ocultaban sus rostros con 
pasamontañas y pañuelos de 
color.

Según han declarado testigos 
presenciales, los atracadores han 
entrado por la puerta principal 
empuñando una metralleta y 
sendas pistolas, obligando a los 
empleados a permanecer 
inmóviles mientras desvalijaban 
la caja fuerte. En dicha caja se

guardaban los fondos de la 
Seguridad Social para el abono 
de los seguros de desempleo, 
pensiones de vejez y otras 
prestaciones.

El atraco se ha consumado en 
cinco minutos dándose 
seguidamente a la fuga los 
atracadores a bordo de un 
turismo “Seat 850’’ de color 
blanco que les aguardaba a pocos 
metros del edificio del INP. 
Otros testigos aseguran qUe han 
huido en un “Renault-12’’, del 
mismo color.

Aunque no se ha registrado 
ningún herido, han sido varios 
los empleados que han sufrido 
schocks nerviosos, debiendo ser 
asistidos en el Contiguo 
ambulatorio de la Seguridad 
Social.

Entre los asistentes figuran, 
además de los mencionados, 
el subsecretario de Orden Públi
co, el secretario general técnico 
del Ministerio, el director general 
de Política Interior y el director 
general de Administración Local.

A. modo de resumen los temas 
a tratar son: orden público, si
tuación de las economías muni
cipales, previsiones para el próxi 
mo referéndum, elecciones mu
nicipales y generales, previsiones 
en materia de reformas jurídicas 
relativas a la Administración Lo
cal y descentralización, coordi
nación general de los Gobiernos 
Civiles, cumplimiento del progra
ma de nueva distribución de las 
fuerzas de Policía Armada y 
Guardia Civil, creación y funcio
namiento de las nuevas comisa
rias y consecuencias de las nue
vas disposicones legales sobre lu
cha antiterroriste, fundamenta
das en mayores facilitades para 
la investigación.

Es muy probable que la reu
nión termine mañana por la tar
de, de no ser así, sería clausura
da el domingo por la mañana.

lAL

más grande 
del mundo

CARLOS ROJAS^ escritor 
barcelonés, ha presentado en la 
Ciudad Condal su último libro 
titulado “El valle de los caídos". 
Esta obra representa una pro
funda herida en la visión pesi
mista y dolorosa de nuestro pue
blo insertado en la historia. Asi
mismo, suscita muchas medita
ciones de horizonte político, de 
encuentro y reencuentro con la 
realidad histórica española del 
pasado y del cercano presente. 
Según el autor, “no hay que ne
gar el pasado, para así no repe
tirlo".

CHARLES AZNAVOUR, el 
famoso cantante francés, com
parecerá ante la justicia otra vez, 
y en esta ocasión para responder 
de un "olvido" en el pago de im
puestos. El tribunal de Versalles 
examinará el expediente prepara
do i^r el juez de Instrucción, se
gún el cual Aznavour debe a Ha
cienda tres millones de francos, 
(unos 44.500.000 pesetas), en 
concepto de impuestos no decla
rados entre los años 1972 y 
1974. Aznavour trata de justifi
carse, alegando que su residencia 
principal se halla en Suiza, don
de paga sus impuestos.

JOSHUA NKOMO, dirigente 
guerrillero rhodesiano, llegó ayer 
a la capital etiope de Addis Abe
ba, con el fin, al parecer, de cele
brar conversaciones con el presi
dente cubano Fidel Castro, sobre 
la escalada de la guerra en la ex
colonia británica. Nkomo viajó 
a Etiopía acompañado de Ro
mesh Chandra, presidente del 
Consejo de Paz Mundial, patroci
nado por los soviéticos.

NURIA ESPERT, la relevante
actriz catalana, ha sido galardo
nada con el premio de interpre
tación teatral "Margarita Xirgu 
1978", por su trabajo en la obra 
“Una altra Fedra, si us piau", de 
Salvador Espriu. Esta pieza tea
tral fue estrenada en Barcelona 
y posteriormente fue presenta
da en el Festival Internacional de 
Venezuela. Próximamente la 
obra será estrenada en versión 
castellana en Madrid.

COVARRUBIAS
NILS KAISER, físico alemán, 

ha puesto a punto un aparato, 
que funciona a base de ondas 
cortas y que permite analizar 
con todo detalle la sangre, sin 
necesidad d& extraerla de las ve
nas del enfermo. Dicho aparato, 
actualmente en fabricación, per
mite conocer en cuestión de se
gundos la concentración de al
cohol en la sangre, de azúcar, de 
grasas o ácido úrico. Basta con 
que el paciente apriete los la
bios sobre él.

JOSIP BROZ TITO, presiden
te de Yugoslavia, a sus 86 años 
de edad, continúa dedicándose, 
en sus ratos libres, a su deporte 
favorito: la caza. Durante la últi
ma jornada cinegética. Tito aba
tió en las llanuras de Dalmacia 
a un hermoso ciervo de desarro
lladas astas. El jefe del Estado 
yugoslavo es un avezado caza
dor: En Yugoslavia se caza el oso 
pardo, el rebeco, el jabalí y otros 
animales que habitan en el 
bosque.

—;----- - i niño/ !-----------
Podréis participar en directo en el programa 
EL RECREOdeRTVE con ROCKY CHAPARRO 
y ganar, juguetes,discos,cassettes, 

y BICICLETAS ToRPoTS

HOY a las 5 y 7,3^^ 
PRESENTACION

EN LOS TERRENOS DE LA FERIA 
AVENIDA DE GOMEZ LAGUNA 
DEL 15 AL 18 DE septiembre

HORARIO FUNCIONES:
HOY VIERNES, INAUGURACION 5 y 7,30 tarde- 
MAÑANA SABADO a las 4,30 - 6,45 y 9 tarde. 
DOMINGO 17. A las 12 mañana. 4,30 y 7,30taroe- 
LUNES 18. DESPEDIDA. 6,15 y 8,30 tarde.

LOCALIDADES EN TAQUILLAS DEL CIRCO.
_ _ _ _ _ _ ¡WIÑOS PRECIOS ESPECIALES! 

¡Venga al fabuloso mundo de los niños!
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nacional
SILVA MUÑOZ

mira hacia atrás^

■Un ministro
ES no

SEmOEE 
sufre DiiKlnii

De los diversos diálogos que he mantenido con personalidades en 
Madrid, el que sostuve cort Federico Silva Muñoz me parece digno 
diño dejar en el olvido. "Ministro-eficacia” con Franco en 1965, 

picaría un hito con su dimisión cuatro años más tarde. Hoy es hombre 
«Alianza Popular, y su nombre suena cuando se nombra la Nueva 
™yoría capitaneada por Areílza.

Nacido en Benavente (Zamora), en 1923, a los dieciséis años sólo 
ni31res cursos de bachillerato. En los dos siguientes concluye 

«restantes y el Examen de Estado. Tres años más y ha concluido la 
•eenciatura dé Derecho. En 1952, a los veintinueve, gana simultáneamente 

Letrado de Consejo de Estado y abogacía de 
stailo. Conseguir las dos en una marca exclusiva.

SILVA, MINISTRO

PAG.

LLUVIA DE 
DIMISIONES EN 
UNA REVISTA 
RECIEN NACIDA

Varios miembros del equi 
po de la redacción del nuevo 
semanario de sucesos “093”, 
la patrulla informativa” han 
presentado ante la empresa 
editora su dimisión por desa
cuerdo por la línea informa
tiva y la marcha de la revista, 
cuyo número dos salió ayer 
jueves a la venta. Los dimi
sionarios manifiestan que 
la empresa no ha cumplido 
el pacto tácito de realizar 
una publicación de sucesos 
progresiva alejada de esque
mas tópicos y del morbo, 
que debían conjugarse con 
los intereses comerciales de 
la propiedad.

Se trata de una lista enca
bezada por el subdirector 
ejecutivo D. Carlos Sánchez 
Ostas, periodista de la línea 
editoriaL

Han presentado su dimi
sión además, la totalidad de 
la Redacción de Madrid.

LA CORUÑA: 
PRESUNTO CASO 
DE CORRUPCION 
ADMINISTRATIVA

JOVEN

“¿Era Federico Silva, joven, eso que 
«amos un "empollón"?

~Yo empecé a tomarme los estudios 
rii?r° ? I® guerra,
nin j ® Madrid y entré en el cole- 
nnnrt^ ni había tenido
dos '*”**^’*' I® había hecho. Por 

fazoneg: porque en aquella época 
más siempre se vivía un poco

•’ohemiamente-y porque, siendo 
eotnrn* preocupado del
hice mismo. Lo que
file frssiado a Madrid
los •’’“cho. Me acuerdo que en 

mi ciL porque veía luz en
mañanB 1°' «te I®
lot Olio Aquellos años fueron 
mieí vu clásica y literatu
ra mávo época en que leí
l’•TolbV^® ® literatura españo- 
KVlli,,' ’ Pl’^aresca, gran parte'del S.

"'.y novela del XIX.

I® jévC’
•aniono, ® renunciaba a las di- 
•’’’Venir"/^’' V "labrarse un

'Era"••I Lo **** ®bsolutamente nor- 
’’"'0$ hor^® lancía era dedicar muchí- 
^otaba lectura, porque me en- 
híai * arrancaron mis diop -

I '¿No
^anconu • ®l9oien que busca- 

tradicional "hom-

"’’‘al'o'v *1**® ^®*'’® ®'^® Í^9®^

el ti No es que aprove-
Itef empo; es que “bobby" era

*** Fernando Martín 
d ^®®^® la carrera en 

aoirf- ®*®’**®a Universitarios, le 
■ ’ACnp ’L® I®s círculos de estudios 
lila? • ^Dué había allí que le atra-

Para *1®® había sitio 
Pnder acudir a oir coloquios.

conferencias, diálogos en Madrid, aque
llo tenía para mí un gran atractivo. Iban 
una serie de personas que proponían un 
tema sobre el que se hablaba. Similar

—En julio de 1965 fue nombrado mi
nistro de Franco. ¿Cómo era el poder de 
un ministro? ¿Cómo el de un rey peque- 
ñito? ¿Cómo el de un "señor de la gue
rra"? ¿Cómo el de un hombre que man
da mucho?

—Un ministro es un señor que sufre 
mucho, lo primero de todo. Es una vida 
de lo más sactificada, abnegada y terrible 
que pueda uno imaginarse. Si se lleva con 
pasión y con deseo de servicio, no debe 
extrañar que al cabo de unos pocos años 
esté uno aniquilado desde el punto de 
vista físico y psíquico. Yo sólo sé que 
tuve que trabajar mucho, mucho, mucho.

-¿Cómo eran las relaciones entre

que fuera puramente laboral, de un jefe 
que manda. Todo lo contrario. Franco 
era el hombre más paciente del mundo. 
Aceptaba casi todo lo que se le llevaba; 
no hacía más que alegar las objecciones 
que le daba su experiencia, y siempre 
hacía un poco como abogado del diablo 
de todos los problemas que se le sometían 
Pero, al final, y sobre todo no tratándo
se de problemas políticos fundamentales, 
el que prevalecía era el criterio del minis
tro.

EL CIELO Y LA TIERRA

• "El podér me atrae por la 
capacidad de creación y por 
la posibilidad de mando”

• "Las relaciones entre los ministros, 
en mi etapa como tal, eran cordiales 
en el terreno personal y humano, y 
tensas y difíciles en el político"

# “El perfil humano de Franco 
y sus ministros está todavía 
por escribir”

no existía más posibilidad que la que en
tonces brindaba la formación del Frente 
de Juventudes, del S.E.U; pero yo no te
nía mis preferencias colocadas allí y, 
consiguientemente, mi descubrimiento 
del Madrid intelectual lo hice a través 
de los Propagandistas. Y después, con 
el Instituto de Humanidades, de Ortega.

—Siguió conectado con los Propagan
distas hasta ser nombrado ministro. ¿La 
labor que éstos hacían era trascendente o 
se interiorizaba?

—Creo que en aquél momento era un 
grupo bastante reducido que servía más 
para la formación que para la extensión 
de sus ideas. Creo que a los Propagandis
tas después de la guerra se les ha oído 
poco. No creo que la culpa fuera suya. 
Pero se les ha oído poco y creo que ha 
sido una pena.

ios ministros, en su etapa?
-Creo que las personales y humanas 

siempre fueron cordiales; pero las políti
cas fueron tensas y difíciles, porque en 
las competencias hay muchas veces fron
teras borrascosas; otras veces las discre
pancias de criterios son muy fuertes. 
Allí, entonces, nadie daba su brazo a tor
cer y había que discutir mucho durante 
largas horas. Tenga en cuenta que perte
necí a ios Gobiernos que fácilmente 
salían a las tres y a las cuatro de la maña
na de los Consejos.

—¿Y cómo eran las relaciones de los 
ministros con Franco?

—Yo creo que el perfil humano de 
Franco con los ministros está todavía 
por escribir. Algún día se hará. Ni creo 
que fuera una relación que pudiéramos 
llamar fraternal, de camaradería, ni creo

-¿Cómo ve la erótica del poder?
—He dicho en alguna ocasión que el 

poder me atrae por dos cosas: por la ca
pacidad de creación y por la posibilidad 
de mando. Voy a explicarlas. Capacidad 
de creación: cuando se hacen cosas; 
cuando lo que uno ha pensado toma cuer
po y ve que hay unos nuiles de españoles 
que gozan de aquello, supone una satis
facción increíble, que lo paga todo. Y 
posibilidad de mando: el mando no es 
dar órdenes; es dictar unas órdenes con 
el fespaldo de una conducta y unas razo
nen Razones que han convencido a los 
hombres que le siguen a uno en función 
de ellas, de la propia palabra. Entonces 
también es un don inapreciable.

-Los grupos católicos, ¿se meten 
en política porque quieren tener el 
Cielo en la tierra, y el cielo en el 
Cielo?

—Creo que esa es una suposición que 
no ha pasado por la cabeza de nadie. De 
ningún político católico, vamos. Mi posi
ción respecto de este punto ha sido muy 
clara y creo que he tenido la oportuni
dad de probar con la conducta lo que 
uno cree. Yo, como usted ha visto, he 
echado las muelas en ese campo. Em
pecé con los Propagandistas en el año 
45 y continué en esa entidad trabajan
do hasta 1965. Fui hasta vicepresidente; 
consejero nacional durante muchos años, 
secretario y fundador del Círculo de Jó
venes... en fin creo que tengo ahí un 
"curriculum" importante. Me planteé un 
día determinado el problema de si cruza
ba o no el Rubicón de la política... i Ahí 
y me hice la promesa de que el día que 
lo cruzara no volvería a ocuparme de te
mas religiosos ni hablar de ellos. Creo 
que la he cumplido.

'-Por último, una postrimería polí
tico-religioso-humorística: ¿Cómo es 
más difícil alcanzar el Cielo: como 
ministro o como ciudadano de a pie?

-Como ministro es mucho más di
fícil.

El juzgado de instrucción 
númeo dos de esta capital se 
ha hecho cargo de las diligen
cias judiciales correspondien
tes a un presunto caso de co
rrupción administrativa en el 
Ayuntamiento coruñés, re
lativo a la concesión de licen
cias de taxis.

TOMATE: ROTO 
EL ACUERDO DEL 
FORPPA

Los industriales navarros 
y murcianos han roto un 
acuerdo suscrito en el 
FORPPA forzando la situa
ción al no comprar tomates. 
La zona más afectada es To
ledo, que al carecer de indus
tria está vendido a los expor
tadores murcianos.

Los jóvenes agricultores 
señalan que aceptan “ir a la 
mesa de negociación y si se 
demuestra que hay que apre
tarse el cinturón, hay agricul
tores que están dispuestos 
bajar en cincuenta céntimos 
el kilo de tomate, si con eso 
se evita esa guerra “aunque 
hay otros agricultores —ad
vierten— que no aceptan más 
razón que lo acordado.

HOCKEY: 
PRIMER CAMPO 
ESPAÑOL DE 
HIERBA 
SINTETICA

España va a contar con el 
primer campo de hierba sin
tética para jugar al hockey. 
Con motivo del Tercer Cam- 
Monato Mundial de Hockey 
Femenino, a celebrar en Ma
drid desde el próximo día 
16 de septiembre, se va a 
inaugurar el primer campo 
de “astroturf”.

La decisión de instalar el 
cesped sintético fue adopta
da por el Consejo Superior 
de Deportes, al considerar el 
uso intenso que pennite la 
hierba sintética. Desde que el 
Comite Olímpico Internacio
nal aprobó el cesped artifi
cial “Astrorurf’ para las 
competiciones de hockey de 

' Montreal en 1976, la mayo
ría de los principales de Es
paña se entrenan y juegan ac
tualmente en este tipo de su
perficie. La pelota corre con 
mayor precisión, pues no 
hay terrones sueltos; el re
fuerzo interior acolchado 
amortigua más bs caídas que 
en los campos duros de hier
ba natural.
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á® y aaWlt»
Batalla contra María José Cantudo en su presentación teatral 
Vacaciones de Lina Morgan 
Angel del Pozo de nuevo dirigiendo

Por: Eduardo ALARCON

:«

Naturalmente, aunque Abril Martorell y Carlos Ferrerloú 
gan, el consenso para que el empresario que esté presente enes 
"jomada de reflexión" sea el presidente de la CEOE es evident

ANGEL DEL POZO

Vuelve a estar en cierta órbita Vilá-Reyes, aunque 
no tanto como en el año 1969, cuando lo del escán
dalo "Matesa”. Borrón y cuenta nueva, al parecer, hasta 

que se aclaren las cosas si es que algún día pueden ver luz 
pública. A Vilá-Reyes, parece como si quisieran matarle, 
según declaraciones propias, y lo que tendría que hacer de 
una vez es tirar de la manta y no amagar tanto con frases 
en el aire: “Hay unos cuantos señores empeñados en ce
rrar el caso "Matesa” y en liquidar y subastar la empresa. 
Y yo estoy empeñado en que la empresa no se cierre y Es- _ 
paña conozca toda la verdad”. Muy bien. Señores con 
nombres y apellidos propios, ¿cuáles son? España que co
nozca la verdad. Han pasado nueve años largos y todavía 
el curioso sigue en duda y suposiciones. En una carta es
crita a Carrero Blanco, año 1971, amenazaba con remitir 
a la prensa nacional y extranjera y altos-magistrados del 
Tribunal Supremo, un informe denunciado con todos los 
datos, nombres y apellidos y la corrupción de ciertos orga
nismos oficiales durante el mandato de la dictadura. 
Y no lo hizo. O séase: que quedan muchos cabos por 
atar y muchos obstáculos ocultos que no vendrá al caso 
sacar a relucir. Y así no cabe, que estamos en las mismas.

Claro está que si cada uno fuéramos a lo nuestro 
viviríamos mejor. Es el caso de Lina Morgan, que 

se ha tomado unas vacaciones después de muchos años 
sin disfrutarlas y vive a pierna suelta tostándose a los 
soles de España hasta Navidades en que emprenderá de 
nuevo la marcha en la Ciudad Condal. El descanso toni
fica, rejuvenece pero entonces a la vez, porque, después 
de vivir a todo trapo, volver otra vez a la realidad del tra-

LÍNA MORGAN

Y mala gente hay, porque lo que debe estar pasan
do María José Cantudo desde el reestreno de "Las. 

Leandras" debe ser lo que no está en los escritos. La crí
tica feroz, mordaz, a veces insultante y comparando a la 
Cantudo con Celia Gámez, que no tuvo ninguna culpa en 

estrenar este título en el año 1931 y hacer una verdadera 
creación hasta llegar a convertirse en la reina obesa del es
pectáculos frívolo español. No deben existir las compara
ciones. Me dicen que a María José, grupitos destructores, 

silban durante "El Pichi" y "Los nardos", que recibe 
anónimos, y todas esas cobardías de personas de poco 
bien. A mí no me pareció tan mal considerando que a Ce
lia por los años, y lógico, no pude haberla visto en "Las 
Leandras".

BERNARDO XOSE
Angel del Pozo dejó de ser el guapito oficial sosito 
del cine español para convertirse en director pre

miado y bien. Ha vuelto a la carga directiva aún a pesar de 
la crisis. Y es que Angel es todo honradez, seriedad, y no 
hay mejor forma de crédito en este aspecto profesional 
para que se corran las voces y crean en tí. Bueno, en este 
caso en éL Tampoco se le conoce ni escándalo amoroso 
ni separación matrimonial. ¡Menos mal! Dar con un caso 
así parece como único, y me viene a la memoria frase de 
María Luisa Merlo: “Yo perdono y olvido. Y me gustan 
las reconciliaciones porque son muy hermosas”. Y tanto. 
Con su marido Carlos Larrañaga, al parecer, de reconcili- 
ción y hermosura, nada de nada, poquísimo porque 
María Luisa al parecer, está embarazada y será nuevamen
te madre dentro de pocos meses y el padre de la criatura 
no será precisamente su marido que anda en líos senti
mentales con otra actriz, María Jesús Sirvent. Un lío de 
papá y señor mío. Todo esto les ocurre a los famosos que 
no pasan désapercibidos al olfato del cotilla. Por eso el 
cantautor Bernardo Xosé nunca se sabe si se retiró o lo 
retiraron a tiempo de la circulación. El caso es que artís
ticamente no existe y tampoco hacía demasiada falta por
que siempre fiie sosito cantando y poco inspirado. Pero 
correspondían sus tiempos a la furia de los cantautores re
gionales, que se inició con Joan Manuel Serrat, a que si- 
guó Victor Manuel y otros tantos, unos desaparecidos y 
otros brillando todavía, pero poco.

B pactu S
saeiH e

MADRID, 15 (Crónica de Juan Moli 
na).

La 'Jornada de reflexión" 
anunciada por el vicepresidente 
Abril Martorell entre Gobierno, 

centrales sindicales y patronal, ha sido 
calificada por una persona muy 
próxima a la presidencia de la CEOE

com 
crist 
prof: 
parti 
emp 
exis1 
"api! 
capa 
porí

CEOE-, 
tea V de I 
al menos 
Martorell.

O ha sido evidente, y todos coinciden en que el Gobiernohaj Confederi 
gado muy fuerte en estas últimas semanas, sabiendo "cuál'weo los últ
el interlocutor válido -o el que al Gobierno le apetecía-,(w ideoiógicí 
el próximo pacto socio-económico: Carlos Ferrer Salat.

Las palabras del "catastrofista" Luis Olarra el pasado mart 
señalaban -y parece que fue de lo más acertado de su "manif» 
to", y desde luego absolutamente al margen del catastrofir^ 
que el consenso había llegado a todos los rincones del país,yiM 
la CEOE no ha quedado fuera de él. El que sí haquedadoa 
cambio fuera de la patronal es el propio Olarra, con 
uniendo hechos e hilos, puede decirse que llevamos unos dístK 
auténtica "guerra de ios empresarios".

tentantes 
Salat

Ha sido tristemente divertido contemplar cómo, tras la «fi 
ra de imagen realizada por Carlos Ferrer Salat, con entrwii# 
con ministros, centrales sindicales y algún parlamentario 
curioso que no hayan cuajado las entrevistas con Carrillo, Fraí , 
Felipe González... anunciadas a bombo y platillo hace díaspw“ J

FUENTES QUINTANA: EL NUEVO PACTO
DEBE DURAR TRES AÑOS ___

El acuerdo que sustituya a los pactos de La Monc 
durar un año, sino tres”, ha manifestado el çr 

Fuentes Quintana en una entrevista al diario “La Vanguardia • 
El Sr. Fuentes Quintana, que era vicepresidente del W 

para Asuntos Económicos cuando se firmaron los Pactos de 
cloa, afirma que su programa ha consemido sus objetivos Y 
Suiere volver a ser protagonista. Entre ellos destaca la sedimc 

e los equilibrios económicos, que permitirá afrontar mejor 
ción, y la disminución de la balanza de pagos. “gn

Tras señalar al paro como problema más acucióte 
perder de vista al equilibrio interno de los precios”, decía 
objetivo de la economía española residirá en elevar las ,(¡00 
sarroUo del producto nacional para permitir una mayor oc r 
y disminuir el grado de inflación, objetivo que no se cump 
unos nuevos acuerdos.

SARTORIUS (CC.OO) MATIZA

El dirigente de CC.OO, Nicolás Sartorius, se pro 
‘Gaceta del Derecho Local”, en contra de un 

y planta la alternativa de “unos acuerdos económicos, po 
los oue de una u otra forma participen todas las fucrz " 
y políticas”. Añade que estos acuerdos deben recoger ue iinp**!’^ 
Organos de seguimiento y control , de lo pactado 9JÎ,® uerno. 
incumplimiento o su aplicación unilateral por parte del o ^oi,' 

Al hacer un balance del cumplimiento de los “1^ 
cloa, desde la perspectiva de la clase obrera, Sartorius ® 
sindicatos y los partidos de izquierdas hemos sido capa luba 
vencer a los trabajadores de que el pacto era 
que oponerse a él, pero, salvo excepciones, no pernos s^^^g ijio”" 
de crear un entusiasmo por el pacto que permitiera gr 
li'zaciones para exigir su cumplimiento”.

CARLOS FERRER SERA REELEGIDO__^
------------------------------ ------------------------- , 'ola *1'

Rafael Termes, presidente de la Asociación 
Banca Privada, ha manifestado: “Mi querido pr 

los Eerrer, será reelegido el día 25 de septiembre , çn 
de una reunión celebrada con informadores económico -.yef

Rafael Termes, de ((uien se ha dicho en alguna oca w 
ba enfrentado con Carlos Eerrer, es actualmente miem 
té Ejecutivo de la C.E.O.E. y se espera que su 
(jue surjan de las elecciones de la patronal,' dentro de o
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h Inerra sileneiosa entre los
ímjresarras A La “jornada de reflexión” convocada 

por Abril Martorell habría que 
posponerla hasta después de las 
elecciones en la CEOE

UN AÑO PERDIDO

an Moli

¡dente 
rno, 
la sido
Tiuy 
CEOE

como la vuelta a los "'cursillos de 
cristiandad", pero aplicados a los 
problemas sociales y económicos. Por 
parte de trabajadores y de los 
empresarios hay deseo de dialogar, pero 
existe como un cierto temor ante la 
"apisonadora" que es Abril Martorell, 
capaz de conseguir todo por cansancio, 
por aburrimiento.

s Ferrer lo II» 
resente ente

CEDE- ha surgido un hombre que quiere hacerse hueco, como
«ay de la forma que sea, en la futura directiva de la patronal, o 
al menos estar presente en la "jornada de reflexión" de Abril

JEeseviifei# Martorell. Se trata de Luis González Cascos, presidente de la 
lObtBtnO 3^ ConfodfirSCIOn EsnAnniA Ho la Pomioña u miariiana tmnropo miírtnConfederación Española de la Pequeña y Mediana Empresa quien 

en los últimos días ha visitado a Rodríguez Sahagún —su mentor
petecía-.pr ideológico-, a Calvo Qrtega, a Fernández Ordóñez, a los repre- 
)alat. ■ ■ - -
pasado mid 

e su "manif» 
¡atastrofisi’»- 
del país,yiM 
ha quedado a 
a, con lo W 
)S unos díaid

sentantes de 
Salat

las centrales sindicales, siguiendo los pasos de Ferrer

¿Qué busca el presidente de los pequeños y medianos empre
sarios de toda España? Inicialmente no resulta negativa su actua
ción, cuando los empresarios españoles están con el agua al cue
llo, pero resultan lamentables estas estampas negociadoras "jus
tamente" cuando está en juego nada más y nada menos que el 
puesto presidencial de los empresarios y su "consejo de minis
tros". ¿Es una guerra o una carrera entre los empresarios?

Quizá hubiera resultado más positivo que estos contactos 
para "buscar soluciones a los problemas empresariales" se hu
bieran comenzado a realizar hace meses, o hace un año. i Lás
tima de doce meses perdidos! ¿O es que habrá que dar la razón 
al dramatismo de Luis Olarra frente a la postura casi triunfalis
ta de la vicepresidencia segunda del Gobierno y del Ministerio 
de Economía sobre el balance económico del año 1978?

Abril Martorell -más político que economista, y más inteli
gente de lo que parece- se crecía hace un par de noches cuando 
afirmaba que aquí no ha habido consenso para la cabeza de la 
patronal, sino que se han hecho "unas reflexiones sobre lo que 
necesitaba nuestro marco social"; que aquí no tienen nada que 
hacer los que añoran un pasado que no volverá nunca; que con 
voces y dramatismo no se va a ninguna parte... Para concluir 
afirmando que quien gane las elecciones no se va a "quedar cun 
el país", sino que ha de trabajar por el país. Pero dejando bien

claro que quien va a ganar las elecciones futuras va a ser UCD 
que seguirá "cien años en el poder".

EMPRESARIOS NERVIOSOS

Los empresarios han comenzado a ponerse nerviosos, y lo van 
a seguir estando hasta que no haya pacto social del que -eso lo 
sabe muy bien el Gobierno— deberán "responsabilizarse las 
centrales sindicales", porque ellas son las que van a manejar el 
futuro económico del país durante el año 1979, aunque el Go
bierno haga de árbitro y los empresarios tengan que sujetar bien 
fuerte el bocado.

¿Quién va a acudir por parte de los empresarios a esa "jorna
da de reflexión" convocada por Abril Martorell, si es que se ce
lebra antes del 25 de septiembre?, Carlos Ferrer Salat está dis
puesto a acudir, porque hasta el día 25 sigue siendo presidente 
de la CEQE, pero gente importante de su alrededor -que vigila 
con lupa sus teléfonos—, está decidida a que no vaya, a que no 
se queme antes de tiempo, a que la representación la tenga 
algún, todavía, vicepresidente empresarial. Lo inteligente por 
parte de economía sería posponer hasta pasado el 25 de septiem
bre esa "jornada de reflexión". Lo contrarió sería azuzar esa 
contenida, callada, pero existente, guerra, entre los empresarios, 
que a nadie beneficia en estos momentos.
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15 (Logos).— “No es cierto que Abril Martorell en una reciente entrevista 
gran banca pedia un apoyo extraordinario de 30 mil millones, al 4,5 por ciento de 

^res, para aplicarlos a resolver los problemas de un determinado sector en apuros”, ha 
jno Rafel Termes, presidente de la Asociación Española de Banca Privada en una reu- 

periodistas de información económica.
a reunión del vicepresidente del Gobierno y ministro deEconomía con los siete pri- 

®ros bancos no tiene nada de extraordinario y se enmarca en las rondas de reuniones 
odicas que el gobernador del Banco de España celebra con los tres grupos de siete 

^Qs-grandes, medianos y pequeños que integran el Consejo General de la /Asociación, 
como presidente de la AEB soy invitado, asiste a veces el vi- 

de Economía. En esta última ocasión, el Sr. Abril Martorell ahcx-<íóen • °® Economía. En esta ui
esencia tres temas, seqún el señor Termes:

(ronuncl’í!

'r„r*
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íté<'

•WBaS”" **' vigente

ÛenbÏÏ®’ de 1978. 
el «ste tema, tanto 
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ï" Posihi-j de España 
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''""aaarift í’ ®^® Previamente 
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hL"^^Solación mo- 
'lavarla " alcanzado 
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>iS cu <*• «os por- 

cuadro

‘*®’ del 
51 10 af^V®"'®; infla- 
c^ierstA r . P®'' ciento;

'^®des7faíuL®"to disponi- 
'^‘•quidas; 15 al 16

por ciento. Dentro del mis
mo, el vicepresidente pro
pugnó una evolución de pre
cios y plazos del crédito con
gruente con la reducción de 
la inflación y el relanzamier> 
to necesario de la inversión.

El tercer tema tocado 
por el vicepresidente y que a 
mi entender es el verdadero 
tema de la reunión, fue la in
vitación a la banca a una se
ria reflexión sobre la mane
ra de hacer compatible la li
beración total del sistema fi
nanciero, que el Gobierno 
desea alcanzar, con las nece
sidades de financiación en 
razonables condiciones de 
plazo e interés, tanto para 
la economía en general co
mo para determinados sec
tores, vitales para el país, 
que puedan pasar por situa
ción nacionales o internacio
nales de cris.

Si las instituciones priva
das, en uso de su legítima li
bertad, no acuden a esta de
manda, el Estado tendrá que 
asumir su financiación cap- 

■ tando lo< fondos en compe
tencia con el sector privado.

NO HUBO POLITICA

No tiene ningún sentido 
—añadió— decir que el vice-

presidente pretendió conven
cer a los banqueros de que 
debían decidirse ya a inver
tir porque no podían espe
rar un Gobierno más a la 
derecha que el actual. Y no 
tiene ningún sentido, por 
tres razones. La primera por 
que la banca, siempre y en 
cualquier situación ha cola
borado con el poder consti
tuido fuera el que fuera; la 
banca no espera ningún 
cambio que salga de la vo
luntad electoral de los espa
ñoles sepa comprender el 
papel que corresponde a ia 
institución bancaria privada 
en una economía occidental.

En segundo lugar —conti
nuó— son absurdos estos co
mentarios porque quizás 
nunca la banca había colabo
rado tan amplia y espontá
neamente con la Administra
ción Pública como lo está 
haciendo ahora, plenamente 
convencida de que la conso
lidación del proceso demo
crático, dentro de un siste
ma de economía de merca
do, es no solamente bueno 
para el país sino la sola ga
rantía de supervivencia co
mo institución privada. El 
diálogo Gobierno-Banca 
es frencuente y amplio, a. 
todos los niveles. Alguien ya 
ha señalado que Abril Marto
rell es el ministro del ramo

A "Nunca ia Banca había 
colaborado tan amplia y 
espontáneamente como 
ahora"

que, en toda la historia re
cíe ñte, más veces se ha reu
nido con los banqueros. Los 
gobernadores del Banco de 
España se reunen con los 
tres grupos de bancos de la 
asociación una vez cada dos 
o tres meses. La Dirección 
General y el Servicio de Es
tudios se reune mensualmen
te con los tesoreros de un 
grupo amplio de bancos. Y 
así todo. Esto no obsta para 
que en este diálogo abierto, 
dentro de una entente bási
ca en lo fundamental, cada 
uno de los interlocutores 
exponga al otro sus opinio
nes y discrepancias en cuan
to a los medios, lo cual es 
lógico. Finalmente, es sim
plemente incongruente su
poner que ahora el Gobier
no anime a los banqueros a 
dar créditos apoyándose en 
argumentos políticos, cuan
do precisamente lo que está 
haciendo es desalentar la ex
cesiva expansión crediticia 
por razones de política mo
netaria. Creo que de una vez 
para siempre hay que aban
donar este afan de buscar ra
zones políticas o intenciona
lidades torcidas para expli
car el comportamiento cre
diticio de la banca. Cuando 
los bancos no dan crédito a 
un peticionario no hay más 
que dos razones: o el banco 
no dispone de recursos para 

«concederlo, o el presunto 
cliente no tiene la solvencia 
necesaria para ello. Que

esto también conviene acla
rarlo; poroue algunos pre- 
tandem encubrir su falta de 
garantía en estas pretendi
das actitudes de la banca.

La política monetaria ac
tual —dijo más adelante el 
señor Termes— es la que 
corresponde a la política 
económica elegida. Si se 
admite que el Plan de Sanea
miento era la única alterna
tiva posible para 1978, hay 
que admitir que la polítijca 
monetaria elegida es, en sín
tesis, correcta.

Respecto al crédito dijo 
que no es verdad que en la 
actual política económica 
las empresas medianas y pe

queñas salgan más perjudica
das en su financiación que 
las grandes empresas.

Es más cierta la afirma
ción contraria. En los últi
mos doce meses el 29 por 
ciento del crédito fue a las 
grandes empresas y el 70 
por ciento a las pequeñas. 
Hay, pues, una mejora de la 
participación de las peque
ñas en el crédito vivo, del 66 
por ciento un año antes al 
67 por ciento ahora. La fi
nanciación total en los últi
mos doce meses: fue del 
38,5 por ciento a las gran- 

* des y 61,5 por ciento peque
ñas empresas. En los doce 
meses anteriores fue del 453 
por ciento a las grandes em
presas y del 54,1 por ciento 
a las pequeñas y medianas.

DIRIGENTE 
EMPRESARIAL 
CATAL AN■ 
“ABRIL DEBE DIMITIR”

BARCELONA, 15 (Euro- 
Ï*a Press).— "Que un minis- 
ro pueda hablar de resulta

dos positivos sólo puede ser 
por falta de información, en 
cuyo caso lo mejor es dimi
tir, o que intenta manipu
lar a la opinión pública, lo 
cual nos parece lamenta
ble”, ha declarado a Europa 
Press don Gerardo Segura, 
presidente de la Asociación 
Empresarial intersectorial 
del Valiés Oriental.

El señor Segura ha afir
mado: “Nos hemos visto de
sagradablemente sorprendi
dos por las declaraciones dei 
señor Abril Martorell acerca 
de la evolución de la econo 
mía española en el año 1977 
y lo que va de 1978. En 
contra de sus afirmaciones, 
en el sentido de que la evo
lución ha sido positiva, no
sotros creemos que no ha 
podido ser más negativa, y 
ahí está ia baja productivi
dad, el aumento del paro, el 
record délas horas de trabajo 
perdidas por huelgas y el 
malestar social creado por 
esta situación económica, 
que se traduce en disturbio 
social, robos, asaltos, asesi
natos y otros. No entende
mos como un ministro pue
da hablar de resultados posi
tivos, y esto sólo puede pa
sar por falta de información 
o por querer distorsionar la 
realidad".

“En mi opinión, conclu
ye en sus oeclaracioñes a 
Europa Press ei señor Segura 
los empresarios debenios dar 
una respuesta al ministro”.
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^La noche mas lif
El ex-primer ministro no supo perder

En el podio—“patíbulo” dirigió una serie de ataques verbales a los

Jí COiCHERD
Enviado especial

diputados llegando 
incluso a faltar el 
respeto al Parlamento

LISBOA, 15
Esta ha sido la noche más larga de la crisis política portuguesa. Los partidos han añ- 

nadola puSa” para “ejechtar" en la asamblea de la República al primer mmstro in- 
diaitado" a finales de julio por el presidente Eanes. El ingeniero Nobre da Costa, estando 
y^‘‘en capilla”, poco antes de comenzarse la votación , el rechazo de su 
nunció un discurso largo, digno y brillante, que no dejó la menor sombra de duda sobre 
su intención honrada de servir a Portugal en este dificüisimo momento por el que atravie

el presidente de la República, caso de 
confirmarse que Nobre da Costa sería re
chazado por la Cámara, le mantendría 
provisionalmente en funciones, para evi
tar un vacío en la gestión pública, e inicia
rá un nuevo “carrusel” de consultas con 
los líderes de los partidos. El desenlace 
podría sobrevenir tras un huevo plazo a 
los partidos para que se pongan de acuer
do entre ellos en un nuevo primer minis
tro y, caso de que no lo consigan, volver a 
designar primer ministro y, caso de que 
no lo consigan, volver a designar un jefe 
de Gobierno de iniciativa presidencial, pe
ro ya con el visto bueno previo de los 
partidos.

sá-

Los dirigentes de los grandes partidos, 
el líder del socaldemócrata (de derechas, 
pese a su nombre). Sa Carneiro, el único 
que rechaza el programa y los del demo- 
cristiano, Freitas do Amaral, del sociaiis- 

‘ta, Mario Soares y el portavoz comunista. 
Octavio Pato, que, cada uno por distintos 
motivos concretos y todos coincidiendo 
en censurar el que el presidente Eanes 
nombrase a Nobre da Costa sin contar 
con ellos, rechazan el programa de Go

bierno; han consumido sus turnos de 30 
minutos. También agotó el tiempo que se 
le había concedido el único diputado del 
UDP, maoista, Acacio Barreiros.

GOBIERNO DE GESTION

Ya iniciado el debate de la “larga no
che parlamentaria” —en el palacio de Sao 
Bento los desenlaces de las crisis se produ
cen siempre de noche— se aseguraba que

LA GRAN INCOGNITA

Parece que va a haber un intento de re
conciliación entre los partidos políticos y 
el presidente de la República. El diario 
socialista “A Luta”, decía anoche por 
pluma de su director, Raúl Regó, que 
existe la esperanza de “no ver continuar 
el enfrentamiento presidente_ de la Repú
blica -Asamblea de la República. Y el tan> 
bien vespertino “Diario oe Lisboa", de 
tendencia comunista, titulada en su primo 
ra página: Soares quiere deshelar sus reía* 
ciones con Eanes después del voto de esta 
noche.
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Dejó a Eanes en el más 
grande de los ridículos

LISBOA, 15.
Portugal se halla politicamente a la deriva y 

económicamente al norde de la ruina. El primer 
ministro Nobre da Costa justificó su intento de 
mantenerse en el poder diciendo que pretendía 
resolver la situación económica, que en el país 
—e incluía a diputados de la Asambleai de Iq 
República- no nay conciencia de la situación 
catastrófica, advirtió, inmediatamente antes de 
que la cámara rechazara su programa de 
.Gobierno, que los problemas no se podrán 
resolver sin un poder ejecutivo capaz de 
comprenderlos y afrontarlos con decisión.

nobre da costa
PIERDE SU ELEGANCIA

El discurso de Nobre da Costa fue agrio, se 
sabía derrotado de antemano. Subió al podio 
como quien sube al patíbulo e inició una serie 
de ataques verbales y poco elegantes a los 
miembros de la Asamblea llegando, incluso, a 
faltar al respeto al Parlamento como 
institución, que es uno de los renuncios más 
graves que puede cometer un político en una 
democracia.

Nobre da Costa pretendió justificar su 
“indignación”, su designación a dedo por parte 
del presidente (sin la aprobación ae la 
Asamblea) diciendo que los partidos políticos 
en Portugal no contanan, juntos, con más de 
medio millón de afiliados, de un total de seis 
millones y medio de portugueses con derecho a 
voto y que, por tanto, frente a medio millón de 
portugueses ’‘partidistas” había seis millones de 
“independientes”. Con ello, indirectamente, 
pretendió erigirse, gratuitamente, en 
representante de seis millones de votantes, lo 
que, sin duda,, constituía no sólo una ofensa a 
los diputados de la Cámara libremente elegidos 
por el pueblo, sino también pura demagogia 
política. Todo ciudadano tiene derecho en una 
democracia a votar libremente, sin afiliarse a 
ningún partido, y su voto cuenta lo mismo que 
el de un politico profesional.

DUROS ATAQUES

El líder democristiano, Freitas do Amaral, 
pidió brevemente la palabra al concluir Nobre 
da Costa, su exposición para protestar por la 
“crítica áspera y la injustificada ironía del 
Erimer ministro” y para dejar constancia de que 

imentaba que Nobre da Costa “uniera su voz a 
los elementos radicales que desprestigian la 
democracia”. El diputado socialista Salga 
Senha, el número dos del PS, pidió también la 
Eialabra para dejar constancia de su protesta por 
a conducta de Nobre da Costa en la Asamblea. 

Se limitó a precisar: “Nobre da Costa 
demuestra con estas palabras que no tiene 
preparación política para el cargo de primer 
ministro”.

Con este sacar los pies del plato en la 
Cámara, .Nobre da Costa prestó un flaco servicio 
al" presidente de la Republica, Ramalho Eanes, 
aue es quien pretendió imponer el “Gobierno 

e tecnocratas” que esta noche le rechazó la 
Cámara.Nobre da Costa ha de continuar al 
frente de un Gobierno de gestión en tanto se 
halla una salida a esta sin razón política de la 
crisis portuguesa. No va a ser fácil para el 
presidente mantenerse por mucho tiempo tras 
el ridículo y el desprestigio de esta noche en la 
Asamb lea ”.

SOARES SE ENGALLITA

Soares, viejo, zorro, de la política y 
parlamentario con muchas miles de horas de 
escaño, habló inmediatamente antes de que 
Nobre da Costa se dirigiese ala Asamblea 
Engallitándose en su controversia con Eanes, 
origen de la crisis, puntualizó que “no es fácil 
gobernar contra el presidente de la República, 
pero es imposible hacerlo contra los políticos 
de esta Asamblea Luego tendió 
dialécticamente la mano al presidente al afirmar 
que “la cooperación entre los órganos de 
soberanía es fundamental e indispensable”.

El líder del PS y ex primer ministro abrió la

posibilidad de que se constituya un nuevo 
Gobierno con base parlamentaria en cuya 
gestión intervenga también e, incluso, tome la 
iniciativa, el presidente de la República. Dijo 
que no hanría de ser necesariamente un 
socialista quien dirigiese esc Gobierno, sí bien, 
por supuesto, el PS, mayoritario en la Asamblea, 
nabría de dar su consentimiento. Soares aseguró 
ante la Cámara que su partido no desea 
elecciones anticipadas porque cree que no 

, serían convenientes para el interés nacional, 
pero afirmó que tampoco las teme.

La realidad esta noche fue que, los partidos 
ganaron un “Round”, un asalto, en su

enfrentamiento con el pde ** 
Renública. Defendieron la compel®”® ¡¿ente 
Asambleadelnarlamento ; frente 
frente al jefe del Estado. Ello 
transcedente para la defensa de la de»' 
pero más urgente es que los i 
definitivamente, una prueba de «*^^¡»1/ 
opinion pública portuguesa y ^cio" 
constituyan el Gobierno que 
necesita indispensablemente para sam 
las crisis más grave^ de su historia- ’ fjjlo 
contrario corren el riesgo de que > 
portugués se desencante de la dem 
preste oidos a profetas totalitarios.
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Venezuela ofrece su aviación a Costa Rica, y Guatemala ayuda
militar a Somoza

9â
La gran incognita en la política portu

guesa después del enfrentamiento entre 
los partidos y el presidente durante las 
últimas semanas —no otra ha sido la causa 
de esta crisis— es si habra una distensión o 
si se recrudecerá la guerra entre ellos. Sin 
duda, el presidente Eanes obró un tanto 
precipitadamente al “exonear” a Soares 
cuando a este le dimieieron los tres mi
nistros democristianos ( pues aquel Go
bierno era monocolor socialista con cola
boración democristiana, no era un Gobier; 
no de coalición) y Soares ha demostrado* 
su fuerza al aguardar al primer ministro 
Nobre da Costa, el "hombre del presiden
te", con la estaca parlamentaria en alto y 
le ha sacudido en el momento decisivo, ai 
votarse en la Cámara el programa de Go
bierno.

TREGUA EANES-SOARES

Ahora, para bien de la democracia por
tuguesa sería indispensable que Eanes y 
Soares, que fueron antaño uña y carne, 
hicieran políticamente las paces o, al me
nos, acordaran una tregua. Solo así será 
posible salvar a la democracia portuguesa, 
que amenaza con hacer agua por lo políti
co, lo económico y lo social. Sería impre» 
cindible contituir un Gobierno en el que 
se reconociera la hegemonía del Partido 
Socialista en el proceso político —puesto 
que es el partido con mayor número de 
escaños en la Cámara— y en el que los 
otros partidos democráticos pudiesen tam
bién cooperar, directamente o a través de 
independientes de su confianza. Este Go
bierno debería estar formado por políti
cos de “segunda fila”, de personalidades 
poco polémicas. Según nuestras noticias si 
allegará a perfilar en el futuro un Gobier- 
00 de semejantes características, presidi
do por un socialista, Mario Soares, no 
t-Wía a asumir la cartera de primer mi
nistro.

QUORUN FATIDICO

LA VOTACION

Se montaron en contra del programa 
on la primera moción de censura, la

Partido Socialista, todos 
diputados presentes de este partido, 

« los de la Democracia Cristiana, seis 
41 l^’*<**«ntes (entre ellos el secretario 
M«i » ‘^^'■echa democristiana, Galvao de

y único diputado del UDP, el 
P’nido maonista.

’ favor del programa de Go- 
° °® Nobre da Costa únicamente los 

oK"*®"*®’ Partido Socialdemó- 
dere h-nombre, es el más 
ribr; y propugnador de recetas auto- 
Drotó asamblea), del cual estaban 
tres ri- 5 ^®f®nta y uno de sus setenta y 
en bAderhás se pronunciaron 

ovordel programa del ingeniero tecná 
feaeira’ amigos personales, Medeiros 
dieron H y.-arrero, que recientemente se 
Pue mii:+ ^®i Partido Socialista, en el 
bor el durante los últimos años y 
tfosdp fueron respectivamente, minis- 

Loc Exteriores y Agricultura, 
sen tai? 5® abstuvieron. Habían 

que Se propia moción de censura, 
'’''’Suna ¡®5® votado en tercer lugar si 
b’rado N K anteriores hubiese pro» 
^'düiera i ^^‘^® f^ita, sin embargo, votar 
’'b'hocrkr ^9unda, presentada por los 

quornn P“®5 y® primera arrojó 
^'frno ” ■necesario para derribar al Go- 
'^'^edía^,'da Costa ha de dimitir 
P'jl’tica nn y ®' presidente de la Re- 
® la dimv-x "® remedio que admitid 

Prevé^**^*^' obstante, la Constitu- 
®9ra la r ®' Prinier ministro que no 
'’f°9rama ^® Cámara para su 

frente de la gestión 
oete, '3 formación de nuevo gabi- 

Ü’t y democristianos ha- 
i’ juntos para derribar a Nobre 
^••ra cnn ^®'^®.®''®riar el camino para la 
1” 'b busra^j'^^^'ún de estos dos partidos 

■ *ormar!A^®j“"® solución a la crisis, en 
^^bificatiJ?’’ úel próximo Gobierno. Es 

'"“y significativo— el que 
a la hayan querido unir sus 

» **ariocPl®®’ún de censura del partido 
?'’’’^ad do V®^-’ ®' tanto aboga por la 
ft’^bentac ’ izquierda". Ha sido, a fin 
d^''’^f'stianÁ partido de centro, el de- 
k\®l sociaíiZ ^® izquierda modera-

Unirte ® *^® icario Soares, quienes 
"h barlamo^*®’’- defensa de la democra-

X'® frente a la pretensión 
li\'í^eririft - ®” del general Eanes, que 

'f®3aia a |J’5P®d®r un “técnocrata” a 
a Camara legislativa.

Todo preparado para la goerra
CARACAS, 15 (Efe).— Un portavoz del 

palacio de "Miraflores" difundió ayer el 
texto del mensaje enviado por el presidente 
de Venezuela, Carlos Andrés Pérez al presi
dente de Costa Rica, Rodrigo Carazo, con 
motivo del envío de una flotilla de aviones 
venezolanos.

En dicho mensaje, el presidente Pérez 
solicita la "aquiescencia" del jefe del Es
tado costarricense para enviar a San José 
una flotilla de las fuerzas aéreas venezo
lanas "en vuelo de entrenamiento".

Carlos Andrés Pérez precisa en su men- 
je, que dicha flotilla está integrada por dos 

aviones e bombardeo "Canberra", dos avio
nes caza-bombarderos (O. I/. 10) y un avión 
de transporte C-123.

Nicaragua, incomunicada con el exterior

La última crónica
La siguiente noticia fue transmitida telefónicamente desde Managua por el 

enviado especial de la agencia “Efe”, Luis Mas, a las 02,05 de esta madrugada. 
El corte de comunicaciones que sufrió Nicaragua a esa hora impidió completar 
la crónica. Pero su indudable valor hace que la agencia la transmita tal y como 
llegó de la voz de Luis Mas hasta el mismo momento del corte de la llamada 
telefónica.

MANAGUA, 15 {Por Luis
MAS, enviado especial de Efe.)

Toque de queda desde las ocho de la 
tarde hasta las cinco de la mañana, estricta 
censura de prensa que incluyó la interrup
ción de las comunicaciones de todas las 
agencias internacionales y la no salida ayer 
a la calle del vespertino “La Prensa” fueron 
las primeras medidas surgidas de la suspen
sión de las garantías ' constitucionales y la 
consiguiente declaración del estado de si
tio decidida anteanoche por el régimen del 
general Anastasio Somoza.

Mientras tanto, los acontecimientos bé
licos no parecen tener fin. Los combates tu
vieron ayer su epicentro en Diriamba, a 40 
kilómetros de la capital, y en León, la anti
gua capital nicaragüense y cuna de Rube'n 
Darío.

^En esta última ciudad las milicias del 
Frente Sandinista de Liberación Nacional se
guían ocupando al anochecer las tres cuar
tas partes de la ciudad, en tanto los efecti
vos de la Guardia Nacional mantenían sola
mente el sector de su propio cuartel en el 
centro de la ciudad.

Las calles aparecen sembradas de barrica
das puestas por los inurgentes para impedir 
el tránsito de los vehículos militares y tres 
manzanas fueron incendiadas por aquéÚos.

A mediodía de aquí, 8,00 de la tarde en 
España, se reiniciaron los combates tras unas 
horas de tranquilidad. La gente huyó de las 
calles y muchas personas buscan refugio en 
casas de amigos fuera del foco de lucha o 
abandonan precipitadamente la ciudad hacia 
otras zonas del país.

TANQUES Y AVIONES CONTRA 
LAS PISTOLAS

Los guerrilleros saiulinistas poseen armas 
ligeras —pistolas, fusiles y algunas metralle
tas—, en tanto la'guardia ataca con sus tan
quetas y cañones y un avión bombardea y 
ametralla los reductos sandinistas, sobre to
do los barrios de San Felipe y La Ermita y 
en la comunidad indígena Sudtiava, que han 
sido los centros de la acción guerrillera.

Harte de la población, ante los violentos 
combates y la posibilidad de quedarse sin 
abastecimientos, se dedicó ayer por la posi
bilidad de quedarse sin abastecimientos, se 
dedicó ayer por la mañana al saqueo de es
tablecimientos comerciales. En cl hospital 
escasean los medicamentos y el agua y la la
bor de los pocos médicos se hace cada hora 
más angustiosa.

En Diriamba se está luchando desde por 
la mañana, pero solamente se tienen noti
cias fragmentarias. Según estas, los rebeldes 
controlan la mitad de la ciudad y se han 
hecho fuertes en algunos barrios pobres.

MASAYA, DES'l'ROZAüA

En Chinandega y Masaya la (îuanlia Na
cional prosiguió ayer sus operaciones de 
limpieza. Esta última, llamada "Ciu«lad de 
la.s l'Tonai” ubicada a sólo 26 kilómetros

Asimismo, el jefe de Estado venezolano 
subraya que los oficiales de la fuerza aérea 
venezolana que comandan la flotilla "desean 
expresar con esta visita de buena voluntad la 
fraterna mistad venezolana, y de sus fuerzas 
armadas, con el pueblo y el Gobierno costa
rricenses".

Honduras, por su parte no descarta una 
eventual intervención de los ejécitos centro
americanos en Nicaragua.

COSTA RICA PIDE OBSERVADORES 
DE LA OEA

El Gobierno costarricense ha solicitado 
de la Organización de los Estados America
nos el envio de observadores que constate

de Managua, ha quedado prácticamente des
trozada tras los,violentos combates que du
raron más de cuatro días.

NICARAGUA INCOMUNICADA

SAN JOSE, 15 (Efe),— Nicaragua ha su
frido el corte de todas sus comunicaciones

SOMOZA NIEGA
LOS BOMBARDEOS

BOGOTA, 15 (Efe).— El presidente de Nicaragua, Anastasio Somoza, negó 
anoche en unas declaraciones concedidas a la Radio Cadena Nacional de Colom
bia que la policía o el Ejército nicaragüense hayan bombardeado ninguna ciudad 
de su país. El mandatario centroamericano dijo también que no han sido utiliza
dos aviones para observar y dirigir las tropas.

Somoza denunció asimismo que Costa Rica ha lanzado 4 ataques contra las 
fuerzas militares de su país, y dijo que. el hecho de que Venezuela esté respaldan
do al Gobierno de Rodrigo Carazo, puede poner en peligro la paz continental.

Afirmó el presidente nicaragüense que desde hace año y medio Estados 
Unidos tiene* suspendida la ayuda militar a su nación y garantizó que en una se
mana llegará la paz total a Nicaragua.

BATALLAS EN
TODA REGLA

MANAGUA, 15 (Efe).— A las seis y 
treinta de la tarde de ayer, hora local (2,30 
de esta madrugada, hora española), conclu
yeron los combates entre el Ejército nicara
güense y los guerrilleros sandinistas en la 
ciudad de Diriamba, simada a 38 kms. al sur 
de Managua. En ese combate participaron 
tanques y un helicóptero de la fuerza aérea.

Por otra parte, informes no confirmados 
llegados del puerto de Corinto, en el Pacífi
co, en el occidente de Nicaragua, dan cuen
ta de que el Gobierno hizo un desembarco 
aéreo de tropas que avanzaron sobre la veci
na ciudad de Chinandega, a unos diez kiló
metros del puerto.

Igual situación se da en la ciudad de Es- 
teli, situada a 150 kms al norte de Managua. 
Sólo rumores llegan asegurando que la ciu
dad se encuentra prácticamente en poder 
de los sandinistas.

INTENSA BATALLA EN LEON 
PERIODISTAS DE TVE. TESTIGOS 
PRESENCIALES

Después de una batalla que duró tres 

que su territorio fue agredido por aviones 
de las fuerzas aéreas de Nicaragua.

GUATEMALA OFRECE AYUDA 
MILITAR A SOMOZA

GUATEMALA, 15 (Efe).- El presidente 
de Guatemala, general Romeo Lucas García, 
dijo ayer que este país consideraría una pe
tición de ayuda militar si esta fuese formu
lada por el presidente de Nicaragua, general 
Anastasio Somoza, al Consejo de Defensa 
Centroamericano (CONDECA).

Agregó que de producirse tal petición 
del presidente Somoza, "Guatemala sabrá 
cumplir con sus compromisos con traídos 
con los países hermanos centroamericanos".

LOS SERVICIOS DE
TELEX Y TELEFONO
HAN SIDO CORTADOS

con el exterior, confirmaron fuentes ofi
ciales en Costa Rica.

Una fuente de una empresa de comuni
caciones de Costa Rica dijo que los servi
cios de télex, teléfono y otros rae comuni
can a Nicaragua con el mundo han sido 
cortados. 

horas, la ciudad de León, situada a 92 kms. 
al occidente de Managua, entró en tensa cal
ma a las seis y media de la tarde. Tanquetas, 
ametralladoras y aviones participaron en el 
combate que tuvo sus momentos de mayor 
intensidad en el barrio de San Carlos, en el 
norte de esta ciudad.

Antes de la operación militar un avión 
con altavoces anunció a la ciudadanía que 
estaba apunto de iniciarse un ataque contra 
los Insurgentes. Recomendaba que se man
tuvieran en sus casas y que bajo ningún pun
to dieran asilo en sus viviendas a los terro
ristas “comunistas’*.

También participaron dos helicópteros 
en el operativo militar.

Un grupo de periodistas de Televisión 
Española que regresaron esta noche a 
Managua, dijeron a Efe que pudieron apre
ciar varios heridos por parte de los guerri
lleros. No así de parte militar.

Presenciaron también un ataque mili
tar a un jeep blanco, número 38 de la “Cruz 
Roja Nicaragüense”, caída la noche, esté en 
calma la ciudad, pero sin servicio de agua ni 
de luz.
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El médico y las escuelas

Msim al ingresar
en los centrns • ‘‘Buenas 

condiciones 
higiénicas y 
sanitarias de

del Estado I Zaragoza"
—según el doctor

Ferrer Masip

CON motivo del comienzo del curso escolar, previsto 
para el próximo día dieciocho, hemos querido hacer 
un repaso de algunas cuestiones que preocupan a padres y 

alumnos y que están directamente relacionadas con la es
cuela. Hoy no vamos a hablar de los libros de texto, una po
lémica que surge cada vez que se acercan etas fechas, y que 
año tras año queda relegada su solución. Vamos a hablar 
de la sanidad en los colegios, que también es un tema que 
preocupa, sobre todo cuando se extienden las epidemias 
de gripe o los periódicos empiezan a hablar de meningitis. 
Y para no hacerlo nosotros, que somos legos en la materia, 
hemos acudido al doctor Ferrer Masip, Inspector Provin
cial Médico Escolar, que nos ha atendido en su despacho.

"No siempre un niño no aprende 
porque sea tonto o retrasado"

—Señor Ferrer, ¿Cómo 
está regulada la sanidad en 
los colegios?

—La sanidad escolar se 
remodeló en 1975 mediante 
un reglamento que salió con 
deseos de hacer una sanidad 
adecuada, aunque era exce
sivamente prolijo y resultó 
inviable por el momento 
económico. Pero el Gobier
no Arias lo llevó adelante, 
siendo Ministro de Educa
ción Cruz Martínez Esterue- 
las y Subsecretario Federico 
Mayor Zaragoza. Este regla
mento pedía mucha docu
mentación y detalles que no 
venían a cuento.

En enero de 1978 apare
ció otro decreto, apenas de 
quince líneas, por el que se 
nos pasó a depender de Sa
nidad a todos los funciona
rios inspectores médicos es
colares. Este curso hemos 
estado un poco al pairo. A 
mí se me Jlamó para partici
par en una comisión y estu
vimos reunidos con el direc
tor general y el Z'S de agos
to se aprobó un decreto que 
contempla de nuevo la sani
dad escolar y estamos a la 
espera de que se publique.

RECONOCIMIENTO Y 
VACUNAS

— ¿Qué hacían los inspec
tores hasta ahora?

—En Zaragoza somos dos 
inspectores con nuestros res
pectivos equipos y cada ni
ño que ingresaba por prime
ra vez en un centro del Esta
do debía ser reconocido, y 
esto es difícil que se cambie. 
Se hacía un reconocimien
to somático y se exigía el 
carnet de estar vacunados 
contra la difteria y la viruela 
Nosotros, por indicaciones 
del Ministerio de Sanidad, 
somos laxos en la exigencia 
de la antivariólica, pero se 
nos crea un problema de 
conciencia si no vacunamos, 
aunque es casi seguro que 
en España no habrá viruela. 
Lo que ocurre es que en los 
pequeños no hay peligro vi
tal y si no son vacunados lo 
serán cuando lleguen a la 
mili, con el peligro de 
crear encefalitis. Además 
hay países en los _que aún 
se exige y seguimos reco
mendando que se vacunen 
pequeños.

Lo lógico sería la de po
liomielitis, que se va a erra
dicar, pero tampoco hay 
que insistir porque muchos 
vienen ya vacunados contra 
la tuberculosis, el sarampión 
y la rubéola. En cuanto a la

difteria, hace cinco años que 
no aparecen casos y está 
prácticamente erradicada.

—¿En qué consiste la re
visión médica?

—Casi todos los niños 
han sido vistos por médicos 
muchas veces en su vida, por 
eso nosotros le damos im
portancia a los sentidos. Se 
hace revisión del corazón, 
de pulmones, del estómago, 
pero hacemos hincapié en la 
vista y el oido y si se obser
va defecto son llevados a Je
fatura de Sanidad.

CONDICIONES EN 
LOS COLEGIOS

—¿Cuáles son las con
diciones higiénicas y sani
tarias en los colegios de 
Zaragoza?

—Hay que diferenciar los 
colegios hechos antes de 
1960 y los que se han cons
truido después . En Zarago
za la mayoría de los centros 
escolares se construyeron a 
partir de 1967. Me atrevería 
a decir que las condiciones 
higiénicas son óptimas, te
niendo todos el visto bueno 
de la jefatura de inspec
ción. El año pasado hi
cimos un estudio de toda la 
provincia, un estudio exten
sísimo y yo diría que las 
condiciones eran buenas, en 
general.

— ¿Cuáles son las enfer
medades más propicias a ex
tenderse en los colegios?

—Todas las enfermeda
des infecciosas, fundamen
talmente las de transmisión 
aérea, entre ellas la que más 
psicosis crea es la meningi
tis, pero muchas veces no es 
como para causar pavor. La 
meningitises casi endémica 
en el Mediterráneo; aquí po
demos tener cuarenta casos 
ai año, pero sin importan
cia especial porque lo usual 
no es la muerte. Una de las 
causas que dan los ingleses 
para cerrar los colegios son 
las epidemias de gripe, por
que Inglaterra tiene unas 
condiciones especiales, so
bre todo de humedad, pe
ro aquí no hace falta to
mar medidas especiales. 
Otras veces se han presenta
do en colegios epidemias ti
foideas por culpa de alimen
tos.

— ¿Sólo se hace una revi
sión en toda la etapa esco
lar?

—En el decreto del 75 se 
exigía el estudio somatomé- 
trico en primero de EGB, en 
quinto y octavo, y en terce
ro de Formación Profesio-

nal. Este decreto preveía 
una colaboración entre los 
ministerios de Educación y 
Trabajo, pero lo cierto es 
que hemos tenido que con
tar con los medios propios, 
que para hacer pruebas de 
cribado son suficientes.
PROBLEMA 
DESENFOCADO

—¿Cuáles son las bases'*

para una buena sanidad es
colar?

—El tema de la sanidad 
escolar se ha desenfocado. 
Por una parte están los pro
blemas sanitarios que tiene 
el colegio, que deben ser 
muy examinados, y esto se 
hace. Otra parte es el estu
dio del crecimiento y desa
rrollo de los niños, porque 
carecemos de tablas de cre

cimiento y es importante 
ver las posibles desviaciones 
Y en tercer lugar el estudio 
adecuado de la medicina del 
aprendizaje. A un niño que 
no aprende bien se le llama 
tonto o retrasado.- cuando 
hay síndromes que son ge
nuinos de la medicina es
colar. Debería haber estu
dios por áreas que dieran 
respuestas al tema; esto 
es importante a nivel físico 
o psicológico. Esta es la 
tercera área, que quizás es la 
más importante y descuida
da porque hay pocos espe
cialistas, que están en las de
legaciones y trabajan muy 
bien pero con pocos medios.

E^e es, muy resumido, el 
panorama de la sanidad es

colar en Zaragoza. El doctor 
Ferrer Masip, inspector pro
vincial, no se ha mostrado 
preocupado ante el nuevo 
curso *y no hay, según sus 
palabras, ningún problema 
con relación a años anterio
res porque las plazas son 
limitadas en los colegios es
tatales, por otra parte bien 
equipados sanitariamente. 
Nos queda esperar que du
rante el curso no aparezcan 
las típicas epidemias de gri
pe, y menos aún epidemias 
más peligrosas, de las que 
todos los años se extienden 
rumores que nadie puede 
confirmar.

Danuso pardo

El próximo dta 23 se inaugurará en 
nuestra ciudad la octava edición de la 
Feria Nacional del Libro, cuya ubica

ción, como todos los años, está en el 
paseo de Calvo Sotelo. Ayer, a medio
día tuvo lugar el acto de sorteo de las 
casetas correspondientes a cada uno de 
los “stands” que van a ocupar las dis
tintas firmas expositoras. Dicho acto 
estuvo presidido por el Sr. De las Heras 
en representación del Delegado de Cul
tura. Tras sus palabras protocolarias 
tuvimos una charla con los responsa
bles de esta edición.

— ¿ Cuántas casetas habrá final
mente en esta Feria del Libro ? .

— En total, cincuenta, una de ellas 
dedicada a Información. Sin embargo, 
hasta ahora ya se han ocupado cuaren
ta y siete y, aunque el plazo ya ha fina
lizado, si aún hay alguna editorial y de
sea presentarse puede hacerlo.

- ¿Cuántas ciudades participan en 
la misma. ?

— Veintitrés son de nuestra ciudad 
y el resto de Madrid, Bilbao, Murcia, 
Sevilla, Logroño '• Barcelona._

— ¿Ha existido mucho interés por 
venir a Zaragoza ? .

— St, porque las ecitoriales saben 
que es interesante cara a la promoción 
y posterior venta de sus libros el acudir 
d nuestra ciudad.

— ¿La ubicación de los “stands” es 
el más idóneo para la Feria del Libro ? .

— Desde luego. No hay punto más 
céntrico con una gran cantidad de pú
blico y además que no produzca mo
lestias.

- ¿Cuando será la inauguración?.
— El próximo día 23, a las doce y 

cuarto de la mañana y estará abierto 
desde las once y hasta las nueve de la 
tarde con un pequeño intervalo para 
que los expositores puedan descansar.

— ¿Hay alguna caseta que sea nove
dad ?.

— Habrá dos montadas por el Minis
terio de Cultura y la otra por el de 
Energía e Industria, que esperamos 
sean muy interesantes para todos los 
zaragozanos.

— ¿Habrá algún control i 
ventas que se realicen ? .

-- El Ministerio de Cultura y 
datos estadísticos repartira un 
dillos para que las editoruiles 
nen diariamente. De esta man 
mos saber en cada momento a 
que la Feria Nacional del 
en cada una de las distintas 
españolas.

— ¿Ha influido la actual 
económica en el desarrollo de 
en otros puntos del pats? • o dirí<^ if

— En absoluto, incluso y r^pertO' 
el número de ventas han std 
res a lo normal y esto demies 
español medio adquiere 
libros para, de esta manera, 
su cultura. . ¿l

Sin duda alguna el^ 
y mas barato vehículo ^^0$ fd' 
—aunque los textos elr
dos muy altos—. Las ferias 
so de la lectura de 
vez mas los zaragozanos dar 
a esta nueva edición do la 
nal del Libro.

SGCB2021



9-78 PAG.

■la câriæl ih
Torrera, en

NO HABRA INDULTO

’ARDO

UN RANCHO MUY POBRE

LA CARCEL DE TORRERO

par-
íobre Iti DUREZA CONTRA LAS MINORIAS

LA DISCIPLINA Y EL DINERO

13

son 
pri-

LA FIESTA DE LA MERCED

José Luis ERCILLA 
(Foto Calvo Pedrós)

ío una «íefl® prisión donde he efectua- 
<la$ la« completa. He recorrido to
llas la/? y todas, absolutamente to- 
Mana. ^^to por la

Y ZARAGOZA

taragoza viva.

i y 
:de 
de

I doctor 
tor pro- 
rostrado 
I nuevo 
gún sus 
roblema 
anterio- 

izas son 
egios es- 
rte bien 
¡ámente, 
que du- 
jarezcan 
s de gri- 
oidemias 

las que 
(tienden 
; puede El director general de Instituciones Penitenciarias, don Carlos García Valdés, estu

vo ayer en Zaragoza. Permaneció, prácticamente durante toda la jornada ' en la 
cárcel de Torrero, recorriendo detenidamente todas sus instalaciones y manteniendo en

astas 7 cambio de impresiones con funcionarios y reclusos. En los escasos meses que 
veinticuatro prisión que visita. Anteayer había es-

sa 
Itor 
isip Eslaiii laaienlalile*

.1«'’“^®’ P®*® antes de que saliera para 
wopuerto, donde tomaría el avión que 

•■*9reso a Madrid, nos conce- 
®® despacho del di- 

raÍ « Centro Penitenciarlo de Torre- 
•®.don Angel Herbella.

~‘Qué ha hecho usted en Zaragoza? 
zanHn ® oierios lo que vengo reali- 
Eso distintas cárceles que visito. 
quehiPB hecho en Zaragoza y lo miw ayer en Huesca.

‘Nos lo quiere relatar? 
nueve Í’r.Pü®*’? S^^to. A partir de las 
téennk/x ° de la mañana, me entrevis- 
^105 funcionarlos. Luego he pasa(jo

El comedor, tras el incendio, quedó inservible 
y los presos tienen que comer en sus celdas"

^n Hubcp dedico a las audiencias. 
'IniossacB '^®cibi a treinta y siete internos 

^*y y *” Zaragoza 
'•«almJhu veintidós reclusos indivi- 
’•nsas *'* recibido también a di- 

la liaJTj ®.®*s como a los miembros 
I*® sólo de cogestión. Por eso 
*'nulare< H expuesto problemas 

sino colectivos.

, V corno 

los «Î

,laFo^ 

dirín

Ti?

is»*'

'L?¡‘l’"’P’^®s’®n se lleva? 
de Huesca y Zaragoza 

’l’n discinii * Parque Huesca es una . 
'*5,Ven? "'’da que no ha sufrido moti-

** ^® Torrero, sí.
Sense) ^^^es, ¿qué pasa en la cárcel os- 

problema de que sien- 
Psicftu ‘destinado a sicópatas no tle- 

criminólogos. Es una 
’’’brevg Intentaremos solucionar 

e "Exisu? de Torrero? 
e*"*® Conci 'duchos y graves problemas, 

de los motines e in- 
H techiiíííL®’* ®jcrnplo gran parte 
Udeshecha y muchas 

puertas o les faltan 
S”*® ins»r¿>ki ‘^°’’^edor, tras el incendio, 
tr. laV^ i y reclusos tienen que 

cuatres^': son ocupadas por 
iha fíalmon* **•■”05. La habitabilidad se 
! <*•*•*»• La verdad es que 

preocupado por estas co- 
^Ospii, y comprobado. 

m "S es^°'' ®so? 

está^ porque los mayores y los 
rnezclados y porque hay

GARCIA 
VALDES, 
director 

general de 
Prisiones, 

en Zaragoza

cuatro funcionarios para los ciento noven
ta y seis reclusos que tenemos ahora mis
mo en Torrero. No oculto que los funcio
narios prestan su servició con un cierto 
temor.

— ¿Cuál ha sido la petición que le han 
formulado con más insistencia los interna
dos en nuestra prisión provincial?

—Que se arregle el comedor para que 
vuelva a funcionar normalmente. Esto lo 
quieren de inmediato y me parece lógico.

—¿Qué piensa usted hacer?
—Atender a sus peticiones. No sé de 

dónde sacaré el dinero, pero me da igual. 
Quiero cumplir mis promesas. Si es preci-

so cogeré dinero de mis fondos privados. 
—¿Es que no hay presupuesto oficial?
—Nos concedieron un crédito de dos

cientos treinta y tres millones, pero no 
nos llega, pues tengo treinta y tres prisio
nes completamente machacadas. Recien
temente el Consejo de Ministros aprobó 
otro crédito de trescientos cuarenta mi
llones de pesetas, pero tiene que refren
darlo todavía las Cortes.

—¿Qué proyectos tiene para la cárcel 
de Torrero?

—Repararla y reformarla. Hacer dos 
prisiones distintas. Mi idea es crear un 
centro regional abierto en Zaragoza. 
Existe un local que se podría habilitar 
para unos veinte reclusos de ios que sal
gan a trabajar fuera, pues aquí hay tra
bajo. Estos reclusos no tendrían que en
trar en el interior de la actual prisión y 
asi se evitarían envidias y tensiones que 
son lógicas.

—En definitiva y perdone que insista
mos, ¿qué consecuencias ha sacado de 
sus visitas a las prisiones de Huesca y 
Zaragoza?

—He salido más satisfecho de Huesca 
y me voy muy preocupado de Zaragoza. 
Y no por los conatos de falta de discipli
na que aquí se producen, sino por las la
mentables condiciones en que se encuen
tran las instalaciones. Y lo peor es que no 
hay dinero.

—Dinero y disciplina, palabras mayo
res ¿verdad, señor director general?

—Pues sí, porque algunos reclusos me 
han pregunta(Jo que cómo no hay dinçro 
para reparar las cárceles y en cambio si lo 
hay para los catorce nuevos centros peni
tenciarios que estamos construyendo. Les 
tengo que explicar, porque yo que no 
procedo de la Administración tampoco lo

Gran parte de la techumbre está deshecha y 
muchas de las celdas están sin puertas o les 
faltan los cerrojos”

comprendía, que los presupuestos progra
mados para determinados proyectos no se 
pueden trasvasar, que hay que pedir otros 
nuevos... En cuanto a la disciplina los pro
pios internos me han asegurado aquí en 
Zaragoza que si quitásemos a diez revolto
sos, todo transcurriría como una balsa de 
aceite. Y este es el problema de otras pri
siones, que unos pocos se erigen en cabe
cillas y logran atemorizar a los demás. Pe
ro estamos dispuestos a cortar de raíz es
tas anormalidades. No es difícil, pero va
mos a seguir luchando hasta conseguirlo.

—Puede relatarnos alguna mejora, más 
o menos original, de las que ha escucha
do?

—Sí, un interno me dijo que él había 
ingresado después de los motines y de los 
incendios y que él por tanto no tenía la 
culpa de que en Torrero estén sin co
medor.

—¿Qué le contestó usted?
—Que también yo llevaba poco tiempo 

en el cargo y que por supuesto no había 
intervenido en los incendios. Cuento ésto, 
como mera anécdota, pues como ya he di
cho antes, me preocupa mucho la actual 
situación de la prisión provincial de Za
ragoza.

—¿Qué más reclamaciones le formula
ban?

—Sobre la comida que la califican co
mo de un rancho muy pobre.

—¿Y tienen razón?
—Pues sí, porque es un problema de 

calidad y no de cantidad. Para cada reclu
so hay un presupuesto de ochenta y cinco 
pesetas, incluidos el pan y la leña. Y lo 
que ocurre es que no hay cocineros profe
sionales, y que tienen que cocinar los pro
pios internos.

"Los funcionarios (cuatro para 196 reclusos) 
prestan su servicio con un cierto temor"

—¿Ha propuesto usted algo a este res
pecto?

—He solicitado un aumenta ; iliéndo- 
me de lo establecido en el pav:i de La 
Moncloa, que en vez de las c ..lenta y 
cinco pesetas actuales, se eleve hasta cien
to veinte, con lo que quedaría sólo un po
co más bajo que la asignación que se con
cede a los soldados que cumplen el servi
cio militar. Esta cantidad puede ser váli
da. Sobre todo si me conceden otra de las 
peticiones que he formulado, la de poner 
en las prisiones cocineros profesionales.

—El próximo día 24 se celebra la festi
vidad de la Merced, ¿qué tipo de actos se 
van a organizar en la cárcel de Torrero?

—Tengo entendido que el año pasado 
actuó La Bullonera y pienso que este 
año actuarán algún otro grupo musical. 
Un interno, que me ha dicho que era pro
motor de boxeo, me ha propuesto la or
ganización de una velada pugilistica den
tro de la prisión.

— ¿Qué le ha contestado usted?
—Que en principio no me parecía mal, 

pero que quien tiene que autorizar los di
versos actos es el director del centro, que 
es quien conoce de cerca toda la proble
mática.

—Es que, según parece, se quería traer 
al grupo de teatro La Taguara, pero como

lo componen actores de ambos sexos...
—Efectivamente está prohibido que a 

la prisión entren mujeres, pero también 
en ocasiones han entrado ustedes, los pe
riodistas y no ha pasado nada. Eso, en 
principio lo tiene que decidir el director, 
ségún los casos y las circunstancias.

—En su rnaratón de visitas personales 
a nuestras cárceles, ¿qué es lo que más le 
aconseja usted a los reclusos?

—Que no se les ocurra caer en la tram
pa de reclamar un posible indulto, con in
cendios, huelgas (le hambre y motines 
porque no lo habrá. También les digo a al
gunos que ya que han esperado tantos 
años, que tengan paciencia y aguarden so
lo unos meses más, ya que unas Cortes de
mocráticas están en camino de aprobar la 
reforma penitenciaria.

—Entonces, definitivamente no habrá 
más indultos.

—No, porque el indulto se ha agotado. 
La Constitución, en el artícülo 57 prohi
be los indultos generales. Por otra parte 
creo que la sociedad no toleraría una sa
lida masiva de presos.

—¿Qué porvenir les espera a quienes 
sueñan con salir de la cárcel?

—Lo del Código Penal va en serio. El 
30 de noviembre quedará terminado. Yo 
pienso que para ser excarcelados hay que 
lograr medidas de justicia y no medidas 
de gracia. Ahora mismo tenemos un Códi
go del siglo pasado. Podemos tener el nue
vo Código Penal en la próxima primavera 
allá por el mes deabril puede entrar en vi
gor. La ley general penitenciaria podrá es
tar en diciembre, y a toda la reforma en
cauzada podemos ponerle un plazo de 
año y medio o dos años como máximo. 
En eso estamos trabajando.

—Bueno proyectos y mejores deseos, 
pero a pesar de todo parece que última
mente se ha recrudeció la dureza en las 
cárceles españolas. ¿No es cierto señor 
García Valdés?

—La dureza de que usted me habla só
lo se ha aplicado a una reducida minoría. 
En nuestro país tenemos diez mil tres
cientos presos y de ellos solamente unos 
doscientos son los que implantando su 
ley, están pretendiendo hacer imposible 
la reforma penitenciaria. Pero, corbo és 
natural, vamos a seguir luchando para 
que no consigan sus propósitos. Porque 
la reforma, pese a quien pese, se impone 
y es necesaria.

Difícil, pero ejemplar labor la que es
tá llevando a cabo el director general de 
Instituciones Penitenciarias García Val
dés. Ayer estuvo en Zaragoza. Anteayer 
en Huesca. Mañana o pasado acudirá a las 
islas Canarias, dentro de unos días viaja
rá a Lérida y también próximamente acu
dirá a Teruel. Al despedirnos nos dijo:

—Quisiera que el día tuviera más de 
veinticuatro horas para poder visitar, 
cuanto antes, todas las cárceles españolas.

A eso se llama ganas de trabajar.
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DIARIO AVISOS campanadas

e
L pobre tozudo saca mendrugo", dice un 
sabio refrán español. Y aquí me tienen us
tedes hinchado como un pavo porque ayer, en el 
Pleno de nuestro Ayuntamiento, el más importan

te debate fue el de la limpieza de nuestra ciudad.

EN FAVOR DE LA 
TERCERA EDAD

Hoy, æ habla de un nuevo 
pacto, parece ser el denominado 
PACTO SOCIAL, la tercera 
edad, como consecuencia del 
perjuicio que el llamado PAC
TO DE LA MONCLOA, le oca
sionó. Se pone en guardia, pen
sando que una vez más se le 
dejará en el olvido.

Hoy, - todos los españoles 
somos HACIENDA, ¿para qué?, 
para que entre todos paguemos 
los gastos tan enormes que ori
ginan nuestros porhposos repre
sentantes del CONGRESO y del 
SENADO, con haberes de ptas. 
110.000, y un previsible aumen
to del 15 por 100, además de 
viajes gratuitos en RENEE y, 
AVION; amén de otros gajes, 
o gangas que disfrutan.

Hoy, todos somos HACIEN
DA, pero creemos los de la ter
cera edad, que en un día no 
muy lejano, cuando se nos llame 
a las URNAS, con un potencial 
de VOTOS de 1/3, del electora
do, podremos determinar a estos 
Sres., de las DOS CAMARAS, 
que en la contabilidad de los 
votos de la tercera edad existirá 
otra HACIENDA, la que no sea 
la de las promesas que hasta el 
presente, se nos hacen OBRAS 
SON AMORES no queremos 
más razones.

Hoy, cuando tanto se habla 
de cambios pacíficos, de lo que 
se consigue y de lo que se deja 
de conseguir, la tercera edad, 
hace una llamada a nuestros 
pomposos representantes, di- 
ciéndoles óien claro que porque 
ellos, tengan solucionada su for
ma de vida, echen una mirada 
hacia atrás, y verán; que mien
tras ellos han pasado desde las 
30.000 pts. a las 110.000 pts., 
más un 15 por 100 que se au
mentan, más dietas etc. Nuestra 
TERCERA EDAD, PENSIO
NISTAS. JUBILADOS, VIU
DAS e INVALIDOS, siguen per
cibiendo pensiones insuficientes 
a todas luces y, si estos Sres. 
realizan un estudio de porcenta
jes observarán el desfase, que 
existe entre sus constantes au
mentos y, los reducidos que se 
realizan a la tercera edad. Más 
grave es el MILLON Y MEDIO 
de ESPAÑOLES de a pie que 
por unas cosas u otras no tienen 
pensión ni subsidio de vejez, 
norma que para el cumplimiento 
de lo que determina el art. 25, 
de la DECLARACION UNI
VERSAL DE LOS DERECHOS 
HUMANOS, se debe de poner 
en práctica.

Hoy, en definitiva, se obser
va una dejadez clara que siempre 
perjudica a los más débiles a los 
que no se cuenta con ellos, ni 
con sus opiniones, por no perte
necer a las fuerzas económicas 
en juego. Ouitar el PAN a un 
ANCIANO, a un INVALIDO es 
la mayor de las injusticias que 
se pueden cometer.

Hoy, insistimos en que se 
realice un reajuste, en relación 
con los costos de la vida de los 
dos últimos años. En el mes de 
octubre del año pasado debieran 
haber aumentado un 50 por 
100, diferencia que existía des
de el último aumento y, hoy, en 
lo que va de año, del famoso 30 
por 100, un 16 por 100 que to
davía rio llegó; total 66 por 100.

Hoy, nuestro estado de frus
tración va en aumento y,, ante 
tal- circunstancia, es de esperar 
que la tercera edad, tome sus 
medidas en defensa de sus legí
timos intereses. Este escrito no 
se debe de tomar como amena
za, si no simplemente como avi
so de lo que ha de pasar. PEDI
MOS JUSTICIA DISTRIBUTI
VA Y QUE LA HACIENDA 
SEAMOS TODOS DE VER
DAD. NO SOLAMENTE LOS 
QUE DE UNA FORMA U 
OTRA OCUPAN CARGOS.

Fdo. J. Alcázar ANTON 
Delegado Regional de la 

Asociación de la Tercera Edad 
(ámbito nacional)

CERTIFICACIONES 
DEL C.O.U.

Con objeto de agilizar la re
cogida de certificados del 
C.O.U. evitando esperas, se ha 
montado un servicio de recogida 
en régimen de mañana (10,30 a 
1,30) entre los días 18 y 30 de 
septiembre ambos inclusive.

Para evitar demoras se dará 
preferencia en la tramitación y 
entrega de las certificaciones a 
los alumnos pertenecientes a los 
centros que por el siguiente or
den se relacionan;

DIA 18 DE SEPTIEMBRE

Centros de Zaragoza y pro
vincia.

Instituto Miguel Servet
Instituto Mixto núm. 6 
Instituto de Calatayud 
1 nstituto de Borja
Instituto de Ejea de los Caba

lleros
Instituto de Tarazona

DIA 19 DE SEPTIEMBRE

Centros de Zaragoza
Instituto Goya
Instituto Mixto núm. 4
Instituto Mixto núm. 5 
Colegio Sto. Tomás de Aqui

no

DIA 20 DE SEPTIEMBRE

Centros de Zaragoza 
Instituto Pignatelli 
Instituto Pedro de Luna 
Colegio Sagrada Familia

DIA 21 DE SEPTIEMBRE

Centros de Zaragoza
Colegio Burbano
Colegio Cima
Filial 2 del "Servet"

Filial 4 del "Goya..

DIA 22 DE SEPTIEMBRE

Centros de Huesca y Provin
cia

Instituto Ramón y Cajal 
Instituto Barbastro 
Instituto de Fraga 
Instituto de Jaca 
Insituto de Monzón

DIA 23 DE SEPTIEMBRE

Provincia de Teruel.
Instituto Ibañez Martin 
Instituto Francés de Aranda 
Instituto de Alcañiz

DIA 25 DE SEPTIEMBRE

Provincia de Navarra
Instituto Ximenez de Rada 
Instituto Príncipe de Viana

DIA 26 DE SEPTIEMBRE

Provincia de Navarra 
Instituto Padre Moret 
Instituto Navarro Villoslada

DIA 27 DE SEPTIEMBRE

Provincia de Navarra 
Instituto de AIsasua 
Instituto de Estella 
Instituto de Marcilla 
Instituto de Tafalla 
Instituto de Tudela 
Colegio Ciencias y Letras

DIA 28 DE SEPTIEMBRE

Provincia de Logroño 
Instituto Hnos d'Elhuyar 
Instituto Práxedes Mateo 

gasta

DIA 29 DE SEPTIEMBRE

Provincia de Logroño 
Instituto de Alfaro 
Instituto de Arnedo 
Instituto de Calahorra 
Instituto de Haro 
Instituto de Nájera

DIA 30 DE SEPTIEMBRE

Provincia de Soria
Instituto Antonio Machado 
Instituto Castilla
Instituto Burgo de Qsma

JURA DE BANDERA

El próximo día 17 a las 
11,00 h., tendrá lugar en la 
Plaza de Armas de esta Base 
Aérea, el Acto de Juramento 
de Fidelidad a la Bandera de 
los reclutas del llamamiento 
3/78.

MATRICULA CURSOS 
MONOGRAFICOS DEL 
DOCTORADO

Curso Académico 1978-1979 
PLAZQ DE MATRICULA: Del 
15 de septiembre al 15 de octu
bre.

Para poder matricularse es 
imprescindible tener el expe
diente académico en este Cen
tro. El importe de la misma en 
el tablón de anuncios de la 
Facultad.

El Secretario

PROFESORES DE E.G.B. 
INTERINOS Y CONTRA
TADOS

La elección de destino de 
los profesores que han de servir 
unidades escolares el próximo 
curso 78/79 con carácter de 
interinos y contratados, que 
se había anunciado para el 
próximo viernes día 15 a las 
11 horas de la mañana en el 
Colegio de Huérfanos del Ma
gisterio "Ntra. Sra. del Pilar", 
que esta elección se traslada 
al próximo lunes 18, a las 10 
horas de la mañana en el mis
mo local.

Zaragoza, 13 de septiembre 
de 1978

Farmacias de servicio, día y noche
FARMACIAS DE SERVICIO, DIA Y NOCHE

Avda. AMérica, 2. Castán.
Avda. Cataluña (Urb. Cogullada), 160. Ruiz.
Del Salvador (S. José), 7. Sancho.
García Sánchez, 22. Ramírez.
General Mola, 10. Navarro.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA 
LAS 10 DE LA NOCHE

Avda. de Goya, 72. Giménez H.
Avda. Madrid, 137. Falcó.
Avda. Tenor Fleta, 50. Casamayor.
Manuel Lasala (Ent. por Luis Vives), 28. Oreja.
Mayor, 9. Alloza.
Miguel Servet, 14. Cabrerizo.
Parcelación Barcelona, bloque, 6. Puertas.
Paseo María Agustín, 81. Jiménez.
Plaza de Tauste, 1 . Monreal.
Santa Gema (Barrio Colón), 53. Alva.
Torre Nueva (Plaz. Lanuza), 1. Aubá.

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden so
licitarse en todas las farmacias o avisando directa
mente al teléfono 257253.

^77712
Servicio Médico 

de Urgencia 
CRUZ BLANCA

NOTA DE COMISIONES 
OBRERAS

"El 11 de septiembre se ha 
cumplido el quinto aniversario 
del golpe de estado fascista en 
Chile. Comisiones Ubreras, ante 
esta dolorosa celebración, quere
mos de nuevo expresar nuestra 
más profunda solidaridad con el 
pueblo chileno que sufre una de 
las más terribles dictaduras ac
tuales.

Recogemos con alegría todas 
las noticias que llegan de Chile 
y que dan cuenta de la lucha 
constante y cada vez más fuerte 
de todo el pueblo chileno, y en 
especial de la clase trabajadora, 
por su liberación.

Ante la celebración, el pró
ximo sábado 16, del festival de 
solidaridad con Chile, organiza
do por la Juventud Comunista 
de Aragón, CC.QQ. se adhiere 
al mismo y llamamos a nuestros 
afiliados, simpatizantes y a todo 
el pueblo aragonés a participar 
en él, como prueba de nuestra 
repulsa al régimen de Pinochet.

DE INTERES PARA 
LOS ALUMNOS 
DEL CURSO DE 
ORIENTACION 
UNIVERSITARIA 
(C.O.U.) QUE BUS
QUEN ALOJAMIEN
TO EN ZARAGOZA

En régimen de RESI
DENCIA, todos los alumnos 
varones matriculados en 
C.Q.U. podrán solicitar pla
zas en las nuevas instalacio
nes habilitadas con este fin, 
en el curso escolar 1978-79.

La Dirección de la Resi
dencia correrá a cargo de 
profesores de C.O.U. y de la 
Universidad. Información y 
solicitudes para cubrir las 
plazas vacantes en la Admi
nistración del COLEGIO 
MAYOR UNIVERSITA
RIO H. A. "NUESTRA 
SEÑORA DEL PILAR". 
CASABLANCA, 202. Te
léfono 313Œ11.

(R.)

Muchas veces he tocado el tema desde estas colum
nas y muchas veces más habrá que tocarlo porque 
es cierto que lo primero que se echa en falta es 
conciencia ciudadana de la limpieza. Una ciudad 
ño es limpia porque tenga un magnífico servicio 
de recogida de basuras y unos barrenderos fencme- 
nales. Una ciudad es limpia porque sus habitantes 
la ensucian lo menos posible y en Zaragoza, en par
ticular, y en España, en general, nadie sabe para 
qué están las papeleras, y en España, la mayo
ría de la gente piensa que esos recipientes son de 
adorno y sólo sirven para colocar en ellos anuncios 
de auto escuelas. Había que empezar por educara 
nuestros conciudadanos, -es cierto, pero tamhi&i 
había que pensar en mejorar nu&tro servicio de 
limpiezas aunque sea contratado. Por ejemplo, 
eso de la escoba de ramas ya no se lleva ni en las 
tribus de Africa y es penoso ver a los servidores del 
aseo capitalino dándole aire a tan desfasado admi- 
luculo. Hoy en día hay poderosas aspiradoras que 
que acaban con todo.

f
UE la teniente alcalde señora Portales la 

que inició el tema con el relato de lo que 
ocurre en la avenida Marina Moreno con los restos 

de las golosinas que consumen los pequeños usua
rios de aquella vía y que arrojan al césped de l<x 
jardines. Yo hablo muchas veces de lo que sucede 
con los jardines y la fachada de la antigua facultad 
de Medicina. Son lugares muy próximos y muy 
céntricos que tienen su importancia de cara a los 
que vienen de fuera y no hay que olvidar que, à 
bien nuestra casa la tenemos aseada para disfrute 
de nosotros mismos, indudable que le damos 
mucha importancia a que los que nos visiten en
cuentren todo en orden. Pero Zaragoza no es sólo 
ese cogollo y la plaza del Pilar o La Seo. Zaragoza 
es ya casi una macro ciudad que cobija a más de 
medio millón de habitantes. Los barrios, los nos, 
sus orillas, las zonas industriales, las calles sin as
faltar, las aceras en malas condiciones y muchas 
otras deficiencias que hay que solucionar a base 
de unas inevitables inversiones. Y el dinero hasta 
en el Ayuntamiento anda de lo más escaso. Es ne
cesario, pues, antes de nada, administrárnoslo me
jor posible y pensar que el mejor dinero es el 
se invierte en la educación de las personas. Si un 
pobre tiene hambre no le des un pez, enseñalé a 
pescarlo. Si una ciudad esta sucia, no la limpies, 
enseñalé a sus ciudadanos a no mancharla. Y como 
"la letra con la sangre entra” lo mejor será emplear 
a los guardias municipales en sancionar a todo 
aqud que arroje cualquier desperdicio al sudo. 
Servicio eficaz, campaña de educación y el que en
sucie que pague.

e
 ST AMOS en époœ de recogida de produc
tos tan perecederos como el tomate, los 

pimientos, el melocotón o los melones. Estamos, 
en consecuencia, en época de conflictos y guerres 

que llevan cada una el apellido de estos productos. 
Ocurre que el gran comprador juega con esa bezs 
de la caducidad del fruto y siempre nos encontre
mos en las mismas. Pero para nuestros tometes, 
pimientos, melocotón o melones también teme 
que existir eso de la regulación de ladenomin^^
de origen porque son 
frutos exquisitos. Y 
con esa regulación 
una garantía- de pre
cios.

BENTURA j 
ñEMACHA i

AMNESTY INTERNA
TIONAL PREGUNTA ¿DONDE ESTAN LOS

DESAPARECIDOS DE CHILE?
ZARAGOZA, 15 (ARAGON/exprés).— Hace unos 

meses que se creó el grupo de Zaragoza de AMNESTY 
INTERNACIONAL como miembro de la sección españo
la legalizada recientemente. Esta entidad se dedica a emi
tir informes sobre problemas urgentes y graves para, a 
través de esa información, tratar de paliarlos. Por eso, 
una de las primeras actividades del gr-upo de Zaragoza ha 
sido enviar a los medios de comunicación una nota sobre 
el informe de los prisoneros desaparecidos en Chile.

Como es sabido, el golpe militar en Chile tuvo lugar el 
11 de septiembre de 1973 y, según la nota de AMNES- 
I'Y INTERNACIONAL, nada se sabe de la situación de 
mil quinientos presos políticos. Ya la lista se había pu
blicado en 1977 y este año se ha ampliado su relación 
con los nuevos casos de desaparición. El informe analiza 
el caso de treinta y siete detenidos, da la lista de varios

idas" centenares de personas arrestadas y ‘‘desaparecu^ 
rante los tres años siguientes al golpe militar y i 
grafías de doscientos dieciocho. , iglS,

Afirma AMNESTY que, el 20 de agosto 
Augusto Pinochet prometió dar a conocer los r^ 
de una investigación y que desde esa fecha el 
chileno se ha negado a aceptar la responsabilida 
desapariciones comprobadas por testimonios de 
res de personas y familiares de los detenidos. L 
este mismo año se han producido huelgas 
para forzar a que el Gobierno diera esa 
pero, a pesar de las promesas al secretario chü^' 
nes Unidas en junio de 1977 y a la iglesia cato * 
na en el mismo mes de este año, las negativas s 
cedido indefectiblemente. Esto es lo que da a 
AMNESTY INTERNACIONAL con motivo de 
bración del día de Chile en Zaragoza.

SGCB2021



15economía

Información bursátil faci
litada por el Banco de Vizca
ya en exclusiva para ARA- 
GON/expres.

PAG,

BARCELONA

Jornada final de semana con 
comportamiento similar a las an
teriores notándose alguna menor 
presión de la oferta. De los sig
nos positivos solo cabe destacar 
los avances de 5 en el banco de 
Santander y de 3 enteros en Hi- 
dronitro. Las bajas continúan en 
líneas moderada, pero pierden 
3,5 enteros Explosivos, 2,5 Tu
bacex y P. Reunidas y 2 Urbis y 
Seat. Varias repeticiones en ban
cos junto a descuentos entre 1 y 
2 enteros y en las eléctricas re
trocesos de 3 en Unión y de 1,5 
en Sevillana con un avance de 
1,25 en Iberduero. El cierre

Nuevo deterioro BOLSA de

BANCOS

MADRID

Cierra la semana con otra se
sión aburrida y escasamente sig
nificativa con un nuevo deterio
ro de 0,21 puntos en el índice 
general que queda a 100,51. En 
los bancos comerciales se vuel
ve a sentir como en semanas an
teriores el alivio con algunos sig
nos de igualdad y destacan las 
flexiones de 7 en Rural, 6 en 
Valladolid y 1 en Banesto, con 
mejoras de 5 en el Santander, 
que cierra su ampliación cedien
do el derecho 3,75 ptas. (86) y 
avance de 2 en Bilbao y Popular. 
Equilibrados los industriales que 
repiten cambio en los nueve va
lores tratados. Siguen los desme
recimientos en las eléctricas con 
pérdida de 3 en Cantábrico, de 
2 en Sevillana al correrse la no
ticia de su ampliación, de 1,25 
en Hidrola y 1 en Viesgo. Soste
nimiento en alimentación, mo
nopolios y minero-siderúrgicas, 
destacando entre los últimos los 
5 puntos que gana Ponferrada y 
las pérdidas de 5 enteros en ac
ciones de Zardoya y 35 puntos 
en el derecho y bajas de 2 en 
Olarra y Nueva Montaña. Fuer
tes descensos en químicas y pa
peleras contabilizándose pérdi-

das de 4,5 en Explosivos y P. 
Reunidas, 3 en Petromed, Cepsa 
y Gros y 2 en Oxígeno. Irregular 
construcción y entonado inver
sión, con un cierre algo mas sua
ve pero con ambiente vendedor.

BILBAO
La sesión final de semana se 

ha diluido en la misma orienta
ción que las precedentes, acu
sando quizá aún más la debili
dad de la situación, porque in
cluso faltaban cotizaciones de 
muchos valores y junto a estos 
nuevos desgastes en los títulos 
señalados por la oferta en los

días anteriores. En bancos, pér
didas de 6 en Bilbao, 2 en Viz
caya, y 1 en Banesto, Central e 
Hispano. En las eléctricas desin
terés, salvo la pérdida de 1,5 en 
Sevillana. Aunque las siderúrgi
cas' señalaban avances de 3 en 
Cerrajera y 1 en Tubacex, al 
cierre terminaban con papel, y 
lo peor del día los fuertes des
cuentos en químicas, donde Ex
plosivos cede 5,5 enteros, 5 
Firestone y 2 Faes y P. Reuni
das. Avance de 1 entero en Tele
fónica y Tabacalera y en el gru
po final retroceso de 5 puntos 
en manera que terminaba con 
papel; Indice: 104,37 -0,81.

juventud
EN EL AIRE Y PARA ARAGON

Preced. HOY

BOLSA DE DIVISAS con Información, Música, Entreteni

miento Deportes, Variedades...

INFORMACION
FACILITADA POR

De siete de la mañana a una de la 
madrugada

M» ZARAGOZANO
Ca^os para el día 14 de Septiembre de 197H

(UN ESTILO EN RADIO!

CAMBIOS
DIVISA

COMPRADOR VENDEDOR

FINCAS ENSEÑANZA

Banco Zaragozano .......................
Banco Exterior................................
Banco Central ................................
Banco Español de Crédito . . . .
Banco Hispano Americano . . . .
Banco de Santander ....................
Banco Popular Español ......
Banco de Bilbao.......................
Banco de Vizcaya..........................
Banco Industrial de Cataluña . .
Bapeo Occidental..........................
Banco Atlántico.............................
Banco Urquijo...............
Banco Industrial del Sur...............

ELECTRICAS

Hidro Española . . 
Sevillana ..................  
Cantábrico ............ 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero............... 
E. Reunidas............ 
Unión E. Madrileña 
Penosa....................  
Fecsa 5.000 ............ 
Fecsa 1.000 ............

MINERAS

Ponferrada . . 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

JólarUSA .........  
Dólar Canadiense . . 
franco Francés . . . 

, Libra Esterlina . . . . 
loi flanco Suizo............ 

IM?"®®’ (com) 
loJWarfo Alemán . . /.

Italianas ... 
florín Holandés . . . 

forona Sueca.......  
Corona Danesa . . . . 
£,orona Noruega . . . 

l<10Cher° ^Ir'landés . , .
Austríacos.
Portugueses 

'00 Japoneses . . . J^^ancos Belgas (fin).

73.770 
63,479 
16,961

144,626 
46,189

236,389 
37,291

8,874 
34,329 
16,679 
13,546 
14,083 
18,023

514,506 
161,599
38,716 

228,744

FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales,. 
Hipotecas.

LATIN, GRIEGO, (LE 
TRAS). Teléf. 232433 
Carlos.

CONSTRUCCION

74,030 
63,776 
1 7,040

145,431
46,498 

237,985
37,517 

8,916
34,530 
16,776 
13,619 
14,160 
18,131

519,946 
162,882
38,954 

230,982

SjUNCIOS OFICIALES 
excmo. ayuntamiento 
iJELA inmortal ciudad 

de ZARAGOZA
’®‘^a8*d Oficial del Estado" número 215, de 

^io de c septiembre del año 1978, se publica anun- 
’*fas la subasta para controlar las
’*®l‘eñaflor Depósitos de agua del Barrio

subasta se hallan de mani- 
Genergi ^e'^ción de Propiedades de la Secretaría 
O^rtír (jg| ^’^^Dte el plazo de VEINTE días hábiles, a 
’'ida, aij ^'SDiente al de la publicación arriba mencio- 

’‘«basta proposiciones para tomar parte en 
citada oficina, hasta las trece horas

Lq 'D-7 8.
se hace público para general conocimiento.

'•C. 2
^''agoza, 11 de septiembre de 1978.

El secretario general, 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

283 283
271 271
310 310
301 300
256 256
335 340
250 252
300 302
249 249
184 184
156 ___
237 237
264 264
203 203

76,5 7¿50
77 76
78.5 75,50
66 65
63 63
82,5 83,50
46 _ _
71 70,50
65 65
65 65
66,25 66

50 55
72,25

32,25
60 60

74 74
317 — —

64 —

204 201
78,5 74
51 50,50

284,5 284,50
95 92

106,5 106
128 127

80 80
77 75

249 248
142 142
17 19

309 —
80 —
71 ——

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

Dragados.................
Urbis................. ..  . 
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

CASAElWm
ESPECIALIDADES

Un cheque en blanco 
será aciui' su publicidad.

Basta un pequeño espacio 
para un gran anuncio

I Usted lo está 
comprobando !

Telefónica............ 
Galerías Preciados 
Cafnpsa.................  
Tabacalera............  
Astilleros ............  
Unión Fénix . . . 
Seat.......................  
Renta inmobiliaria

flJfiMflHOftCOS 
W ZflRflCOZfl. flfifléOn Y RJOffl

COMPRO sellos, 
monedas

Informaremos
Teléfono 427761

MERLUZA 
REBOZADA

Avda. Madrid, 3-5 
Tels. 218064-228145

banco de huesea... un banco de “ínteres» capital
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FIESTAS EN ALCORISA

xn las

MINAS G

DOMIU SOCIALJlapueníe
ARiNO (TERUEL)

PUEBI.OS DE RUTA:
Alcorisa. Calanda, Máa de las Ma 
tus. Berge, ^Jolinos, Los Olmos. 
Lamata. Carga lio. Estercuel. Ca
ñizar. Castel de Cabra. Montal- 
bán. Utrillas. Escucha. Aliaga.

Alhabk

Esta es la plaza de los Arcos, de Alcorisa, al
go así como el corazón de la noble y laboriosa 
villa bajo-aragonesa, que camina con paso fir
me hacia un futuro de prosperidad que en pla
zo breve la situará entre las más importantes 
localidades aragonesas.

En esta bellísima plaza porticada, alienta y 
alentó durante siglos, el espíritu de los alcori- 
sanos, siempre laboriosos en la tarea, tesone
ros en sus afanes, y responsables en sus com
promisos. Felices fiestas, amigos.

BAR RfSlAlJRAMi

ALEGRIA
MANUEL RILLO AGUILAR

SERVICIO ESMERADO

Variedad en tapas a las plancha

Especialidad en caracoles picantes 
y bocadillos de jamón

SERVICIO DE TAXIS Plaza C. Lorente, 8

Teléfono 84 00 69

ALCORISA

Servicio de Recaderia entre ALCORISA Y ZARAGOZA

ZARAGOZA: Calle Escoriaza y Fabro. 53 al 59 * Telé! 34 5158

ALCORISA: Plaza José Antonio. 2 Teléf 84 00 06

PAG. 16 A/E 15 9 78

LCORISA hervía^ en 
^pi^^entusiasmo, en pleno 

gozo testero. Estuvimos en 
este bello pueblo turolense 
tan sólo unas horas, pero 
fue suficiente para saborear 
la esencia de unas fiestas 
patronales eminentemente 
populares. Se celebraba la 
Fiesta de la Exaltación de 
la Santa Cruz y a las 12 ho
ras se celebró una solemne 
Misa en la iglesia parroquial 
a la que asistió el Ayunta
miento de Alcorisa en cor--' 
poración. Era emotivo ver a 
las gentes de todas las eda-

des 
brar

y condición social, vi- 
de entusiasmo mien

tras los dos gigantes y los ca
bezudos bailaban divirtien
do al personal y recordán
donos estampas ya lejanas 
de nuestra infancia. El vol
teo de campanas, el ritmo 
alegre de la música interpre
tada por una excelente ban
da, las majorettes, contri
buían a formar un excelente 
cóctel festivo que casi hacía 
que nos olvidáramos de 
nuestra misión informativa. 
Tras la Misa y el vino espa
ñol que ofreció el Excmo.

Ayuntamiento en los salo
nes de la casa consistorial, 
tuvimos ocasión de hablar 
durante unos minutos con 
este gran alcalde que es D. 
José Sastre Omedes, quien 
tuvo la gentileza de atender
nos pese al gran ajetreo rei
nante en este día de fiesta 
grande.

—¿Cuántos años lleva al 
frente de los destinos muni
cipales?

—Concretamente hoy 
acabo de cumplir mis cinco 
años de gestión al frente del 
Ayuntamiento.

— ¿Cómo estaba cuando 
usted fue elegido alcalde, 
este pueblo de sus amores?

—El pueblo estaba ya pa
vimentado, ya que el ante
rior Ayuntamiento había 
trabajado mucho y bien. En 
estos cinco anos hemos pavi
mentado más calles, hemos 
construido un grupo escolar 
mixto con capacidad de 640 
niños en E.G.B. en las 18

JOYERIA - RELOJERIA

ARTICULOS PARA REGALO

SALUDA A SU DISTINGUIDA CLIENTELA DEL BAJO 
ARAGON Y MUY ESPECIALMENTE A LOS VECINOS DE 
ALCORISA EN SUS FIESTAS PATRONALES PONIENDO A 
SU DISPOSICION SUS CONOCIMIENTOS PROFESIONA
LES DE JOYERIA Y RELOJERIA CON SUS DERIVADOS 
DE REPARACIONES.

Marcial, 10 - Teléf. 2137 06 ZARAGOZA-5

aulas existentes a tales efeo 
tos más 160 párvulos en 
otras cuatro aulas. Total el 
colegio tiene una capacidai 
de 800 puestos escolare!; 
cifra que de momento consk 
dero suficiente. Tambiéni 
quiero añadir que se han 
iniciado las obras de la Es- 
cuela Hogar, en el Seminario 
que podrá albergar a 2H 
internos, con la consiguiente 
creación de nuevos puestos 
de trabajo.

— ¿Es notable el creci
miento de Alcorisa en li 
actualidad?

—Hoy gracias a Dios, li 
comarca del Bajo Aragón es- 
tá creciendo a pasos agigan^ 
tados. Aquí no hay paro 
sino al contrario, puesn 
falta mano de obra. Se estío 
c o n st r u yendo muchas 
vi endas, ya que en poco 
tiempo concretamente en 
los dos últimos años, sehi: 
construido unas doscient 
y el ritmo de construed 
sigue aumentando.

—¿Qué obras de infra» 
tructura sanitaria han realF 
zado?

—Está a punto de fi» 
lizar y ha traído consigo a 
tener que reformar los co 
lectores que desembocan e» 
la depuradora. De estator 
ma hemos construido ii_ 
gran colector general pi" 
coger todas las aguas na 
la depuradora. Esto n 
cuesta mucho dinero y 
mos tenido que realizar 
gran esfuerzo economi 
pero al fin las obras han t» 
minado , u,

—¿Qué otras obras» 
realizado en los últimos 

5^5-Hemos realizado la 

brición del barranco 
dan y la apertura de lat» 
a falta de aceras y P 
miento. El 
bastante aceptable, P 
nemos un proyecto d , 
rar también la ilumina"

!" el puel 
I los servi 
nndo qui 
vierta, en

7ÍCon 
tinos cue 
ri!

"Tener
M practis

SAMCA
J
1

P 
1

S. A. MINERA CAIALANÜ-ARAGONESI
DE CARBON LIGNITO

G
T

CARRETERA, 18 
TELEFONO 2

MINAS:
ARIÑO 
OLIETE 

CAÑIZAR 
GARGALLO 
(TERUEL)

OFICINA MMHSinW 
BARON DE LA LINDE. S/* 

TELEFONO 840136 
ALCORISA
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FIESTAS EN ALCORISA

m e/
1 tales efeJ 
lárvulos en 
as. Total el. 
a capacidad 
> escolare^ 
lento conii-1 
!. Tambiéni 
|ue se hid 
IS de la Es 
il Seminaria) 
rgar a 2H] 
;on siguiente] 
vos puestnl

e el crecí-
Drisa en li

profesional y humana. Y 
conste que estos elogios que 
hago a los que velan por la 
salud pública en mi pueblo, 
son más que justificados. 
Ahí están las muestras de su 
buenhacer profesional.

—¿Cómo está Alcorisa en 
ios que a tiendas se refiere?

—Hay muchos y selectos 
establecimientos.Puedo ase
gurar que estamos en los pri
meros puestos dentro de la 
provincia de Teruel.

— ¿Dónde practican los 
ciudadanos su deporte favo
rito?

—Tenemos un poiide- 
portivo que es orgullo de Al
corisa con piscina regla
mentaria, otra para los ni
ños, campo de fútbol mag-

nfficamente acondicionado, 
pista de altetismo, balon
cesto y esperamos hacer una 
pista de tenis. Creo que en 
deportes e instalaciones es
tamos suficientemente pre
parados.

—¿Es cierto que los jóve
nes tienen una gran inicia
tiva?

—Me siento orgulloso al 
decir que los jóvenes de XM- 
corisa han hecho una gran 
labor al hacer una discoteca 
llamada Alcor 65, sufraga
dos los gastos de construc
ción por ellos mismos y que 
tiene una gran bodega típica 
aragonesa, una bolera auto
mática, sala de juegos y un 
bar, todo ello ubicado en el 
mismo emplazamiento. En

ia biblioteca municipal las 
jóvenes y también los adul
tos encontrarán mucho vo
lumen de distintos témail. 
Los gastos de las fiestas de 
Alcorisa son sufragados casi 
en su totalidad por el Ayun
tamiento, son festejos popu
lares a excepción de los tau
rinos que se celebran en una 
plaza portátil instalada en la 
partida del Royal. Cinco 
años de gestión pueden que
mar a un hombre entusiasta 
que se ha entregado con to
das sus fuerzas al progreso 
de su pueblo. Se siente can
sado pero orgulloso. Felices 
fiestas Sr. Alcalde y enhora
buena por su gestión pues 
ya sabe que “Los hombres 
pasan,pero las obras quedan".

I a Dios, li 
) Aragón» 
asos agigaí 
> hay para 
o, pues nos 
ira. Se estío 
muchas vi- 
e en poco 
lamente » 
años, sehio

|.

1^0 RAMIRO CASAS SORANDO
ALMACEN DE MADERAS PUERTAS PREFABRICADAS

Distribuidor de FORMICA y TAFISA

ionstruccióii 
lo.
1 de infrae^ 
¡a han realr

ito de fiM' 
j consigo d 
mar los co 
embocan í* 
De esta I»

it3i son las piscinas de A/corisa, una magnífica y cuidada rea/ización, donde /a juventud a/corisana pasa

M il pueblo que ha pasado 
• los servicios técnicos espe- 
nMo que pronto se con- 
Kiírta en realidad tangible. 

7cCon qué servicios sani- 
bnos cuenta Alcorisa aho-

istruido III -Tenemos un médico y 
•B practicante, además deleneral pW 

aguas haw 
, Esto 11) 
linero y !•*

/as mejores /joras de/ verano.

un ambulatorio que es pro
piedad de la Mutua de Acci
dentes de Zaragoza. Hay un 
consultorio con rayos X pa
ra urgencias y consultas. 
Cuando los vecinos tienen 
problema referente a espe
cialidades se desplazan a los 
centros de la Seguridad So-

cial de Alcañiz y Zaragoza. 
Quiero aprovechar la oca
sión para felicitar al perso
nal sanitario de Alcorisa por 
su ejemplar entrega y dedi
cación profesional. Quiero 
decir que tenemos una gran 
farmacia con un farma
céutico de gran categoría

Marqués de Lema, 160

FORMJC4

A LCO R I SA

Teléis.
Oficinas 84 00 79
Particular 84 00 71

realizarui 
económiw 

bras han te

1 obras W 
últimos fflf

raneo « 
■a de laca» 
ras y 
nbrado ew 
ble- P® 
cto den# 
¡I u mina':'’

.sC

US EMPRESAS INTEGRANTES DEL GRUPO GARGAILO DESEAN FELICES FIESTAS

HOTEl AEBARRACIN
ALBARRACIN (Teruel) - Teléfono 18

BOTE! GOTICO
Jaime 1,14 - BARCELONA 
Teléfono 3186720

Mía SUIZO
Plaza del Angel, 12 - BARCELONA 
Teléfono 3178399

nOSIAl SANTA MARIA
general Castaños, 14 - BARCELONA 
Teléfono 3194427

IIIISIAl IVON
'General Castaños, 6 - BARCELONA 
Teléfono 3194360

Construcciones Bajoaragonesas
ALCORISA (Teruel)

GRUPO RESIDENCIAL CARCALLQ
LE OFRECE COMODIDAD, CALIDAD Y 

OPORTUNIDAD PARA INVERSION

Pisos en Alcorisa de 120 a 130 m/ coa
— Calefacción individual

— Dos baños

— Cuatro habitaciones doble*

— Terraza

— Gran comedor

— Plaza de parking

— Amplias zonas verdes y.ra

— a 50 metros de las piscinas municipales

APARTAMENTOS EN SEGUR DE 
CALAFELL (TARRAGONA)

PRIMERA Y SEGÜNDA LINEA DE MAR

— Dos Safios
— Tres dormitorios
— Gran comedor salón
— Terraza frente al m--»*
— Garaie v trastero

Con la garantía del GRUPO G ARGALLO 
Oficina central v ventas;

Aduana, 3 Teléfono 310 52 22

BARCELONA-2

EL MAESTRAZGO, S. A
EN VILLARLUENGO (Teruel)

bosial de la trucha
Teléfono 8

PISCIFACTORIA RIO PIIAEOUE
lAGUAS DE VILLARLUENGO!
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Ramón ANIA

ACERQUESE A.

ALCORISA (Teruel)

ï lUVENflMUSICA,

ES ALCOR

I

— En participación con otros Empresas:

U

Teléfono 45 07 43

ALCORISA (Teruel)

—A 220 KV
-A 380 KV

164 Km.
795 Km.

PROPIAS: 
- A 220 KV
—A 380 KV

o de 
antes

409 Km.
510 Km.

reina de las fiestas y sus da
mas: Ana María Pallarés 
Pilar Burillo, Pilar Espada^ 
y María Isabel Gimeno.

es posible que así nos parez
ca. De cualquier manera no 
pretendemos recordar la his
toria que de seguro es noble

que se os ocurren de los fes
tejos programados.

—Son un poco monóto-

blos, como tú has dicho, 
juntos formando grupos.

—Por último podríamos

FIESTAS EN ALCORISA

Srta. Ana Maria Pallarás Espallargas Srta. Pilar Espada Pérez Sta. Pilar Asenslo Nuez Srta. Pilar Burlllo Ornadas Srt». M.’ Isabel Glmeno Etpillirju

Tuvimos tiemp 
visitar Alcorisa,

villa, más te imaginas un pa
sado glorioso, a veces cris
tiano, a veces moro.

Es posible que así sea la 
mujer alcorense o también

de hablar con la reina y sus 
damas.

Cuanto más se recorre la
de esta villa con título de 
fiel y muy ilustre: sólo que
remos siquiera conocer esa 
segura sonrisa de adolescen
te que la reina y sus damas 
llevan en sus labios.

Y allí las encontramos, 
en el Ayuntamiento, rodea
das de bullicio y agasajos. Se 
sienten tan seguras y amigas 
que desean contestar a nues
tras simples preguntas, todas 
a una, al alirón.

—¿Cómo y ' porqué de 
vuestra elección?

—La Corporación Muni
cipal eligió a la reina y dis
puso también que yo eligie
ra a cuatro damas entre mis 
amigas y compañeras, nos 
dice Pilar Asensio.

—Empezamos a hablar 
sobre su modo de elección y 
me dicen que al principio 
pensaban no aceptar o di
mitir si es que podemos ele
gir este vocablo.

Son cinco bellezas en to
tal una reina y cuatro da
mas al comentarles lo favo
recidas que las encuentro 
con su atuendo me cuentan 
que van de labradoras de 
Alcorisa.

Era el vestido con que la 
mujer alcorense acudía a mi
sa por los domingos..

—Sugerencias y críticas

EMPRESA NACIONAL DE ELECTRICIDAD, S. A

INSTALACIONES EN SERVICIO:
CENTRALES:
— Potencia termoeléctrica instalada, 1.186.450 KW.
— Potencio hidroeléctrica instalada, 361.350 KW.
^NDESA participa con otro Empresa:
— Potencia termoeléctrica instalado, 172.500 KW.
MINAS: -
—Andorra (Teruel)
— Puentes de García Rodríguez (La Coruña)

INSTALACIONES EN MONTAJE:
CENTRALES TERMOELECTRICAS:
—Puentes de García Rodríguez (Lo Coruña) 

Tres grupos de 350 MW cada uno.
—Teruel (Andorra)

Tres grupos de 350 MW cada uno.

INSTALACIONES EN ESTUDIO:
SALTO DE RIAÑO (León)-.
—Central de la Remolina, 76 MW 
— Central de Aleje, 32 MW.

CENTRALES NUCLEARES (Pendientes de autorización):
—Escotrón I (Zaragoza) de 930 MW (Participación 37'5 °l^).
— Escotrón II (Zaragoza) de 930 MW (Participación 50 ^1^).
— Páramo (León) de 930 MW (Participación 50 “/o)-
—Cholomero (Huesca) de 930 MW (Participación 50 •/„).

LINEAS Y SUBESTACIONES EN SERVICIO.

—Subestación de La Mudarro (Valladolid), con solidos de líneas a 380, 220 y 
132 KV.

—Subestación de Montearenos (Ponferrado-León), con solidos de líneas o 
380 y 220 KV. (1.» Fose)

—Subestación de Trosona (Oviedo) o 220 y 132 KV (Participación 25 */„).
SUBESTACION EN MONTAJE:

—Subestación de Montearenas a 380 KV (Ponferrodo-León). 2.” y 3.° Fose. 
— Subestación Lo Mudarro o 380 KV (cuatro salidos de lineo).
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nos, apunta una dama, nos 
hubiera gustado tener vaqui
llas y encierros por las calles. 
Otra, impaciente, dice de la 
posibilidad de un baile de 
disfraces, algún festejo más 
para los crios y recuerda co
mo homenaje a sus ancia
nos, la comida de herman
dad servida por la reina y 
damas vestidas de baturras.

—¿Tiene Alcorisa algún 
centro o residencia para sus 
ancianos?

—No, no tiene. Parece co
mo si la plaza hubiese sido 
construida para ellos, para 
tomar el sol y hacer sus ter
tulias. El pueblo sabe de es
te problema y quiere acon
dicionar el palacio de La 
Linde, antiguo colegio para 
este propósito.

—Tímidamente sugiero 
hablar de política y veo que 
no resulta una idea apro
piada.

—Nos aburre la política, 
no es tema de conversación 
para nosotras.

— Pero pronto, tendréis 
derecho al voto cuando cum
pláis diez y ocho años.

—Tal vez entonces,'tenga- 
mos simpatía por algún par
tido político.

—Y qué ocurre si os pre
gunto, cómo está el trabajo 
por esta comarca ¿Es o no 
es hablar de política?

—De nosotras cinco, dos 
trabajamos, dos estudiamos 
y una no tiene trabajo. Los 
jóvenes nos podemos quejar 
con razón, pues apenas hay 
nada.

En cuanto al pueblo es 
agrícola pero sin industrias 
drivadas del campo.

—Hablemos pues de voso
tras, de la juventud de Alco
risa. ¿En qué ambiente os 
desenvolvéis?

—Tenemos al Club Paraí
so Caracas con jóvenes so
cios con aspectos más bien 
recreativos que culturales.

El Club Juvenil Cultural 
aporta esta nota con mani- 
fstaaiones como teatro y 
otras diversas.

— ¿Alguna actividad en 
particular que os gustaría 
desarrollar a vosotras, así 
juntas?

—Saber bailar la jota y 
aprovechar para salir con 
nuestro folklore por los pue-

terminar con algún deseo o 
problema que pudieseis re
solver si en vuestras manos 
estuviera.

—Conseguir un ambulato
rio, resolver el problema de 
nuestros ancianos, un par
que para niños y un centro 
escolar a partir de E.G.B.

Ellas son Pilar Asensio,

Son jóvenes, bonitas,tra. 
bajan o estudian, pero de 
cualquier forma saben de loi 
problemas de Alcorisa, Y 
porque saben y sienten de 
sean se solucionen.

íiMI

Cerámicas y 
Construcciones 

ROCA, s, L.
Aportado Correos 52

Teléfono 840125

Paseo Marítimo
«Torre Son Sebastián», bal®®
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FIESTAS EN ALCOR ISA
HOMBRES DEL BAJO - ARAGON

MIGUEL GARGALLO:
ejemplo de una vida

• De pastor y minero, a promotor de empresas turísticas

ES un promotor típico de la tierra que le vio nacer.
Y para que esta verdad sea todavía más verdad en 

el caso de Miguel Gargallo Lázaro resulta que nació en el 
pueblo turolense de Gargallo. ¿Se puede decir el garga- 
llense Gargallo? Se podrá cuando ya lo hemos dicho. Y 
lo hemos dicho casi todo al decir que es turolense: la
brador, pastor y minero. Y de la tierra, el ganado o la 
mina, en emigración casi ancestral, hasta el lugar de Bar
celona, ese Barcelona que será muy grande y muy labo
rioso por parte de sus naturales, pero a cuyo engrandeci
miento han contribuido hombres de otras muchas partes 
de España. Y entre esos hombres, la gran figura, la jovial 
y emprendedora figura de Miguel Gargallo Lázaro.

Nuestro protagonista cogió el hato y se fue a la Ciu
dad Condal donde hizo sus primeras armas eh hostelería 
porque de algo había que comer. Poco a poco montó 
una pensión cerca de la estación que con el paso del 
tiempo, tranformó en hostal, primera piedra de un con
junto de cuatro hoteles repartidos por la capital cata
lana. Después, en amplia proyección hacia Europa, cons
trucciones en la Costa Brava y más actividad hotelera. Su 
capacidad de trabajo es francamente amplia.

Pero había que volver un poco la vista hacia su tierra 
turolense pese a que tenga tantos problemas y tantas di
ficultades. Un hombre puede crear un gran imperio in
dustrial en cualquier otro punto del mundo, considerarse 
un empresario de amplias fronteras, pero siempre volve
rá al punto dé partida, si es que tiene algo en el alma, si 
es que de verdad es un gran hombre. Se dice que no hay 
gran hombre para su mayordomo y que nadie es profe
ta en su tierra, pero, a pesar de esas afirmaciones, se es 
más gran hombre si no se busca la admiración de ios que 
nos rodean y si no se necesita profetizar junto a la cuna 
que le vio nacer. Miguel Gargallo Lázaro volvió a Teruel 
y creó dos de las obras más interesantes y promociona- 
doras de toda la provincia: el hotel Albarracín, como 
increíble refugio de lujo en los Montes Universales y el 
Hostal de la Trucha, en Viilarluengo. Son dos obras 
ejemplares que han dado vida a Teruel, dos obras que 
causan la admiración de todos y que han servido para 
encauzar hacia aquellos lugares miles y miles de viaje
ros que llenan sus ojos de belleza y su inteligencia de 
admiración hacia una obra de la que es autor Miguel 
Gargallo Lázaro.

Pilar, 2 
Teléfono 840008 
ALCORISA

Bar Restaurante
El CASTILLO

SALONES ESPECIALES PARA

★★ BODAS

BAUTIZOS

★★ COMUNIONES

Desea a sus clientes y amigos 
felices fiestas mayores

Teléf. 84 00 87 ALCORISA

PROGRAMA PARA EL 
SABADO Y DOMINGO

DIA 16, SABADO

A las nueve de la mañana, 
gran diana por las calles de la 
población por la precisada ban
da de música.

A las once y media de la ma
ñana, III gran concurso de pro
ductos hortícolas en la plaza 
del Ayuntamiento, otorgándose 
varios premios.

Las condiciones para poder 
optar a los premios de este con
curso serán las siguientes:

a) Los. productos deberán 
ser única y exclusivamente, de 
la localidad, indicando la finca 
de procedencia.

b) Se valorará la calidad y 
presentación.

c) Todos ellos deberán es
tar expuestos antes de las once 
horas.

A la una de la tarde, gran 
ronda de jota por las calles de 
la villa interviniendo afamados 
joteros de la región, entre 
ellos; Bienvenida Argensola y 
"El Pastor de Andorra".

A las cinco de la tarde, bai
le de jota en la plaza de Don 
Constantino Lorente.

A las ocho de la tarde, con
cierto-vermut-en la citada pla
za y baile popular en la plaza de

los Arcos.
A las once de la noche, con

cierto musical en la plaza de re
ferencia.

A las doce de la noche, que
ma de la tercera colección de 
fuegos de artificio y gran traca 
final.

DIA 17, DOMINGO

A las nueve de la mañana, 
diana por las calles de la loca
lidad.

A las diez de la mañana, con
curso comarcal de tiro al plato 
organizado por la Asociación de 
Cazadores "San Sebastián" de 
esta villa con varios premios y 
trofeos.

A las cinco de la tarde, parti
do de fútbol entre el C.D. Aleo- 
risa y Club Depotivo Binaeed, 
entregándose al vencedor un ex
traordinario trofeo.

A las siete de la tarde, recital 
de canción aragonesa, patrocina
do por los quintos del 78.

A las ocho de la tarde, con
cierto-vermut en la plaza de Don 
Constantino Lorente y baile po
pular en la plaza de los Arcos,

A las once de la noche con
cierto musical en la citada plaza 
de Don Constantino Lorente.

BAR RFSTAÜRA/VTF

RECIENTEMENTE INAUGURADO

COCINA TIPICA REGIONAL

Plaza C. Lorente, 2 ALCORISA

Saluda a sus convecinos, clientes y amigos, 
deseándoles felices fiestas.

CARPINTERIA

PASCUAL BONO

mi fiaos oiFAffiniñ

INMOBIUARIA RIFATERRA, S. ».
VENTA DE APARTAMENTOS; PISOS Y CHALETS

EN
TARRAGONA.- SALOU - MIAMI - COMARRUGA

ESPECIALIDAD 
EN

PUERTAS, VENTANAS, ETC.

Moderno edificio R.R.R., en Alcorisa de Inmobiliaria lüfaterra••EOPOLDO romeo, 5 TELEF. 425187

ZARAGOZA
"Edificio Minerva" Calle de Barcelona, 26
Prat de la Riba, 6, bajos. Tel. 212439 Tel. 381922
TARRAGONA SALOU
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AYER FIRMO EL LATERAL LASA

confiesa 30 años
Eran las siete y media de la tarde y al otro lado del 

hilo telefónico el jefe o encargado de relaciones 
públicas del club, nos decía:

—Lasa ha firmado por el Zaragoza y a las ocho menos 
cuarto os será presentado en el club a los medios infor
mativos.

Le dimos nuestra enhorabuena por su flamante nom
bramiento y tuvimos que colgar, pues de la cita nos se
paraban muy pocos minutos y salimos a la caza de un 
medio de transporte rápido. Hasta que vimos una cosa 
negra con una raya amarilla y cuatro ruedas, que se de
tuvo ante nosotros al grito de ¡Taxi, ai Limbo!

—¿Y eso dónde está? ¿Es algún club?
—Sí pero de fútbol. En Requeté Aragonés, último 

piso, que no vamos de alterne.
Con escrupulosa puntualidad llegamos a la mansión 

blanca y tras la espera de rigor —media hora nada más, 
ya que en lO que antes estaba mal, no han cambiado las 
cosas— nos fue presentado el jugador. En el "acto" ni el 
presidente ni un solo directivo. El protocolo tradicional 
de la firma de contrato, entre el primer mandatario o 
"mandarín" zaragocista y el jugador, había pasado a me

jor vida. Jamás jugador alguno fue presentado a los me
dios de comunicación social de un modo tan frío. Si les 
digo que aquéllo parecía un velatorio, no les exageraré.

El presidente estaba en su despacho y,no se dignó salir.
Cosa 

inaudita. ¿Nos repelen? ¿No nos ajuntan? Allí, Chaves, 
tan silencioso como siempre, se nos antojó hasta locuaz 
y alegre. En cuanto a Mariano Faci, se le veía incómodo. 
Las entrevistas, pues, fueron brevísimas. Las palabras, la
cónicas. Uno sólo tomó notas como para llenar una es
quela de difunto pobre.

—El presi no debe salir por no desgastar su imagen.
—O por no contaminarse con nuestra presencia.
—Seguro que a Julián Díaz ío han atado a la pata de 

una mesa porque si no, él sale a saludarnos, ya que es un 
hombre de buena educación.

—Ni un solo directivo para presentárnoslo. Esto ya 
roza lo indelicado...

. Y el "presentado", nos habló de esta manera:
—He firmado por dos temporadas y he mejorado, en 

algo, las condiciones que tenía con el Athletic. Tengo 
30 años y como en Bilbao no contaban conmigo, no he 

puesto ninguna pega por venir. No he tenido ningún ro
ce con Koldo Aguirre, ni con nadie. Creo que estoy en 
condiciones de jugar cuando me digan. Me encuentro 
fuerte, pues he participado en todos los entrenamientos 
y he jugado algún amistoso. Estoy casado. Tengo tres 
hijas y me hace ilusión encontrarme aquí con compá
renos como Oñaederra y Amorrortu. Pero soy un pro
fesional y, claro, hubiera venido igual, aunque ellos 
no estuvieran aquí.

Poco más nos dijo el nuevo zaragocista, que como ha
brán observado confiesa tener treinta años. También 
nos contó que lleva en Primera ocho años jugando y que 
piensa ser útil al Real Zaragoza. Lo normal.

Todo triste, tristísimo. "¿Qué pasa aquí?" Se diría el 
jugador que ya ha pasado por varias presentaciones en 
distintos clubs. "¿Es que estos señores están tristes por
que vengo?". En esto, su compañero Amorrortu tuvo me
jor suerte. A aquél por lo menos, lo presentó Sisques. Y 
a él, si nos descuidamos.a poco nos lo presenta la señora 
de la limpieza. ¡Ay, club de la calle Requeté, quién te 
ha visto y quién te ve! .

M.A. BRUNET

VILCHES, EL DIRECTIVO QUE DIMITIO

"Sobre Sisques no opino*

Protogonizta.. «EL CAZADOR»
El caso es que ya esta

ba decidido a olvidar
me de directivos y técnicos 

zaragocistas, al menos de 
momento, para dedicar mi 
pluma a nuestro conjunto 
representativo, que con al
gunos toques y remodelacio
nes puede quedar bonito, 
muy bonito. Pero resulta, 
y ésto lo ven hasta los me
dianamente inteligentes, 
hasta ios enanos mentales, 
que estos técnicos y estos 
directivos se han empeña
do en llevarse la contraria a 
Si mismos, en fallar en su 
base y principios, en provo
car la carcajada en la tertu
lia, sirviendo una imagen 
muy deteriorada del Real 
Zaragoza, y en servimos en 
bandeja de platino los te
mas “negros” que sólo cri
tica pueden generar. Y co
mo quiera que además dis
ponen de un coro de profe
tas menores muy bien or
questado, dispuesto a ma
chacar a quienes cantan las 
verdades como puños, las 
verdades que se basan en 
hechos concretos y que no 
admiten la vuelta de hoja, 
pues, la verdad, tientan a 
uno, a seguir manejando la 
escoba de limpiar y a colo
carse los pantalones de...

Hoy mismo, por citar un 

ejemplo, tenia en mi pla
taforma de protagonistas 
diarios al fútbol español, 
por sus cuantiosos éxitos a 
escala europea, pero aca
bamos de' leer en la tertu
lia mañanera algo así co
pio "Villanova, cazador”, 
y después de soportar un 
golpe de risa que de tar^ 
fuerte nos hacía llorar, 
los contertulios empiezan a. 
comprender el por qué de 
los viajes de nuestros técni
cos a la República Argentina 
y me convencieron para que 
insista sobre el particular. 
Un poco de formalidad, se
ñores, ya que, de otro mo
do, tendremos que pensar 
que contrasentido se escribe 
con "js”, de Sisques.

La verdad, no creo una 
palabra de cuanto escucho y 
leo, incluso ya no creo ni lo 
que estoy escribiendo yo 
mismo, puesto que si desde 
tiempo inmemorial el fútbol 
me ha parecido mentira gor
da y me produce náuseas, 
ahora ya no encuentro en él 
ni pequeñas verdades y pu
diera producirse infarto de
"balón-cardió”. Ror supues
to que a Chaves y Villanova 
no se les habrá ocurrido la 
feliz idea de viajar como tu
ristas a Buenos Aires para 
observar jugadores, porque

Muy difícil nos resultó la localización del dimitido di
rectivo zaragocista, Guillermo Vilches. A nuestras lla
madas a su domicilio siempre se nos respondía invariable

mente que se encontraba de viaje. Por fin, le localizábamos 
y podíamos mantener una larga conversación con él, en re
lación a su sorprendente dimisión.

Las primeras palabras que nos dijo fueron: “Quiero des
mentir rotundamente todos los rumores que se han corrido 
por la ciudad en tomo a mi dimisión. Lo-único cierto es que 
debido al muchísimo trabajo que tengo, ÿ a mi'précarió es
tado de salud me he visto obligado a abandonar el club. Só
lo le diré que en cuestión de unos días he llegado a perder 
hasta cinco kilos”.

—¿Ha tenido alguna con
versación con el presidente, 
Sisques?

—Desde el viernes pasado 
en que presenté la dimisión 
no he tenido la menor noti
cia del club; únicamente el 
directivo, Jorge Carmé, me 
ha llamado a mi domicilio 

ellos sí que entienden de 
fútbol un poquito, aunque 
se empenen en aemostrar- 
nos todo lo contrario, a juz
gar por los hechos consuma
dos y en opinión de mayo
ría inteligente y generaliza
da de aficionados aragoneses. 
Veamos y saquemos conse
cuencias...

Los equipos grandes, al
gunos de los grandes. Valen
cia, Barcelona y Sevilla, por 
ejemplo, gastaron sus millo
nes en figuras y se quedan 
tan panchos; péro los inte
ligentes, los clubs que no de
sean comprar las cabras sin 
tener corral, otearon el ho
rizonte nacional en las esca
las inferiores (léase Segufida 
y Tercera División), fichan
do a Diez, (del Valladolid 
al Español), Joaquín y Ge- 
rolami (del Huelva al Sevi
lla), Benito, (del Baracaldo 
al Huelva), Bío (del Tarrasa 
al Barcelona) y hasta Rin
cón, Bengoechea y Sarabia, 
que de momento vuelven a 
sus equipos de origen, para 
que estos equipos puedan 
vender al mejor postor a 
sus jugadores como Morote 
o Lasa, entre otros muchos.

Supongo que Chaves ha
brá entregado su lista de 
rentables y jóvenes jugado
res de Segunda División, 

interesándose por mi per
sona.

—¿No le parece que lo 
más lógico hubiera sido en
tregar la carta de dimisión al 
presidente personalmente da
dos los motivos que alega en 
la misma?

—Mi intención era esa y 
para ello había concertado 

puesto que hemos vegetado 
un año entero en Segunda 
División y para éso cobra 
como técnico, y que Manolo 
Villanova no tiene necesidad 
de cruzar el charco en época 
de austeridad para descubrir 
“Valencias”, cuando; ade
más de que un internacional 
de 22 años, 1,69 de estatu
ra, 68 kilos de peso y que ha 
vestido en veintiuna ocasión 
la zamarra patria, se “vis
lumbra de un lado a otro del 
océanos, tiene Valencias a 
orillas del Turia y futbolis
tas jóvenes y rentables a 
tiro de piedra. Y entonces 
surge en la tertulia la pre
gunta obligada: ¿Acaso nos 
suben las cuotas de socio 
para que estos señores se pa
seen por Buenos Aires a 
cuenta de la comunidad? ¿ Y 
para éso presumimos de aus
teros?, ¿no ven nuestros téc
nicos jugadores jóvenes y 
rentables en España, o bien 
interesa más la importación 
de elementos-problema y de 
medianías en serie?...

Y así se explica que Vi
llanova, “apruebe” a Royo 
y Angel Royo no renueve 
por el Zaragoza, precisamen
te porque “las ha tenido tie- 

.sas” con Ricardo De Eelipe, 
(actual vice-presidente), y 
así se explica que Manolo 

una entrevista con Sisques, 
pero como me fue imposible 
llevarla a cabo debido a un 
viaje inaplazable no pude ha
cerlo de esta forma.

—¿Qué cargos le dijo Sis
ques que desempeñaría den
tro de la directiva al formar 
en su equipo?

—Me prometió una vice
presidencia y la jefatura de 
relaciones públicas.

—¿Cumplió lo prometido 
al llegar a la presidencia?

—No, ya que la vicepre
sidencia se la dió a De Feli
pe y sobre la Jefatura de re
laciones públicas argumentó 
que eso lo éramos todos los 
directivos.

—¿Cuál era la misión que 
desempeñaba entonces?

—La contratación de ho
teles para los desplazamien
tos del equipo y la residen

Villanova “apruebe” la ob
servación de Manolo Gimé
nez y Manolo Giménez con
tinúe sin ser observado por 
Boskov, y así se explica que 
no esté en el club desde el 
primer momento un hombre 
de la talla de Páco Santama
ría, por citar un ejemplo, 
con todas las puertas abier
tas del fútbol español, ente
rado cien por cien y con 
una arrolladora personalidad 
que podría ser el comple
mento ideal para Armando 
Sisques (y luego dice que 
no miramos por usted, señor 
presidente). Y así se explica 
para terminar, que se titule 
a Villanova cazador, ya que 
a traer jugadores rentables 
no irá a la Argentina, él lo 
sabe, pero defiende su co
cido, (si en algo miento, 
Manolo, ¡adelante con los 
faroles!), pero a cazar te
ros, chimangos y gallinetas 
(especie de perdiz grando- 
ta) si que puede ir. ¿Qué 
nos queda, a juzgar por lo 
que nuestros técnicos obser
van y tratan de fichar, de 
las premisas del presiden
te zaragocista?... Austeri
dad, juventud, rentabilidad, 
cantera y personalidad. ¡Ca
ramba, que ya está bien!.

Enrique PEYRONA 

cia donde conviven los juga
dores.

—¿Estaba deseoso de de
sempeñar el cargo de rela
ciones públicas?

—La verdad es que a mi 
me hacía mucha ilusión el 
poder haber sido relaciones 
públicas del Real Zaragoza. 
Es un cargo que me va y pof 
ello me hubiera gustado de
sempeñarlo.

—¿Estaba usted de acuer
do con la política seguida en 
cuestión de fichajes?

—Lo único que puedo 
opinar al respecto es que si 
el Real Zaragoza quiere ha
cer buenas taquillas deberá 
realizar dos buenos fichajes. 
De lo contrario mucho rne 
temo que pueda haber dis
gustos. . ■(..-¿Qué opina sobre Jo 
rumores que han corrido 
relación con los fichajes 
Lasa y Bizcocho?

-Si a estas alturas. "" 
mo que ir tras los fichaje 
los Lasas y Bizcochos, y 
me contará usted que p 
mos esperar... . ,

—¿Piensa usted algún 
volver al Real Zaragoza.

-En estos mornentos « 
muy difícil el poderlo P

—¿Cree que todos losp"®

ha intentado 
momento; pero *0° la 
fíe» que los pueda |ej¡. 
practica, dada la oo k 
dad de los mismos.

-¿Cual es su opinjj, 
Sisques, como P"*!’, ísempo

—No opino. Li 
que lo he tratado 
muy corto y 
puedo emitir un ju’ ' ^ata-

-¿Qué
,do hacer en el Real ^^¿0? 
za y qué ha visto yu ser

—Me hubiera gus« jre- 
un relaciones oeal 

.cido al que tiene ei y t¡po 
drid, pienso úH®h 
ií? W “enVd. » 

“T/ci. es su

—No conozco ai rio 
que han nonr»hra<¡J¡¿r. 
tanto no pu®*^® 9^

Como se pod^ ^,3 sié 
Guillermo 
parco en él ".í 
nos una vÆ. 
volvía a '■®®®'.5?s«5óii ae 
vez que su, dnw ' giudY 
bida a motivos o 
trabajo. .1.oséSANZFERNAHO^^
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Bfli

¡PONGALE UN 
broche de ORO!

L
OS que escribimos en 

este periódico, desde 
que en el fútbol nos reciben 

por la puerta de atrás, nos 
hartamos de dar primicias in
formativas. Lo que quiere 
decir que, la mejor y más no
ticiosa fuente futbolística lo
cal, siempre está lejos del 
Club. Los de esta casa hemos 
sido los primeros en "largar" 
lo de la antizaragozanísima 
medida de quitar los pases a 
los infanticos del Pilar, para 
luego, ante la que se les ve
nia encima, echar marcha 
atrás. Y lo que de los infor
madores se ven obligados a 
entrar al "corral" de . la sala 
de Prensa, por la puerta de 
las cabras. Y... Y no acaba
ríamos de contar. Y lo bue
no es que, las noticias han 
sido tan verídicas, sabrosas e 
increíbles, que de ellas, natu
ralmente, todo el mundo se 
ha hecho eco. i Qué penica, 
presidentel Vamos a ser el 
golgorio nacional/

■s ItBlb 
frente 

sntsrins
Ns hemos encontrado a Celestino He- 

aquel buen amigo de Quincoces,

notas bajas

Mundo y el querido Vigil Escalera, y por su
puesto zaragocista de excepción de ayer, de 
hoy y de siempre. Precisamente sin rabioso za- 
ragocismo lo situó en ese piano que los años, 
¡ay! ya no perdonan; nos vá deteriorando a 
todos. Pero Celestino, sigue en la brecha con 
su tradicional euforia de siempre. A mal tiem
po buena cara.

Trae noticias de Valencia donde ha pasado 
recientemente una temporada. Y estar en 
aquella tierra y no tratar de conectar con sus 
antiguos amigos, es poco menos que imposi
ble. A Mundo fue a verlo en su establecimien
to. Un acreditado bar donde se dá cita la élite 
valenciana del pelotón y la masa monda y li
ronda porque ya es conocido el buen humor 
junto con la naturalidad y simpatía de Munda 
El no hace distingos.

MUNDO TRAJO A KEMPES

Con 
pólvora 
nada más

EL partí DO QUE SE PARTIO

S/ los tres primeros pases que, en el primer cuarto de 

hora, realizó Víctor frente al Celta de Vigo, los ha
ce un jugador de "importación", a estas horas se estaría a 

blando por cafeterías, bares y tabernas de que éf esfuerzo 
y el saber hacer de Victor no lo sabían otros aprovechar.

Y, no digamos nada del tiro que el "maño" lanzó y el 
público ovacionó largamente. Para, al minuto 40, en ju
gada personal, regateando a contrarios, aguantando la sa
lida del portero y marcar un gol, de serenidad y saber lo 
que se hace, enviando por encima de Hortas el balón que 
suavemente entró en la portería enemiga y fué el primer 
gol del Zaragoza, i Ovación tremenda al aragonésl

¡Ya es buen síntoma/
Y también es la conquistada de Ant/ch del aficionado 

■cuando José tras 'as burlar a todo el que le salió al pa
so, pareciendo que iba a conseguir el gol céltico, logrando 
el yugoeslavo enviar fuera el balón.

Era la conquista de Antich que, a pesar de que tuvo 
algunos fallos delatores, supo jugar en ataque con buenos 
envíos y marcar un gol —el segundo— en colaboración con 
la picardía de Juanjo que estuvo engañando a todo el 
mundo, hasta que llegó el "trabucazo" de Antich y el se
gundo gol.

¿ Qué pasó? Pues que el público empezó a preocupar
se a pesar de tener el partido ganado con esos dos goles. 
Porque el gol del Celta amenazaba no ser el único. Y 
los de Laureano empezaron a hacer de las suyas, inquie
tando a Nieves. Fallo por aquí y fallo por allá. Y el parti
do se pone mal y les nervios a flor de piel y... el partido 
quedó partido en dos. Un buen principio y un segundo 
tiempo alarmante. Porque la defensa anduvo a la deriva.

¿Por qué? Y ¿se va a llevar a Gijón la misma for
mación?
iCu idado! Una cosa es la derrota y otra el ridículo.

HACE FALTA UN INGENIERQ

Nadie puede negar 

que el actual presi
ente "prestó" a su club uri 

™«n servicio que, según 
nuestras noticias, quedó sal- 
®*lo. También puede-consi- 
oorarse como buen servicio 
o Club -aunque los socios 
Puoden pensar al contrario— 
® desarrollo de la última 
osamblea. Esas son notas no- 
wles. El resto de su gestión 
fonda el suspenso ecuánime.

reconocerlo. Ha perdido muchos, muchísimos 
kilos". Yo, ya me ves, me conservo bien. Pero 
al fin conserva. A los años no hay quien pueda 
tintarlos. Y Jacinto recordó también su etapa 
zaragocista dedicando un saludo a los amigos.

DI STEFANO 
^TROCITOS

ICESE que si a Víctor 

ri». ingertaVsele la 
Lafita.que 

salir un fut
Que sería algo así co- 

<*® °* Ste- 
"O as posible 

^Suirá siendo Mu- 

'onï’ exigente

C ír Vfctor 

los aSn ^^^rio Santos de 
Ijfita * y eon que 
Ma rïi ^“"''i'^iera en ei 
tj ®l futuro zaragocis-

BRUNET

—Q sea que Edmundo Suárez sigue con su 
campechanía habitual, preguntamos a Celes
tino.

-Igual que siempre. Le canta las verdades 
del barquero al que se le ponga por delante. Y 
eso que el hombre no está ahora para bromas.Pe- 
ro genio y figura... Cuando menos lo esperas 
te mete un chiste de los suyos en la conversa
ción.

—¿Sigue de ojeador en el Valencia?
—No está para esos trotes. Me parece que 

el último servicio que le prestó al club valen
ciano fue descubrir y preparar el fichaje de 
Kempes. Pero de entonces acá. Mundo ha da
do mucho bajón.

-Bien, dices que fuisté a verle al bar..,
—Pero no estaba. Me dijeron que tan ape

nas lo veían,.-Que hacía tiempo que sus visitas 
eran muy de tarde en tarde e irregulares.

Al ver mi cara de extrañeza, me descubrie
ron la verdad.

—¿Es qué usted no sabe la mala racha que 
está atravesando? Mundo hace varios meses 
que se encuentra enfermo. Le operaron y 
pasado el tiempo, hubo que intervenirlo nue
vamente. Ahora anda el hombre en plan de re- 
cuperacióh pero muy lentamente.

UN SALUDO DE QUINCOCES

—Sigue hablando Celestino. Aquel mismo 
día fui a visitar a Jacinto. Lo encontré al pie 
del cañón de su negocio de maquinaría.

Está muy bien Quincoces. Parece que le 
resbalan losados. Tan erguido y bien plantado 
como siempre. Cuando le hablé de Mundo tor
ció el gesto. "Nos vemos poco, pero sé que 
hace tiempo no anda bien de salud. La última 
vez que nos encontramos, me costó trabajo

Bi IA KA ii^<

Unico vospeflino aiagoiins Sfiiiianano lieiioriiv ti; 
Ard((uii lidia rtidi',-

PUBLICACIONES DE 
PRENSA ARAGONESA SA

DIRECCION, ADMINISTRACION Y TALLERES 
MARCIAL 2 TEL 216983 ZARAGOZA

AÑQRANZAS DE MUNDO

—Al día siguiente vi a Edmundo en su do
micilio; desde el hotel le anuncie' mi visita. 
Tenían razón los que anunciaron que estaba 
irreconocible. De verdad que por la calle me 
habría pasado inadvertido. Le habían quitado 
la carne a puñados. Me repitió lo que me ade
lantaron antes. Que había sido intervenido 
por dos veces y que estaba en plan de recupe
ración. Fue una charla amena, evocadora, de 
auténtica fraternidad entre verdaderos zarago- 
cistas. Recordamos a amigos ya desaparecidos. 
En primer lugar, por supuesto al insustituible 
Ulpiano. Porque Mundo sigue reservándole al 
Zaragoza un lugar preferente en su corazón. 
No en balde aquí afirmó su responsabilidad 
como entrenador. Además lo del ascenso a prí 
mera no se olvida fácilmente.

—Yo me lo pasaba allí muy bien, —nos re
cordó Mundo— ¡Aquellas reuniones nuestras 
tan cordiales y sinceras! i Y los momentos ex
cepcionales en que "Zaragoza Deportiva" nos 
juntaba a los amigos para conmemorar algún 
acontecimiento zaragocista deportivo! i Gran 
amigo y gran periodista este Fuembuena! 
Por cierto, ¿cómo anda don Eduardo? porque 
ya le han caído unos cuantos tacos de calen
dario. Según mis cálculos los setenta ya no los 
cumplirá.

Habrán podido observar que Mundo sigue 
con sus constantes inalterables. Completamen
te en forma. Cuando se lo dijimos replicó con 
aquel ingenio y vivacidad que nunca le aban
donaron.

—Sí, pero la procesión vá por dentro Celes
tino. De aquel Mundo que tú conociste en Za
ragoza al Mundo que tienes delante hay una 
gran diferencia, i Para que vamos a engañarnos!

— iToma éste! i Como me ocurre a mí! 
i Pero es ley de vida! i Si se pudiera echar mar
cha atrás y lo pasado parado!... Pero amigo 
Mundo, hay que aceptar las cosas como vie
nen. No hace falta que lesdigamos que al des
pedirnos nos emocionamos los dos de verdad.

Lo creemos a pie juntillas. Ya saben uste
des que Mundo era un hombre todo afectivi
dad. Con un corazón así de grande. Y por lo 
que se vé lo sigue siendo. Ahora quizá por las 
circunstancias más que nunca. Hasta siempre 
amigo. En Zaragoza y desde luego en esta ca
sa, ya sabes que no olvidamos fácilmente a los 
hombres de bien. Y tú eres uno de ellos. Lo 
tienes bien acreditado.

Antonio SARRIA

La mejor defensa marcha mal, si en el equipo falta la 
coordinación entre ésta y la delantera —que poco más o 
menos dijo eso mismo Boskov también— el equipo se va al 
garata.

Si no hay una línea media bien compensada, ni los 
delanteros reciben buenos servicios, ni la defensa se en
cuentra arropada como debe.

A la línea de centro de campo compuesta por García 
Castany, Arrúa y Víctor, le sobran "ingenieros". En 
cambio a la formada por Qñaederra, Víctor y Pérez Agurri 
le sobran "operarios".

Sobra uno de los tres. Y falta un Arrúa —pues García 
Castany tardará en volver a jugar— ó un Lafita. Pero fal
ta un ingeniero que canalice la buena labor que pueden 
ejercer dos peones de brega.

Un poco de paciencia, sí. Pero ique venga un inge
niero!

Porque en realidad el Zaragoza mereció ganar. Pero no 
le faltaron tampoco méritos al Celta para conseguir el 
empate en el segundo tiempo.

O deméritos’ al Real Zaragoza para encajar la igualada. 
Una igualada que hubiese contagiado a todos de un ner
viosismo poco saludable para la marcha del equipo. Arrúa, 
por lo que le hemos visto en entrenamientos, puede estar 
en "marcha" en el primer partido. Y eso es bueno. ¿Será 
el "ingeniero"? ¿O será otro?

¿Más americanos ? Si dijo Chaves que era bueno ¿por
qué va Villanoya?

¿QUE QCURRE, TQRRADQ?

Ha sido acusado un desfondamiento en el equipo, cu
yas apariencias de falta de forma física han llevado a pre
guntar: "¿Qué ocurre, Torrado? ".

Lo que ocurre es que cuando cunde la desmoralización 
en el equipo porque el contrario está jugando mejor, las 
apariencias siempre son de falta de forma física cuando la 
realidad es que existe un estado psíquico que hace fallar 
las ideas, la posición en el terreno de juego, no saber don
de se está, fallar balones y el jugador queda preso de los 
piés como si plomo en ellos llevara.

Todo ello es esa falta de engarce entre las líneas de
lantera y zaguera. Lo que se demostró que, cuando sa
lió Lafita, en sólo cinco minutos, el desfondado Zarago
za volvió a resurgir.

Lo grave del caso es que con una formación mas ló
gica, no hubiese pasado nada. Ni nerviosismos, en el ju
gador y en el público, que fueron la .principal Impre
sión deducida por nosotros a esa falta de forma física.

Una lógica y racional formación —que ya fue experi
mentada antes de comenzar la Liga— y todo listo para no 
tener que pedir paciencia. La paciencia que aunque se 
amarga, el fruto es dulce.

IQUE JUEGUEN CQN "CACHIRULQ"!

Hay cosas que debe el socio tener información. Y 
si las conocemos ño es bueno ocultarlas.

Una de ellas es la dimisión del directivo don Guiller
mo Vilches, de la cual no existe bastante claridad para el 
socio que nos pregunta:

— ¿ Usted cree lo de la salud?
-No.
— ¿Y lo del trabajo? iSi ya sabia lo que era cuando 

acepto!
— Tampoco me ha entrado en la credibilidad.
— ¿Por qué no se aclara esto?
—Porque tampoco está claro que, Victor y Lafi

ta, jugadores con evidente rendimiento positivo en el 
equipo, aún no merezcan los elogios a su juego, mien
tras existen boquiabiertos a cualquier cosa que hacen 
tos que no son de la tierra. Porque son reaionalistas, 
pero menos. Porque no queremos aceptar lo nuestro..

—Pues el público bien que les aplaude a los dos cuando 
juegan. Y eso que Lafita ha estado menos en el 
terreno de juego que el señor Vilches en la directiva de

Antonio MOLINOS
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CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. 5-7-9-10,45

GRAN VIA. 5-7-9-10,45

Toros

A las CINCO de la tarde

2 5 ptas

CAPA TARDE.

DISCOTECA GALO

EL PAGAGAYO

(Mayores 18). Clasificada 
«S». Bananas mecánicas. 
Eastmancolor. Marie Claire 
Davy, Elisabeth Brancour.

(Mayores 18). Drum. Techni
color. Warren Oates, Isela 
Vega, Ken Norton.

3Í gui 
asesini 
decids 
resal 
ser la 
otrot

(Mayores 18). Cara ál sol que 
más calienta. Eastmancolor. 
José Luis López Vázquez, 
Isela Vega.

*CIMC MUSICAL*
HOY ESTRENO

Del IS al 17 - TRES UNICOS DfAS

Tarde especial parejas. Nwhe 
discoteca-club hasta las 3 de » 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

Ambiente agradable y renovad • 
Música para todos los 
excelente servicio. Abierta tar 
y noche las vísperas de fiestas y 

■por la tarde los días ' 
San )uan de la Cruz, 28. Tele 
nos: 354979 y 357038.

PAG.

TEATROS
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

de Zaragoza). — Compañía 
Asociación de, Actores. Hoy 
7,15, 10,45 (Mayores 18). 
Estreno; Guadaña al resuci
tado, de Ramón Gil Novales. 
Dirección Vicente Amadeo.

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. .- 5-7-9 y 

1U,45 (Mayores 14 y meno
res acompaiiados). 2.® sema
na ; El mensége de los dioses. 
Enigma que conmueve al 
mundo.

ARGENSOLA7 - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 5.® semana: 
Vanesa. Olivia Pascal. Clasi
ficada «S».

AVENIDA. - 5-7,15. y 10,45 
(Mayores 18). 3.® semana; 
Soldados. Marilina Ross, 
Ovidi Montilor, Francisco Al-, 
gora.

CERVANTES. - 5-7-9-10,45 
(Mayores de 14 años y me
nores acompañados). Fuga 
suicida. Technicolor. Charles 
Bronson, Jill Ireland.

COLISEO. - 5-7-9 y 10,45 (To 
dos públicos). )Por fin, ya es 
viemesl Donna Summer.

COSO. - 4,15-7,15 y 10,15 
(Todos públicos). Quo Vadis. 
Technicolor. Robert Taylor, 
Deborah Kerr, Peter Ustinov.

DON QUUOTE. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Un hombre 
llamado Flor de Otoño. José 
Sacristán, Francisco Algora, 
Carmen Carbonell.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45.(To- 
dos públicos). 5.® semana: El 
hombre araña (Spiderman). 
Nicolás Hammond, David 
White.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 2.® 
semana: Enunanuelle alre
dedor del mundo. Eastman
color. Laura Gemser, Karin 
Schubert.

FLETA. - 5-7-9 y 10,45. (Ma
yores 14). Bermudas: la cue
va de los tiburones. Janet 
Agren, Arthur Kennedy.

GOYA. — 5i^7->9 y 10,45 (Mayo
res 18). 4.® semana: La svás
tica en el vientre. Sirpa La
ne, Giancarlo Sisti.

LATINO. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). 2.® semana: La 
portentosa vida del padre Vi
cente, con Albert Boadella y 
Angela Molina.

MO^. - 4-7-9-10,45 (Todos 
públicos). Los conquistado
res de Atlantis. Doug McClu
re, Peter Gümore. Technico
lor.

MULTICINES BÜÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: 11,30. 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). Partner. Un film 
de Bernardo Bertolucci, con 
Pierre Climenti y Stefania 
Sandrelli. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

brtJLTICINES BÜÑUEL 4. - 
SALA 2: 11,30. 4,15-6,15 
8,30 y 10,30 (Mayores 18).
Hoy estreno: Pink Floyd en 
Pompeya, del. ciclo de cine 
musical. De. lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

IMULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: 11,30. 4,20-6,20- 
8,45 y 10,45 (Mayores 18). 
Fresas y sangre, con Bruce 
Davison y Kim Darby. De lu
nes a viernes, matinal 100 
pesetas.

CQf^ellerci
MULTICINES BUNUEL 4. - 

SALA 4; 11,30. 4,30-6,30- 
8,45 y 10,45 (Mayores 18). A 
propósito de' Pinochet, un 
film de Heynowski y Sciieu- 
mann. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). 5.® semana: 
Escalofrío. Sandra Alberti, 
Marian Karr. Clasificada 
«S».

PALAFOX. - 5-7-9-10,45 (Ma 
yores 18). 3.® semana: Cien 
maneras de amar. Eastman- 
color. Elliot Gould, Diane 
Keaton. '

REX. - 4,45-7,15 y 10,30 (To
dos públicos). 3.® semana: La 
carrera del siglo. Technico
lor. Tony Curtis, Natalie 
Wood. Jack Lemmon.

RIALTO. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). 2.® semana: Spoir, 
sierra de Teruel. Un film de 
Andre Malraux.

VICTORIA. 5-7-9-10,45

espectáculos
Gran Circo Mundial

-15-9-78

MADRID. - SALA 1.-5-7-9- 
10,45. (Mayores de 14 años 
y menores acom-añados). 
California. Eastmancolor? 
Giuliano Gemma, Miguel 
Bosé.

MADRID. - SALA 2.-5-7-9- 
10,45 (Todos públicos). Ló
eos al volante. Eastmanco
lor. Michael Sarrazin, Susan 
Flannery.

NORTE. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). Cambio de sexo. Vic
toria Abril, Lou Castel, Bibi 
Anderson.

OLIVER. 5-7-9 (Mayores
18). Más fína que las galli
nas. María Luisa San José, 
José Sacristán, Teresa Gim- 
pera, Fernando Fernán Gó
mez.

PARIS. - 5-7-9 y 10,45. (Ma
yores 18 años). Pecando en 
familia. Eastmancolor. Mi- 
chele Placido y Simonetta 
Stefanelli-

PAX. — 5-7-9 (Todos públicos).
2.^ semana: La cenicienta. 
Una obra maestra de Walt 
Disney." Technicolor.

ROXY. - 5-7-9-10,45 (Todos 
públicos). La cabaña del fin 
del mundo. Technicolor. Ro
bert Logan, Susan Damante.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Laura. Emma
nuelle Arsan. Clasificada «S».

VENECIA. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). La alcoba del obis
po. Ugo Tognazi, Ornella 
Muti.

DOMINGO

SEPTIEMBRE

en Zaragoza® nOMINGÍ

HOY SE PRESENTA

UESTRA ciudad va a ser esta 
año fe/á testigo de la Primera 

Olimpiada del Circo que va a cele
brarse sobre la elevada pista del lumi
noso y confortable marco del Nuevo 
Gran Circo Mundial que será decora
do y acondicionado especialmente 
para este magno acontecimiento del 
gran espectáculo de las multitudes. 
Cientos, de artistas, animales, fieras 
y sensaciones figuran en este colosal 
Cíko Mundial que ha sido catalogado 
por la prensa como el mejor espectá
culo circense que viaje por Europa. 
Las más celebres atracciones de la 
actualidad se han dado cita en Zara
goza entre los que destacan grupos 
de leones, tigres, elefantes, chim
pancés, caballitos, osos, los grandes 
trapecistas Flying Santos que reali
zan en el aire el cruce de la mue'rte, 
la originalísima novedad del gorila 
gigante del cinema King Kong que 
dobló las escenas de la película y 
que será presentado por primera 
vez en un circo; El Hombre de las 
Galaxias Superman; El Bambino de

*Oro del Circo, Neuman Junior con 
los leones de Abismia; la partid^ 
crón extraordinaria del famoso Iddn 
de los niños Torrebruno Payaso Nú 
mero Uno, que estrenará en Zaraoon 
su faceta de clown con la quechi 
hecho famoso en el fabuloso mundo 
del Circo y el genial detective de 
Televisión Española Rocky Chaparro 
en el prograrrra El Recrea

La primera Olimpiada del Circo 
marcará una nueva etapa en la histo- 
na del Circo Mundial, y su presenta- 
ción en los terrenos de la feria situa
dos en la Avenida Gómez Lagua ten
drá lugar hoy viernes en funciones de 
tarde y la actuación será de cuatró 
únicos días.

mukiciiies -■Buftuel4 SALAZ
ARTE Y ENSATO 

C. Fr»BdK«

snPompeyol
Director Adnan Maberl

MUSibORA

Un film que logra crear un universo visual y poético. Que corra*- 
ponde al universo fascinante de la música de loe PINK FLOTD

IMsyons 1B eAo*)

Almohadillas FLIPPER 
comodidad y

un 
ría el 
liado h 
grama 
mero 
ñas el 
go eni 
sión'' 
pesos' 
emitir 
Uno o 
"625 
con u 
clon 
le-Rad 
siempi

"L 
produi 
gida I 
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López 
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Aiba',

CURRO CRUZ
De Sevilla

FERNANDO VERA
De Sevilla

VENTA DE LOCALIDADES.- En las TAQUILLAS DE LA 
PLAZA DE TOROS, MAÑANA, SABADO: De ONCE a DOS 
y de CINCO a NUEVE. DOMINGO: De DIEZ de la mañana 
en adelante.

TENDIDO 8, PRO-AFICION, PARA MENORES DE 21 AÑOS 
100 PESETAS

Dii 
in Pas

El 
saprt

GRANDIOSA NOVILLADA 
CON PICADORES

6 HERMOSOS NOVILLOS, 6
de la prestigiosa ganadería de Sra. Vda. de D. ALICIO 

TABERNERO, de Salamanca, para
PLA

lio 21 laóh.

na, 11. Teléfono 21705/- o

STORK - CLUBPARSIFAL

CANCELA

ASTORG'S

GALLERY 2

SENECA1800
GRAWER CLUB

IGUANA

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teiéf. 379200.

lo.s ai lnab s s idliozi a los lulo- 
ros Majando a IraM-s de la niiisi-

Df SI’l kS DI-, SI B()l).\, BAl- 
l.l-: F.\ CIIABLKSTON. Extra- 
ordinarianicnle reformada. l)i- 
rección y Teléfono .3969.52.

3(1 nuevo aniliienlf*

\oehe de sábado, f iesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
\ festivos_larde^ li«Ja joven. Te
léfono 255184

I.a discotc< a <lc actualidad, eon 
SU ambiente universitario, cxelu- 
si\o en las noches de los viernes 
\ sábados.

\ icrncs lard»’: esp«’cial estu- 
dianh’s. \bicrto; d»’ viernes a 
dominaos. Camino de las lo-

no 21 12.59. .''iempre las mejori'S 
atrai'ciones internacionab’S.

* PfC'
Juventud, ritmos, diversion- 
cios jóvenes. Calle Madre 
na, 11. Teléfono 217052

Si busca tranquilidad y r®*® 
do ambienté, tenemos lo qu 
led desea. Liñán, 8. jg 
rd»-fónica, San Vicente 
Paúl). Teléfono 2911Ú6.

JOAQUIN FAURA
De Albacete

DISCOTECA 
LIVERPOOL

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON
AÑOS 20

SGCB2021
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Hoy y mañana PROGRAMAS

Los palomos
Un "potaje”, (como di

ría el castizo), lo que han 
liado hoy en TVE con la pro
gramación de sobremesa. Pri
mero quitan así por las bue
nas el "Mazhiger Z" y lue
go anuncian en "Primera se
sión" la película "Los tram
posos" cuando la que se 
emitirá será "Los palomos". 
Uno no se explica como en 
"62S líneas", lo anuncian, 
con una semana de antela
ción y sin embargo en "Te
le-Radio" no dan una y 
siempre dicen lo contrario.

"Los palomos" ' es una 
producción española, diri
gida por Femando Fernán 
Gómez en 1964, con argu
mento basado en la come
dia de Alfonso Paso. Son sus 
principales intérpretes: J. L. 
López Vázquez, Mabel Karr, 
Femando Rey, Julia Caba 
Alba y Manuel Alexandre.

El gerente de una empre
sa proyecta un crimen para 
loi# una herencia. Invita á 

I tasa a uno de sus empleados, 
ai gue echará la culpa del 
asasinato. Mientras cenan, 
deciden jugar con sus muje-

3 los crímenes. Uno finge 
«f l3 víctima, mientras el 
abo traza su plan.

[divertida comedia "made 
'3 Paso" y que está bastan-

-----

te bien interpretada por J. L. 
López Vázquez en su época 
de "típico actor cómico es
pañol". Femando Rey cola
bora en el film, tal vez un 
poco fuera de lugar, cono
ciendo ahora su nombre 
internacional. El caso es que 
ahí están todos logrando una 
comedia aceptable y no peor 
de las americanas, que nos 
tenemos que chupar por 
TVE.

tiques sí, hay que decir adiós al mejor de los brutos 
mecánicos que han pasado por la tele de nuestros sufri
mientos, (será porque es el único bueno).

Los crios se van a manifestar: “Queremos a “Mazin- 
Sw van a decir sus pancartas, aunque nosotros aconse- 

que pudieran en sus blancas telas o lo que sean: 
^0 hay derecho, TVE ha engañado también a los niños”.

Y en verdad que los ha engañado. No se pueden anun- 
®>ar veintiséis capítulos y decir que aún se han comprado 

más, (y que conste que no llevamos la cuenta, aun- 
la podríamos sacar; pero no lo creemos necesario), 

después, llegado al final, se decide suprimir una 
3®^*« con un éxito infantil difícil de igualar hasta por los 
•m^ísimos “Marco” y “Heidi” juntos, quedando aún 
^rnios episodios en el haber de TVE. ¿Para qué los guar- 

¿A qué fin cortan la serie?
con los niños no se juega y si por ellos fuera, aho- 

m rodarían muchas cabezas en TVE, que el “Mazinger 
hay quien se lo toque a los peques.

I p que ya tenemos la solución. Es obra del doctor 
•fuerno, el doctor Infierno que en TVE debe de ser el 

mas malo, que como siempre es el que más poder cree 
en su mano y que sin duda no sabe emplearlo.

1 dantos brutos mecánicos destrozaría el “Mazinger Z”, 
® ® soltaran por TVE! Este apartado está,dedicado a los 
^'*®s y los peques están enfadados. Que a nadie le dió 
P®*" Cortar los “Diálogos constitucionales” ni cualquier 

muchos rollos propagandísticos de determi- 
llpn P®*T¡do, que se engendran en TVE, bien llamada 
^’-L) visión.

^3^» en fin, tampoco hay que mezclar la política en 
Los niños deben de boicotear al tal “Orzowei” y no 

^*que no sea buena serie, sino porque para cachondear- 
® *08 unos de los otros, ya estamos los mayores. Venga 

ch udel “Queremos a Mazinger Z” y no nos 
lo ® papas, que nosotros no tenemos la culpa de 

i hacen unos cuantos siervos del maléficos doctor 
Lÿmrno.

Esta tarde se inicia la 
programación con el ha
bitual infantil “Un globo, 
dos ^obos, tres globos”, 
que ofrecerá su espacio 
informativo juvenil “La 
semana". Le seguirán 
“Los teleñecos" y “El 
mundo en guerra”, con su 
episodio “Manada de lo
bos”. El almirante Doeniz 
lograba cortar todas las 
ayudas que mandaban los 
EE.UU., a Inglaterra. Los 
británicos contaban con 
la inestimable colabora
ción de la RAF y la Ro
yal Navy ; pero existía en
tre ellos una gran des
coordinación.

En “Cantares” vere
mos en acción a Conchita 
Márquez Piquer y en 
“Errores judiciales” el ca
so llamado “Juez y parte” 
Un ciudadano de lo más 
respetable dispara contra 
un policía. La actuación 
del policía nada tenia 
que ver-con él; pero éste 
le mata. Se le condena, a 
tres años de cárcel; pero 
sus abogados seguirán con 
el tema.

Por el UHF destacare
mos “Cine club”, con la 
película ‘Persecución en 
el norte”, dirigida por 
Raoul Walsh e interpreta

da por Errol Flynn y Ju
lie Gishop. Un cabo de 
la policía montada del 
Canada encuentra a un 
alemán, superviviente 
de un aterrizaje forzoso. 
El cabo cree que el avia
dor tiene otra misión y 
se propone desarticular
la. Una buena película 
de aventuras, con un pro
fundo estudio de los per
sonajes. Finalizará la emi
sión de UHF con “Opi
nión pública”.

Mañana la noticia del 
día está en la desapari
ción de “Mazinger Z", 
al que dedicaremos nues
tra sección de ‘Para los 
peques” como despedi
da. Antes “El canto de 
un duro” tratará de for
ma desenfadada otro te
ma de actualidad econó
mica. Le seguirá “Orzo- 
wei”, serie italiana susti
tuía de “Mazinger Z”; y 
‘Primera sesión” con la 
película d Femando Fer
nán Gómez, “Los palo
mos”.

La programación de 
- tarde constará de “Tor

neo”, con un partido de 
promoción de un nuevo 
deporte: “Balonkorf”, y 
“La bella Mariana”.

PRIMERA CADENA

HOY MANANA
14,30
Telediario primera 

edición.
15,05
Hora 1 5.
1530
Novela (Cap. X y úl

timo) "La esfinge Mara- 
gata", de Concha Espi
na,

15,50
Gente hoy.
1630
Despedida y cierre.
18,45
Carta de ajuste. Pre

ludios e intermedios de 
zarzuela.

19,00
Apertura y presenta

ción.
19,02
Avance telediario.
19,05
Un globo, dos glo

bos, tres globos. La se
mana

20J00
Los teleñecos.
20,35
El mundo en guerra. 

"Manada de lobos".
21,30
Telediario segunda 

edición.
22,05
Cantares. Conchita 

Márquez Piquer.
23,00
Errores judiciales, 

"Juez y parte".
23,30
Ultimas noticias.
Buenas noches, des

pedida y cierre.

13,45.-
Carta de ajuste. Mau

rice Largange.
14,00.-
Apertura y presenta

ción.
14,02.-
Brújula
14,30.-
Noticias. Primera 

edición.
15,05.-
El canto de un duro. 

Programa informativo.
15,30.- 
Orzowei. 
16,00.- 
Primera sesión. "Los 

palomos".
18,00.-
Torneo
19,00.-
La bella Mariana.

"La gente del bosque".
19,30.-
Loteria del turista. 

Desde Alicante.
20,00.-
Raíces. "Majaeirayo"
20,30-
Informe semanal.
21,30.-
Noticias. Segunda 

edición.
21,50-
Perfiles. Venezuela 

y Carlos Andrés Pérez.
22,05.-
Sábado cine. "Rio 

Bravo" 1959.
00,10.-
Ultimas noticias.
Buenas noches.
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
19,00
Carta de ajuste. Mi

guel Ramos.
19,30
Presentación y avan-

18,00.-
Carta de ajuste. Zar

zuela: "Don Francisqui- 
ta", de Romero, Fernán
dez Shaw y Vives.

19,31
Polideportivo.
20,00
Redacción de noche
2035
Cineclub "Persecu

ción en el Norte”, 1943
22,30
Opinión pública.
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

18,31.- 
Mundo deporte.

20,00.-
La clave "Exilia

dos". Largometraje: 
"Ninotchka".

00,10.-
Buenas noches.
Despedida y cierre.

Adiós Mazinger

LOS "BRUTOS MECANICOS DE TVE" HAN QUITADO DE ENM^/p A "MANGER Z" ,

SGCB2021
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El Palacio de los Deportes de Zaragoza

Gomo un inútil
Concentraciones en las 
carreteras de Aragón 
Navarra y Rioja

Btn vBí

negarseque

patada, una vez más.

Eduard

y

VOLUNTAD POLITICA

Danuso PARDO

PLANOS
P‘INDEPENDENCIA, 19-Tel. 229360-

LES RECIBIO 
EL MINISTRO

REUNION EN 
MADRID

Porque una cosa son las palabras 
otra los hechos, claro está.

DECIDEN SALIR ALA 
CARRETERA

LAS PUERTAS DE 
PAR EN PAR

NO CUMPLEN EL 
ACUERDO

SiKt

Eitu 
20

deporte a 
representantes

a aceptar que el 
ragonés y sus 
habían recibido la

SA

El abandono de la Administración 
puede convertirlo en poco tiempo 
en un destartalado pabellón

Hay esperanzas de que el Ministerio 
adopte decisiones positivas en breve plazo

Ante la desidia de unos y otros, el Palacio de los Deportes de Zarago
za, sigue ahí deteriorándose, con los cristales saltando en mil peda
zos, como un inútil engendro que nunca llegó a verse concluido porque los 

burócratas de turno, perfectos embrolladores, se empeñaron en endosar
nos una obra sin terminar. Claro que ellos no escuchan, no entienden las 
letras de molde de los periódicos, ni la protesta ciudadana, ni la actitud 
de unos deportistas que no pueden hacer deporte; sólo saben de reglamen
tos internos, órdenes, contraórdenes y chanchullos capaces de paralizar 
unas obras y no decidirse a acabarlas jamás.

No es la primera vez que 
gastamos tinta inútil. Quizás no sea 
la última vez que nos tachen de 
masoquistas, pero es necesario 
volver a las andadas y plantear por 
enésima vez, ya casi nos aburre, la 
urgente necesidad de acabar las 
obras y poner a pleno rendimiento 
unas instalaciones que son 
fundamentales para el deporte de la 
ciudad.

El pretexto para volver una vez 
más sobre el téma es la reunión que 
celebraron ayer representantes del 
deporte aragonés y el ministro de 
Cultura, Pío Caban illas. A la 
reunión "de alto nivel” asistieron el 
consejero de Cultura de la 
Diputación General, Carlos Zayas, 
los presidentes de las federaciones 
de arletismo y natación, un 
delegado del Ayuntamiento de 
Zaragoza y el señor Descartín, 
delegado provincial del inefable y 
muy recordado por estas latitudes 
Consejo Superior de Deportes, cuya 
última hazaña fue la de ofrecer la 
ridicula cantidad de ochocientas 
mil pesetas. Menos mal que las 
federaciones de atletismo y 
natación np están para tomaduras 
de pelo y rechazaron noblemente la 
curiosa limosna.

Con el presidente de la 
Federación Provincial de Atletismo 
mantuvimos una conversación 
telefónica antes del viaje a Madrid, 
en la que nuestro interlocutor se 
mostraba moderadamente 
esperanzado. Quedamos en vernos a 
la vuelta y aprovechamos que ellos 
estaban en Madrid para hacer 
nuestro recorrido particular por el 
que debería ser Palacio de Deportes. 
El fótografo estuvo allí, como en 
los momentos oportunos y se trajo 
en su objetivo toda la vergüenza

que para los zaragozanos supone 
tener abandonadas aquellas 
instalaciones. Y como una imagen 
vale más que mil palabras, 
contaremos brevemente nuestras 
impresiones del complejo deportivo 
para ofrecerles después las 
impresiones que sacaron en Madrid 
nuestros representantes deportivos.

Hay que darse un rodeo por esa 
esfera diabólica y contar los 
cristales rotos, las pedradas que 
dieron en el blanco. Es aburrido 
porque son muchos y después de 
contar veinte o treinta uno se cansa. 
Intenté abrir las puertas principales 
pero no lo conseguí. Tampoco 
hacía falta porque una de las 
puertas laterales se encontraba de 
par en par y pude hablar con unos 
chavales que estaban sentados en las 
butacas, viendo encantados como 
jugaban al tenis dos muchachos 
mayores que utilizaban como red 
una fila de sillas. Les pregunté si 
había alguien, un guarda, un 
oficinista, pero no, no había nadie. 
Por los alrededores, automovilistas 
aprendiendo a conducir y una boda 
en una iglesia cercana. El palacio de 
ios deoortes, con unos tenistas 
furtivos, y los representantes del 
deporte aragonés, en Madrid.

El teléfono de la Federación de 
Atletisrno no contestaba; el señor 
Descartín, que no viene, que está en 
Madrid y vendrá mañana. Nadie 
sabe qué ha pasado en Madrid, 
aunque alguién afirma que no han 
sido recibidos por el señor ministro, 
don Pío Cabanillas. Otra vez la 
misma historia que cuando Benito 
Castejón no recibía. Pero no, había

Llamamos al Consejero de 
Cultura de la Diputación General de 
Aragón, Carlos Zayas, que pudimos 
encontrar en su domicilio 
madrileño y nos desmintió el 
rumor:

— Hemos estado con el ministro 
como una media hora; la delegación 
le ha planteado el problema, y el 
ministro ha prometido que, al 
margen de un crédito de tres mil 
millones qué se ha pedido a las 
Cajas de Ahorro, para terminar una 
serie de instalaciones deportivas en 
toda España, en dos o tres semanas 
él hara un esfuerzo particular para 
resolver el problema del Palacio de 
los Deportes de Zaragoza.

— ¿La comisión ha explicado la 
envergadura del problema? .

, -y Sí, las entrevistas anteriores 
habían fracasado, pero en este caso 
había unanimidad de las 
federaciones y esta era una 
delegación que yo encabezaba 
como consejero de cultura, pero 
que era algo asi como una 
delegación de la asamblea del 
deporte aragonés. A esta asamblea 
hemos quedado en convocarla en 
dos o tres semanas, para ver qué ha 
pasado en este plazo.

— ¿Cuál es su impresión sobre la 
entrevista? .

— Yo tengo la impresión de que 
van a tomarse medidas viables, 
porque las soluciones que daba 
Benito Castejón, de solicitar un 
crédito, se demostraron inviables. 
Ahora parece que se va a buscar una 
solución.

— Señor Zayas. ¿No serán 
palabras, una vez más? .

— Yo creo que hay una voluntad 
política de resolver el problema. 
Creo que a nadie se le escapa la 
importancia politica de la no 
solución y la escandalosa situación 
en que está el Palacio de los 
Deportes.

— Esperemos que esta vez vayan 
las cosas por buen camino, aunque 
lentas, como siempre.

— Esta vez yo creo que hay un 
replanteamiento a alto nivel y 
espero que no sean defraudadas, 
una vez más, las expectativas de ios 
deportistas.

Nosotros también quedamos a la 
espera y prometemos seguir la pista 
para denunciar las declaraciones 
que es previsible se produzcan. 
Claro que si es verdad que hay "una 
voluntad política" por resolver el 
problema, pronto se reiniciarán las 
obras y lo demás será agua pasada, 
y olvidaremos los tiempos en que la 
voluntad política iba en sentido 
contrario.

ZARAGOZA, 15 (ARAGON/expres, por J.L.E.).-La 
“guerra del tomate” se ha vuelto a desatar otra vez en algu
nas zonas de las provincias de Zaragoza, Navarra y Logroño, 
donde se están llevando a cabo masivas concentracionesdt 
agricultores. Concretamente en Malien han salido a la carre
tera, hombres del campo procedentes de la comarca y délas 
zonas^ de Cinco Villas, Huecha y Borja que permanecen 
concentrados al pie de la Cooperativa de Mallén. El punto 
de cita en Navarra es el Hostal Los Abetos y en Logroño 
permanecen, también en la carretera, en la localidad de Rin
cón de Soto.

Hace quince días aproxi
madamente tuvo lugar una 
reunión en Madrid a la que 
acudieron representantes de 
la Administración y de las 
asociaciones agrícolas, entre 
ellas la Unión de Agriculto
res y Ganaderos de Aragón, 
en cuyo norhbre acudió En
rique López, para negociar 
con los conserveros. Se llegó 
a un acuerdo de que las in
dustrias conserveras com
prarían todo el tomate a los 
precios de 6,50 pesetas el 
tipo pera y a 5,25 el tipo 
redondo. Además, se les 
concedería a las industrias 
unos créditos por valor de 
quinientos veinte millones 
de pesetas a razón de 2 
pesetas el kilo para el tipo 
pera y de 3 pesetas para 
el tipo redondo. Para fo
mentar la calidad del sector 
industrial se proporcionaba 
otro crédito de ciento veinte 
millones, cuya mecánica 
operativa sena establecida 
por el FORPA. Todos estu
vieron de acuerdo.

Sin embargo los indus
triales conserveros empeza
ron a hacer caso omiso a 
estas normas de comerciali
zación y llegaron a producir 
una congelación de merca
do, porque no existe deman
da y el tomate, como se sa
be, es un producto perece
dero. Ello ha dado lugar a 
que se hayan comprado to
mates a 3,50 y a 3,80 el 
kilo.

En vista de esta situación 
los agricultores comenzaron 
a efectuar reuniones en zo
nas lindantes entre Aragón y 
Navarra y acuerdan no reco
ger el tomate y no venderlo 
en absoluto a estos precios 
para así presionar sobre la 
industria conservera, a ver si 
reconsideraban su postura y 
se respetaban los precios y 
condiciones establecidos.

Fueron pasando los días 
y no se consiguió nada posi
tivo. Por eso ayer, a prime
ras horas de la madrugada, 
el responsable del sector del 
tomate de la U.A.G.A., En
rique López, marchó a Ma
drid con el fin de mantener 
entrevistas con el ministro

de Agricultura y con el pre
sidente del FORPA. Con el 
primero no pudo haWarpor 
hallarse reunido en Consejo 
de Ministros y el segundo 
fuerza una nueva entrevista 
para esta mañana a las doce, 
de la que a la hora de cerrar 
nuestra edición no tenemos 
todavía noticias. Eso si, al 
representante de la U.ÁG. 
A., se le comunicó oficial
mente por parte de la admi
nistración que, tal como 
están las cosas, que esos 
ciento veinte millones, ni se 
destinan a la industria, ni a 
subvencionar el producto.

Según 
aónic3 ti 
stieNtc, 
certínel. 
Iinpendt 
Hceregue 
precede

A últi 
etsiae ct 
Miaban

Mienti 
nicaragua

Entretanto, ayer por Ja 
noche, grupos de agriculto
res de Aragón, Rioja y Na
varra volvieron a celebrar 
una nueva reunión en laflW 
se acordó llevar a cabocofr 
centraciones en la carretea 
en los tres puntos que meé 
clonábamos al principio, cé 
sa que se está haciéndonos 
con una afluencia masiva.h 
pesar de que los ánimos w 
los labradores están rnuy 
tensos no se tienen noua» 
de que se hayan producid 
incidentes. En los arcenes^ 
las carreteras, sin emba 
se ven numerosos tomáis 
tirados.

Los agricultores ctmc 
trados en Mallén, en RmÇ^ 
de Soto y en el H<k« 
Abetos, esperan noticia 
la capital de España, P 
decidir si continúan ® 
carretera o se vuelven 
casa. De nocon^guirl 
consideran sus Justas 
dicaciones, permanecerá

Desde la U.A.G>\. 
hecho un llamamiento^ 
parlamentarios la
responsabilizándoles j
negociación y, esta i j
-sígún se ha 
"A/e”- Fernando ^ 
secretario de la ^Srt» 
Agricultores y í^,^-(jel 
de Aragón, acompaña^ 
parlamentario Emm 
tón han salido co 
cción a Mallén, P’^as 
de cerca estos pt -gyi- 
que afectan a Jos as 
tores que se dedica 
tivo del tomate.
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